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Oh! El Golf Sprinter. ~ 
Este es uno de los coches más de

seados no sólo por sus características, 
sino también por sus diferencias. 

Y, evidentemente, las diferencias se 
notan sobre la marcha . 

Tien.e un volante deportivo porque 
tiene una conducción deportiva . 

Y los asientos son deportivos porque 
necesitas que te sujeten en las curvas. 

Y va equipado con cristales tintados 
para aumentar la seguridad y reducir 
deslumbramientos. 

Además, cuentarrevoluciones para 
tener en todo momento un control so
bre el rendimiento del motor. 

EN SU CONCESIONARIO VOLKSWAGEN /AUDI 

No se hecha nada en falta. Ni siquie
ra radiocassette que va incorporado 
como equipo de serie porque el confort 
ambiente no sólo está en el tapizado. 

Y con todas las peculiaridades que lo 
convierten en un coche singular y ad
mirado. 

Evidentemente que podría tener más 
lucecitas en el tablier. Pero sería otro 
estilo. 

Golf Sprinter 1,6 l. 75 CV. 167 km /h 
Golf Sprinter 1,8 l. 90 CV. 178 km/h 

EQUIPAMIENTO DE SERIE: 5 velocidapes. Faros 
halógenos . . Llantas 5 1/2 x 13 con neumáticos 

VEALO EN . 

175170 SR 13. Espoiler anterior. Volante y asien
tos deportivos. Cuentarrevoluciones. Reloj digital. 
Cinturones da seguridad delanteros automáticos. 
Piloto antiniebla trasero. Limpia lava -luneta pos
terior. Molduras protectoras laterales. Cristales tin
tados. Radiocassette extraíble digital stéreo Blau
punkt y altavoces Blaupunkt. Antena en color 
negro. 
EQUIPAMIENTO OPCIONAL Llantas de aleación. 
Techo corredizo. A.B.S. Dirección asistida . Aire 
acondicionado. Asiento conductor regulable en 
altura . Elevalunas eléctricos. Cierre centralizado. 

~ VOLKSWAGEN 

Hnos. Atienza 
TALLERES Y VENTAS: Crta. Madrid-Barcelona km. 31'600 - Tlfs .: 889 31 47 y 888 13 10 
EXPOSICION Y VENTA: e/ . Santiago , 49 - Tlf.: 881 66 56 - ALCALA DE HENARES 



¿Expropiamos Alcalá? 
uLa Coordinadora de Defensa 

del Patrimonio Histórico-artístico 
Madrileño (CODEPHAM) pre
sentó ante la dirección general 
de Patrimonio Cultural de la co
munidad autónoma una solicitud 
para la incoación de expediente 
de bien cultural sobre un mosai
co romano de 1.100 metros cua
drados, descubierto en Alcalá de 
Henares. 

El mosaico aparecido en Alca
lá es probablemente del siglo IV 
después de Cristo, pertenece a la 
antigua ciudad romana de Com
plutum, origen de la actual Alca
lá. CODEPBAM, al presentar 
esta solicitud para la incoación 
de expediente de bien cultural, 
pretende en primer lugar salva
guardar dichos restos y garantizar.su 
peifecta restauración y conservación 
y proteger el entorno como zona ar
queológica de interés. 

También propone a la comuni
dad madrileña la . expropiación 
de los terrenos donde estuvo ubi
cada la ciudad de Complutum, 
donde debería realizar la exava
ción, profunda y amplia, que sa
cara a la luz los restos de la an
tigua ciudad romana que-en la 
región madrileña seria el único 
exponente de un asentamiento 
urbano de importancia, ya que 
en el resto de la comunidad no se 
han encontrado hallazgos que 
permitan deducir que hubo otras 
cindade&». 

Lo anterior es parte literal de 
una nota de la agencia EFE que 
ha llegado por el teletipo, inclu
so lo de los 1.100 metros cuadra
dos del mosaico aparecido. Nos 
tememos que en realidad puede 
referirse al mosaico de cuya 
aparición daba cuenta PUERTA 
DE MADRID hace un par de se
manas, aunque nuestros ojos, 
pese a ser los ojos de idos amos» 
-por alcalaínos-, no llegaron a 
engordar tanto este caballo y lo 
dejamos en cien metros cuadra
dos. Y nos tememos que la nota 
se refiera a ese mosaico por dos 
razones: la primera porque, ¡qué 

EDITORIALES 

duda puede caber!, nos haría 
mucha ilusión que en Alcalá hu
biera aparecido un mosaico ro
mano de 1.100 metros, pero del 
que tenemos noticia sólo tiene 
100¡ la segunda, porque esta 
coordinadora madrileña quiere 
que nos expropien también Com
plutum, o sea, Alcalá. Algunos 
madrileños son insaciables. A 
ver si el ayuntamiento alcalaíno 
dice algo al respecto porque ya 
se sabe aquello de que quien ca
lla otorga. 

Miedo a Europa 
El gobiemo baraja la posibili

dad de pedir a la CEE una mo
ratoria en el desarme arancela- · 
rio total previsto para el 92. El 
motivo que aduce para su preo
cupación es que España podría 
perder 800.000 puestos de traba
jo como consecuencia de la 
apertura real de las fronteras co
merciales con sus socios. 

Seguro que no le van a faltar 
apoyos en tal empeño: los gran
des capitalistas estarán dispues
tos a financiar una campaña de 
publicidad, de prensa y de lo 
que haga falta en tal sentido. 
Uno y otros coinciden en la fobia 
·a la ~~~.económica. Dicho 
con tíhilo .de película, estarían 
1<Ullidos por el crimen». 

Mentiras 
Uno soporta mal los latiguillos 

políticos dichos con mejor vo
luntad que razón¡ uno soporta 
peor las afirmaciones categóri
cas de catecismo político que de
ben quedar a salvo de cualquier 
contraste con el discurso racio
nal. Pero todo eso lo soporta por-

que cree que la gente tiene de
recho a ser forofo y creer que su 
equipo siempre pierde por culpa 
del árbitro o que es pecado gra
ve arriesgarse a discutir sus 
convicciones. 

Pero lo que uno no soporta en 
absoluto -mejor dicho, lo sopor
ta a la fuerza y con asco- son las 
mentiras de quien sabe que 
miente, pero lo hace con tal de 
arrimar el ascua a su sardina, de 
engañar al pueblo. Y no nos re
ferimos aquí a mentiras proce
dentes de diferentes interpreta
ciones de la realidad, sino a afir
mar tajantemente algo cuando 
se sabe sin duda alguna que ese 
algo es rigurosa y objetivamen
te falso. 

Ben J ohnson, ((doping>) 
• • y opos1c1ones 

Lamentamos profundamente 
que Ben Johnson nos haya de
cepcionado. Pero eso nos sugie
re algunas cosas que no tienen 
nada que ver con el deporte. 

¿No cabria introducir pruebas 
11antidoping11 también en otros 
campos, como por ejemplo en el 
de las oposiciones? Si se puede 
descalificar a un atleta ganador 
por haber ingerido sustancias 
que le ayudan a mejorar su ren
dimiento en perjuicio de su sa
lud, ¿no se debería introducir 
también tal prueba a los aspiran
tes a ganar una oposición? Si hay 
que cuidar que 'Un deportista no 
pierda la salud por recurrir al 
consumo de ciertos estimulantes 
para aumentar su rendimiento 
en los entrenamientos o en las 
pruebas, ¿no habría que cuidar 
también de que un aspirante a 
una plaza golosa no se matara 
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con drogas mientras estudia o 
mientras se examina? Si además 
se dice que los que se udopan» 
para aumentar su rendimiento 
en los campos de deporte tienen 
ventajas frente a los demás com
petidores que no se pueden per
mitir en aras de la justicia, ¿no 
cabria aplicar el mismo cpterio 
con los que, por 11doparse», ad
quieren ventajas frente. a sus 
oponentes en los pupitres? 

Intereses 
Como al señor Solchaga se le 

ha disparado el IPC en los últi
mos tiempos -a la mayoría de 
los españoles se nos había diSpa
rado hace mucho y en mayores 
términos-, una de las medidas 
que ha decidido tomar el Banco 
de España ha sido aumentar el' 
precio del dinero. Es decir: al 
ciudadano que necesite un cré
dito, le va a costar más caro, 
igual que le pasa con la vivien
da, por ejemplo¡ y no es un ejem
plo a humo de pajas porque la vi
vienda es uno de los artículos de 
primera necesidad cuyo IPC se 
ha visto situado en un 70 por 
ciento o algo así en los últimos 
doce meses, de modo que la ma
yor parte de los españoles tienen 
muy difícil hoy el acceso a la 
propiedad de su vivienda. El re
medfo que se pone para eso no 
es terminar con una situación 
que falsea todas las leyes del 
mercado, sino aumentar, junto al 
precio de la vivienda, el precio 
de su financiación. El objetivo 
que se persigue es claro, y se
guimos con el mismo ejemplo: al 
ser más difícil comprar una vi
vienda, se comprarán menos, 
aunque se necesiten¡ al comprar 
menos, el precio debe bajar por 
aumentar la relación oferta/ de
manda. Eso es macroeconomía. 
Claro que los vendedores pue
den frenar su oferta para mante
ner la relación actual y esperar 
tiempos mejores que no dejarán 
de llegarles y que podrán apro
vechar en esta economía ccsocia1i 
-o sea, falsa- de· mercado. 

PAOU YUEN COCINA TIPICA DE PEKIN 

El Restaurante Chino 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

Unicamente estamos en la e/. Vía Complutense, 43 üunto gasolinera San lsidro)-Tlf.: 888 13 19 -ALCALA 
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Gacetillas complutenses 

De nuevo los árboles 
Ahora comienza el otoño y ter

mina, por tanto, el ciclo vital de 
los árboles de nuestra ciudad, re
sulta un buen momento para ha
cer balance del primer año de 
aplicación del «Plan Verde>>, tan 
ambicioso como lamentablemen
te fallido. 

La cosa comenzó mal, como ya 
quedó comentado en su día, des
de el mismo principio: las inevi
tables demoras burocráticas hi
cieron que la plantación comen
zara muy tarde con la desagrada
ble consecuencia de que fueron 
muchos los plantones que no bro
taron o lo hicieron mal. Afortu
nadamente la primavera, que fue 
tardía y ~xc~pcion.almente lluvio
sa; consiguio paliar en parte él 
desaguisado aunque, dejar el éxi
to de la campaña a merced de las 
veleidades meteorológicas me pa
rece algo cuanto menos arriesga
do. 

Pero después de la primavera 
llegó el verano, que ha sido bas
tante seco al no haber caído en 
Alcalá prácticamente una sola go
ta desde mediad.os de julio hasta 
el final del verano. Y, a· pesar de 
que se dijo que los árboles iban 
a ser regados durante los dos pri
meros años por un~ empresa es
pecializada, yo no he conseguido 

los caprichos del calendario sino 
los ciclos de las estaciones; y es 
aún peor, puesto que los gambe
rros dispondrán de mayores faci
lidades para troncharlos. Ptro, 
claro está, como en política siem
pre se cuenta por años (o por cua
trienios), así podrá salir la cuen
ta de los árboles plantados aun
que luego se pierdan la mitad de 
ellos por abandono o por falta de 
cuidados. 

Eso sí, se ha colocado un pro
tector de árboles de la calle Ma
yor, iniciativa que podía haber 
sido tomada justo cuando fueron 
plantados habiéndose podido sal
var de esta manera los dos o tres 
que fueron víctimas en su día de 
los gamberros. 

Ignoro cuál es la estructura in
terna de la concejalía de Medio 
Ambiente, ¡,ero encuentro una 
responsabilidad política clara en 
el concejal 9ue la preside, el se
ñor José Luis Herrero que, vuel
vo a recordar, estaba al car~o de 
la delegación de Urbamsmo 
cuando tuvieron lugar las contro
vertidas obras de la calle Mayor. 
Así pues, no estaría de más que 
nos explicara si, en las inmedia
tas temporadas, la situación va a 
continuar siendo similar a la de 
la que acaba de terminar. Por lo 
menos, sabremos a qué atener
nos. 

ver que se hiciera nada al .respec- L h 
to, al menos de una manera sis- - . . a anc ura 
temática. Consecuencias: bastan- d 1 , --·- .. 
tes de los árboles que, pese a to- e as aceras 
do, brotaron, se han secado por 
falta de cuidados, con lo que vol
vemos a encontramos con la mis
ma historia de todos los años. 

Tampoco se procedió en la 
campaña de plantación a talar los 
árboles secos o enfermos q_ue 
abundan en las calles de la cIU
dad, ni a abrir nuevos alcorques 
en aceras cuya anchara así lo per
mita. Antes al contrario, al pavi
mentar aceras que habían perdi
do parte de su arbolado (como 
ocurrió en la avenida de la Vir
gen del V al) no se abrieron alcor-

- ques en dichos lugares, con lo que 
se perdió la oportunidad de d~
volver a esas zonas su aspecto on
ginal en lo que a arbolado se 
refiere. 

Mención especial merece el ca
so de las catalpas de la calle Li
breros y del paseo de la Estación: 
llevan los responsables municipa
les varios años diciendo que hay 
que arrancarlas porque está~ en
fermas pero que antes conviene 
hacer un estudio detallado del te
ma, por lo que se pospone a la 
temporada Siguiente su sustitu
ción ... Y así año tras año, como 
el «Vuelva ust~ mañana» del po
bre Larra. 

Se dice que se van a plantar ár
boles este otoño, y yo insisto en 
que lo mismo da hacerlo en no
viembre que en enero o febrero, 
puesto que los árboles no siguen 
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Suele ocurrir muy amenu
do en Alcalá que las aceras de 
numerosas calles son de una 
estrechez tal que a duras pe
nas puede pasar por ellas una 
persona, siendo también 
prácticamente imposible que 
sean utilizadas por nadie que 
lleve una silla de ruedas o un 
cochecito de niños; huelga de
cir, por supuesto, que de cru
zarse dos peatones, uno de 
ellos tendra forzosamente que 
bajarse a la calzada lQ cual, si 
ésta está ocupada por coches 
aparcados, no resultará tam
poco nada fácil de ejecutar. 

Ocurre, que muchas cons
tructoras trazan calles razona
blemente anchas que destinan 
en su mayor parte a calzadas 
dejando reducidas las aceras 
a su mínima expresión a pe
sar de que sobra con creces al
quitrán a la par que faltan 
baldosas. Por otro lado, en el 
propio casco antiguo nos en
contramos con este mismo 
problema (como sucede en los 
pares de la calle Cardenal Cis
neros) en calles de sentido 
único en las que se podría es
trechar sin problemas la cal
zada en beneficio de los 
peatones. 

José Carlos CANALDA 

A contraviento 

Agradecimiento por los servicios prestados 
Los servicios prestados con .. 

diligencia siempre han estado 
bien pagados por el poder. Des
de el hombre de Cromagnon 
hasta hoy, no recuerdo otra ex
cepción a la regla que la res
puesta de Roma a los asesinos 
de Viriato una vez que desem
peñaron el ingrato papel con 
que los libros les van a recor
dar por los siglos de los siglos. 
Puede que algún lector avisado 
piense para sí que los protago
nistas del «Caso Amedo» tienen 
muchas posibilidades de subir
se al carro infamante de «los 
mal pagados•>, pero nada hay 
demostrado de momento, y lo 
que no se demuestra con sufi
ciente número de pruebas, ni 
es, ni existe. 

Lo que sí va a existir es una 
pensión de siete millones ocho
cientas cincuenta mil pesetas 
para el bueno de Don Joaquín 
Ruíz Giménez, que fuera du
rante unos poquitos años De
fensor del Pueblo. Casi ocho 
quilos de pasta gansa, al año su
pongo; aunque no me sorpren
dería ni un pelo que fueran al 
mes, a la semana o diarios de 
tan curado de espantos que es
toy en estos asuntos de genero
sas soldadas con el dinero 

· público. 
Esta es la continuación de 

una vieja historia que empezó 
-o por bien decir, siguió, que 
la cosa viene desde siempre
con la aprobación por la Mesa 
de las Cortes de unas «pensio
nes excepcionales» para algunos 
políticos notorios que habían 
perdido no el culo, pero sí el si
tio donde le ,aposentaban; esto 
es, el escaño de diputado. Co
mo fracasaron en su intento de 
continuar sentados se les apun
taló con plata la jubilación pa
ra que descansaran plácida
mente tras la derrota. Misterios 
insondables de la vida españo
la, cosas de la política en esta 
tierra de María Santísima, que 
en esto de la cosa pública y «el 
día después» da lo mismo ser la 
viuda de Franco que Santiago 
Carrillo. 

A Don Joaquín Ruíz Gíme
nez , ya digo, se le ha asignado 
esta modesta pensión de más de 
siete millones, durante dos años 
y renovable, ahora que ya no es. 
nada -nada de la administra
ción, naturalmente- para 
agradecerle los servicios presta
dos no sólo por estos últimos 
años , supongo yo , sino por su 
larga trayectoria al servicio del 
que ordena y manda ya que fue 
ministro del Czudillo, demó
crata cristiano intermediario en 
la transición y Defensor del 
Pueblo con los socialistas; flo
tador del mejor corcho alcorno
queño, ese que usan ahora los 
modernos diseñadores de Ex-

tremadura para hacer vestidos 
y que son el último grito. 

Yo no dudo de que haya per
sonas concretas a las que ha de
fendido de la administración 
nuestro protagonista pensiona
do pero puede que haya pue
blos poco satisfechos con la de
fensa del señor Ruíz Giméq.ez. 
Incluso es seguro que algunos 
como Alcira, el de la presa de 
Tous; Arroba de los Montes, el 
de Cabañeros y Sagunto, el de 
la reconversión industrial, es
tén muy, pero que muy descon
tentos con su labor. Y ahí es 
donde creo yo que mejor ha 
cumplido, ése es el mejor ser
vicio que ha podido prestar a 
quienes le nombraron para di
cho cargo. De manera que a nií 
me parece razonable el abulta
do sobre que le van a embuzo
nar cada mes, aunque no tanto 
que su contenido tenga que sa
lir de las costillas del pueblo al 
que defendió poco y mal, si
guiendo al pie de la letra el ma
nual de instrucciones de los fa
bricantes del invento. Más jus
to -y sobre todo divertido
sería que se rascaran el bolsillo 
«a escote» los ministros del ga
binete que pensó en él para el 
nombramiento correspondien
te. Ellos, al fin y al cabo, son 
los que más han disfrutado con. 
su decorativa presencia. 

Aquí, a partir de este párra
fo, resultaría muy sencillo ha
cer la comparación melod.ramá
tic.a con esos pobres viejos ur
banos que arrastran sus muchos 
años y un carrito lleno de car
tones, bajo las estrellas y los 
hielos de enero. Pero tienen ra
zón, eso sería pura demagogia. 
Hablemos, por lo tanto, de 
ejemplos menos hirientes, .de 
ejemplos que no escandalizan 
ya a nadie, ni siquiera a los que 
tanto se escandalizan con algu
nas · películas. Hablemos, por 
ejemplo, de ancianas amas de 
casa sin currículum de cotiza
doras en la Seguridad Social ni 
pensión de viudedad, que tic.
nen que sacar el sustento dia
rio de debajo de las piedras. O 
de los jubilados que cotizaron 
los mismos años que el bueno 
de Don Joaquín en su último· 
trabajo y reciben una limosna 
para tabaco y cerillas. 

Por cosas así, hay tanto mal 
pensado por ahí que cotillea eso 
de que los políticos son una cla
se privilegiada, una casta auto
protegida y a salvo de las estre
checes de los cinturones y cili
cios que aprietan y ahogan al 
pueblo llano, agudo y esdrúju
lo. 

Y más que va a haber. 

Sergio COELLO 

PUERTA DE MADRID 



Opinión 

Vacaciones sin abuelos 
• m perros 

«¡Es que viven tantos los 
viejos!» ... 

Tuve ocasión de oir a un ma
trimonio con tres hijos entre los 
diez y catorce años. 

El, el hijo del viejo. Ella, la 
nuera. Con esto lo que había de 
seguir podía transcurrir así: 

-Con tantas medicinas moder
nas, el recetar y recetar -con es
to de la seguridad social- como 
quien reparte caramelos. Los 
médicos: unos días de revisión y 
·a casa, a vivir más años con par
ches y más parches, aunque si
gan P?r igual los dolores, y no 
sea más que alargar los 
sufrimientos. 

-Qu~ otros esperan el turno, y 
hay muchos -responde el 
marido-. Y, que a finales de 
mes,...mi padre cumple los seten
ra y ocho. 

-Pues a la residencia del año 
pas.ado no le podemos llevar. 

-¿Y por qué no? Allí está a las 
puertas de Madrid, en campo y 
buen jardín. Lo que podrá pasar 
será que en vez de setep.ta se~ 
ochenta. 

-Y, así es, pero lo tienen todo 
ocupado, está a tope. 

-¿Cómo lo sabes? 
-Me llegué con la niña, en un 

taxi, al llamar tú desde la ofici- · 
na que te quedabas a comer. 

-Buscaremos otra, y si no hay 
plazas podemos recurrir a las re
sidencias sociales. Es jubilado y 
pensionista. Como cuando hay 
que ingresarle para revisión car
díaca, y necesita estar vigilado y 
atendido unos días. 

-Pues eso, y con esa razón tie
nes que moverte que yo tengo la 
perrita, que no admiten en ho
teles. En la guardería nos guar
dan plaza, y al mismo precio de 
quinientas pesetas diarias. La 
cuída una señorita. 

-A mi padre hay que compren
derle como un abuelo, que por 
achaques se pierde la afabilidad, 
al no poder ocuparse de algo ni 

salir a la calle por temor ... 
-Sólo por eso le vendría bien 

una residencia. Amigos y paseos 
tranquilo. 

-Y yo también lo estaría, sólo 
por no oírte tanta queja. ¡Qué es 
mi padre y no voy a comérmelo! 

-Los hombres no estáis en la 
casa. Que me trae sin parar: que 
traeme tal cosa, que llévate la 
otra. Como si a él sólo tuviera 
que atender. 

-que te tiene la confianza de 
una hija. 

-Pero no para el afecto y la 
comprensión. Que todavía no se 
me ha pai...tdo el sofocó que me 
dio el otro día, al preguntarle al 
amigo que viene a visitarle si es
taba bien atendido en la 
residencia. 

-Es que lo «cogió» entendien
do que te interesabas deseando 

· que haga lo mismo, que no va 
nada descaminado; y le duele, 
naturalmente. 

Estoy segura de que haría 
amistades, seguro que este ami
go se lo arreglaría, y que paga
ría con arreglo a su pensión y se
ría una cosa de derecho y fija. 

-Bueno está. Ya buscaremos 
ese otro sitio para el mes de ve
rano y después ... 

-Encontraría la tranquilidad 
que hoy en las casas no se puede 
tener. La vida ha cambiado y to
dos estamos ocupados y siempre 
corriendo, cada uno en lo suyo, 
con·uqencia para todas las cosas. 

-Que tantas veces-exaspera los 
nervios de quienes vivieron en 
otra tranquilidad. Es mucha cul
pa del vivir social de hoy, de tan
tas necesidades de que se ha lle
nado la vida; distanciada quizás 
de un vivir más real y sosegado, 
en base a principios que han de
generado hasta las bases del ca
riño y del amor en buena y con
tinuada base de familia. Hoy no 
priman más que los egoísmos de 
cada uno, y hacer cada uno lo 
que quiere y como quiere, que 
hace perder hasta el sentido fa
miliar más filial y humano. ': 

Había llegado el día y la belfa 
en que, todo bien combinado y 
preparado, salía de ca5a toda la 

familia, dirigiéndose hasta un 
punto en que habían de separar
se, para seguir el coche familiar, 
grande, pero en el que sólo ca
bían los cinco y la cantidad de 
paquetes y maletas; para seguir 
éstos la carretera camino de la 
playa. Después en un taxi segui
rían otro camino el abuelo acom
pañado del residente -su 
amigo- que había conseguido 
ingresarle temporalmente, en 
principio. Del coche familiar no 
podía bajarse ninguno, y las ma
nos, por las ventanillas decían 
adiós. Pero el nieto pudo apar
tarse de los paquetes, salió dis
parado para besar al Abuelo, 
quien emocionado abrazaba al 
nieto, 'quien rápidamente se me
tió en el coche diciendo: ¡Adiós, 
abuelo; abuelito, adiós! A pie fir
me, apoyado en su bastón, vio 
desaparecer el coche. 

, *Un mes -contestó el 
amigo- se va enseguida. y a lo 
mejor te gusta. Como a mí, por 
la tranquilidad que se tiene, y la 
libertad de tu tiempo. Ya verás. 

-Son tan grandones -arguyó 
el abuelo pensando en los 
nietos- y los tres chicos que es
tán en continua pelea. ¡Y la di
chosa perrita, muy «mona», co
rreteando la casa que no hay 
quien la aguante! 

-Cualquier día hacemos la ins
tancia, que eso tarda meses, ¡Y 
la sorpresa! 

En su pensamiento, y sin de
jar salir las palabras que contie
ne, lastimero, piensa en el cari
ño de la familia que se destruye 
como cosa vieja: ¿Y de la vida, 
qué? 

Facundo GOMEZ BEJARANO 

Por el «no» a Pinochet 
Después de quince años de 

dictadura militar, que comenzó 
con aquellos sobrecogedores 
acontecimientos del asalto al Pa
lacio de la Moneda de Santiago 
de Chile, sede de la Presidencia 
de la República, y el asesinato de 
Salvador Allende, que meses an-

tes había ganado las elecciones 
democráticas, el general Augus
to Pinochet se ha visto obligado 
por la lucha del pueblo chileno ~ 
convocar un plebiscito que se 
realizará el próximo cinco de' 
octubre. 

El triunfo del «DO» en el ple
biscito supone un paso importan
te en la vuelta a un régimen de
mocrático con el que hasta el gol
pe militar se había gobernado en 
Chile durante muchos años. 

Ante este acontecimiento p~
lítico en un país hispanoamesi
cano, con los que Alcalá de He
nares mantiene excelentes rela
ciones de amistad, la agrupación 
socialista de Alcalá de Henares, 
su secretario general y comité lo
cal, alcalde y grupo de conceja
les socialistas, se solidarizan con 
la lucha del pueblo chileno por la 
democracia y el triunfo del «DO» 
en el plebiscito. 

Difícil será que aquellos que 
asaltaron el Palacio de la Mone
da y mataron a Salvador Allen
de admitan los resultados electo
rales. No los admitieron enton
ces y siempre habrá una compa
ñía que les impulse a no admitir
los ahora, como entonces. 

Muchas dificultades quedan 
. por salvar en Chile, pero una 
sociedad empobrecida por la dic
tadura y las políticas neolibera
les más puras importadas de los 
laboratorios económicos de Rea
gan, debe ver claro que su única 
salida es la restauración demo
crática. 

Los sochlistas alcalaínos en
tendemo.s que la solidaridad in
ternacional con los pueblos en lu
cha por la democracia es un ele
mento imprescindible al que es
tamos obligados como demócra
tas que perseguimos la paz y el 
entendimiento entre los pueblos. 

Tampoco olvidamos agradeci
dos el apoyo internacional que 
este país recibió, no hace muchos 
años, en· su lucha contra el fran
quismo. 

Femando ESPAÑOL 
Secretario de Comunicación 
PSOE de Alcalá de Henares 

CENTRO DE ~TUDIOS 

SECRETARIADO EN DOS CURSOS 
PREPARATE ESTUDIANDO 

DON QUIJOTE 

SANTIAGO, SO -TELEF. 889 63 99 

ALCALA DE HENARES 
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A destiempo 

Comparaciones que no son 
odiosas 

En más de una ocasión cons
picuos lectores se han lamentado 
ante el editor de PUER TA DE 
MADRID: Sandalia San R o
mán, del porqué se dan en el pe

. riódico tantas noticias de atracos, 
robos, tirones, estafas, timos, pe
leas y gran variedad de sucesos de
sagradables que nos alejan de un 
Alcalá que ha perdido esa solita
ria placidez de barcas sin remos 
que se balancean voluptuosamente 
en ras aguas de la tranquilidad. 
L a respuesta del sufrido e incon
fundible San Román ha sido más 
que contundente: la de que el pe
riódico está para informar, sea 
para bien o para mal, y que cuan
to más espectacular es la noticia 
- lo espectacular es lo que más 
entra por los ojos- más se vende 
el semanario. Así como suena. 
Sin tapujos de ninguna clase. 

Acontece, pues, que, queramos 
o no, la historia se repite Y lo 
digo porque en estos días de pla
cidez otoñal, cuando nos hemos· 
quedado sin cigüeñas, sin ,golon
drinas, sin murciélagos de volar 
lento y pegajoso y los pueblos del 
contorno se entregan a sus fiestas 
septembrinas donde la principal 
distracción consiste en hacer su
frir al toro, me he recreado con las 
lecturas de «Luis Madrona" . 
Cuenta la mejor pluma costum
brista que ha tenido Alcald, que 
en la época más licenciosa de su 
edad - «Cuando mi edad flori
da desplegaba su alegre primave
ra,,, nos dice Catulo al evocar sus 
años .mozos- también la desocu
pación, una desocupación que no 
disfrutaba de las ventajas que .t:oza 
la de ahora, se paseaba por la 
plaza madre de la ciudad y el 
hambre se arremolinaba por los 
barrios pobres tan ma.t:istralmente 
descritos por Azaña en su «Fre
desval» . «El Eco Complutense", 
semanan·o que goza ha de gran po
pularidad, de la~t:ª vida y que lle
gó con su constancia a hacerse in
dispensable en la vida alcalaína, 
tanto como PUER TA DE MA 
DRID en nuestros días, lanzó u. 
la calle un extraordinario dedica 
do al tercer centenario de las San
tas Formas, en el que el confec
cionador, José Marz'a Vicario, 
echó el resto. fue un número atra-
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yente digno de figurar en todos 
los ho,t:ares complutenses. No fue 
así. De tan copiosa tirado., aparte 
de la suscripción, se vendieron na
da más que 1 O o 15 ejemplares. 
L a desilusión de Vicario fue de 
las que marcan época, él, que creía 
a ciegas en el alto espíritu reli
gioso y cultural de Alcalá. Sin 
embargo -y a esto es a lo que 
vamos- meses más tarde ocum·ó 
un suceso trágico que conmovió a 

· la gran familia alcalaína: un po
bre soldo.do fa.e vilmente asesinado 
por la espalda en el solar de lo que 
hoy es casa de Cervantes. «El Eco 
Complutense'" que no se perdía 
una, aprovechó la ocasión recreán
dose en todos los detalles del ase
sinato y lanzó un suplemento ex
traordinario del que se vendieron 
2 . 000 ejemplares de aquel enton
ces, cuando Alcalá contaba con 
una mínima población que ape
nas podía compararse con la exa
gerada de hoy. 

Y ante todfJ esl<> uno llega a 
preguntarse: é·es lá Prensa la que 
rz:[[e a las masas o son éstas las 
que con sus aficiones yigustos di
r~¡;t·n los destinos de la Prensa? 
H 1' aquí un dilema que siempre 
u ha prestado a conjus~s delibe
raciones que no vamos a diluci
dar aquí. Desde siempre, las ma
sas buscan el sensacionalismo. 
Cuando más cruda sea la noticia, 
bien política, de orden público o 
afín a la delincuencia, más lla
mará la atención. E n el devenir 
de la vida alcalaína siempre s~ 
han dado hechos lamentables. Y 
hoy, como somos más, más que 
nunca. En mis periódicas visitas 
al hospital un enfermo me pidió 
que le pusiese al corriente sobre un 
suceso ocurrido en la ciudad, por 
lo . que le sugerí que adquiriese 
PUER TA DE MA DRID, 
dunde lo encontraría con toda clase 
de detalln. la contestación que 
me dio me hizo sonrl'ir, pero me 
entristeció al conocer la pobreza de 
su nivel cultural: "Lo harz'a con 
mucho .t:usto, pero mi' sucede lo 
s(¡;uiente: que encima di' comprar 
el periódico ten,t:o que leerlo, que 
es lo peor>>. 

Francisco ANTON 

colegia 
LOPE DE VEGA 

* 
* 

* 

EL COLEGIO DE MAS ALUMNADO 
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PCE, a favor de la legalización controlada de las drogas extensión del SIDA o la vergon
zosa situación de las cárceles». 

<<EL PROHIBICIONISMO AUMENTA 
EL PODER DEL NARCOTRAFICO 

«Los pasos imprescindibles», 
indicó Gilaberte, que tiene que 
dar un verdadero plan contra la 
droga son «la prevención, la re
habilitación y la reinserción .. , y 
para ello «el estado, que se gasta 
un montón de dinero en otras co
sas, entre ellas en seguridad, tie
ne que invertir en la solución de 
este grave problema», que inclu
so crea deterioros urbano y 
económico». 

Javier Agorreta, presidente 
del área de cultura, movimientos 
sociales y bienestar social del 
P artido Comunista de España 
(P CE), abogó por la «legalización 
controlada» de las drogas, por la 
separación efei:;tiva entre drogas 
duras y blandas y por la forma
ción de una plataforma cívica 
que defienda estos planteamien
tos. 

de sustancias y para evitar que 
los traficantes de heroína y otras 
drogas menos estudiadas (cocaí
na, crack) capten consumidores 
de drogas blandas. 

El dirigente del PCE presen
tó al «Grupo Madrid - Munici
pios y Droga», que está formado , 
entre otros, pr- r los alcaldes de 
IU d e San Fernando, Pinto, Cos
lada, Ciempozuelos y Arganda 
del Rey, por el secretario gene
ral del PCE-Madrid , Rubén 
Cruz, y por el secretario estatal 
de política municipal de este par
tido, Adolfo Gilaberte. 

Este grupo ha elaborado un 
manifiesto en el que califican de 
«muy grave» la situación que se 
vive en pueblos y ciudades con 
respecto al «tráfico y consumo de 
drogas ilegales y, muy especial
mente, de heroína». 

En el manifiesto se alude a que 
«la actual legislación, basada en 
el prohibicionismo y la repre
sión, no sólo está produciendo el 
aumento del poder del narcotrá
fico, sino que además tiene gra
vísimas repercusiones para la 
salud por las adulteraciones y al
teraciones de los productos, la 

Gilaberte calificó de «enferme-' 
dad» comparable al alcoholismo 
y a la propia drogadicción la for
mación de piquetes de vecinos 
armados , «que agreden indiscri
minadamente». Este problema, 
añadió «no puede tratarse así, 
porque se ha demostrado su 
ineficacia». 

Agorreta calificó en una con
ferencia de prensa de «fracaso» la 
política del gobierno en el plan 
naciona1 sobre las drogas (P N D ) 
porque ha estado orientad a al 
«prohibicionismo» y a la «repre
sión, qtie no solventan el proble
ma de la droga, sino que crimi
naliz~n al consumidor, al que 
además lanzan a las redes ilega
les de abastecimiento y poten
cian lfls mafias de traficantes». 

Ya se puede conocer la meteorología desde casa 
EL dirigente del PCE dijo que 

esa plataforma cívica, «que está 
en período d e gestación», va a 
preparar una «política alternati
va», incluso en sus concreciones 
«sanitaria y de tratamientos po
licial y judicial», al prohibicio
nismo, «que es un completo 
fracaso». 

El P CE, añadió, ha contacta
do para la creación de esta pla
taforma con d istintos sectores so
ciales, entre los que destacan las 
fe<leraciones de asociaciones de 
vecinos, de padres de alumnos, 
madres contra la d roga, C C .0 0 . 
UGT, Jueces para la Democracia, 
la asociación de consu midores de 
d erivad os del cannabis, organi
zaciones juveniles y de estudian
tes, etc. 

Agorreta expresó la importan
cia de la sección efectiva entre 
drogas duras y blandas para evi
tar que estén unidos los circuitos 
de distribución de los dos tipos 

Un programa informático di
señado por una empresa españo
la permitirá que las personas y 
los organismos interesados en la 
meteorología como compañías de 
seguros, medios de comunicación 
y comunidades autónomas, co
nozcan en cada momento la si
tuación climática de cualquier 
parte del mundo. 

Para ello, el ordenador perso
nal, al que se le aplica el progra
ma, debe integrar~e en un siste
ma interactiv-o de información 
meteorológica conectándose a un 
ordenador central , situado en el 
organismo que dispone de la in
formación meteorológica y siem
pre que esta institución lo per
mita . 

Este programa, denominado 
PC-MCIDAS, también puede 
funcionar como estación de tra
bajo independiente para realizar 
investigaciones relacionadas con 
la meteorología, por medio de 
disketes que contengan datos me
teorológicos de un período deter-

HOTEL 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 
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minado de tiempo o un fenóme
no atmosférico , como huracanes 
y lluvias torrenciales que provo
can riadas. 

Este sistema de información 
meteorológica, diseñado por la 
empresa ISEL (Ingeniería de 
Sistemas Electrónicos e Informá
ticos, S .A.) del INI, en colabo
ración con el lngenering Center 
de la universidad de Wisconsin , 
permitirá trabajar con datos con
vencionales y con imágenes pro
cedentes de satélites . 

Las informaciones, decodifi
cadas y digitalizadas por el pro
grama, se pueden presentar en la 
pantalla con diferentes posibili
dades: superpuestas, animadas o 
coloreadas, entre otras cosas. 

El sistema es nuevo en Euro
pa y representa el «futuro meteo
rológico», según el director del 
área de meteorología de ISEL , 
Jaime Serrano Gutiérrez. 

Añadió que el PC-MCIDAS 
será experimentado el próximo 

año en el Instituto Nacional de 
Meteorología (INM) (único orga
nismo español que recibe direc
tamente los datos del satélite me
teorológico europeo Meteosat) , 
de acuerdo con el plan de in
novación tecnológica que ini 
ció este instituto hace unos tres 
años. 

El PC-MCIDAS se presenta 
en la exposición que, sobre equi
pos de recepción de satélites me
teorológicos y el tratamiento in
formático de las imágenes Me
teosat, está in~talada en el Con
sejo Superior de Investigacio
nes Científicas (CSIC), en 
Madrid . 

La exposición se enmarca den
tro de la séptima reunión de 
usuarios científicos del satélite 
meteorológico Meteosat inaugu
rada el pasado día 27 de septiem
bre y organizada por el Institu
to Nacional de Meteorología 
(INM) y la Sociedad Europea pa
ra la Eiplotación de satélites 
meteorológicos. 

C/. MAYOR, 5 
PLAZA CERVANTES, 25 
ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 
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organismo Autónomo de Desarrollo 
SE CONSTITUYO EL CONSEJO . Absueltas nueve trabajadores-de un 

DE ADMINISTRACION piquete informativa de la construcción 
El pasado jueves día 29 de sep

tiembre se constituyó el consejo 
de administración del organismo 
autónomo municipal para el de
sarrollo económico y fomento del 
empleo, fundación cuyo objetivo 
principal es el logro de un creci
miento económico equitativo y la 
redistribución de la riqueza , al 
mismo tiempo que paliar las ele
vadas tasas de paro y desempleo 
existentes en la ciudad . 

Este organismo tendrá su se
de en la Casa Tapón , inmueble 
que cierra la calle mayor por su 
lado oeste , y constará de diver
sos departamentos. 

También se crearán diversos 
centros ligados directamente con 
el organismo, como serán el Cen
tro de Empresas, el Centro In
dustrial de Artesanía , la Casa de 
Oficios Artesanales y el Centro 
de Formación e Inserción Pro
fesional. 

El presidente del organismo es 

Academia NECESITA 
PROFESOR/A DE E.G.B. 

Rama HUMANIDADES 

Teléf.: 888 63 38 

el alcalde , Florencio Campos. 
Vicepresidente es el concejal de 
Desarrollo Económico y Fomen
to de Empleo, Tomás Sánchez. 
Hay un representante de cada 
uno de los partidos en oposición 
en el ayuntamiento; un represen
tante de UGT y otro de CCOO; 
uno de AEDHE y otro de la Cá
mara de Comercio; y por último, 
un representante de la consejería 
de Economía de la CAM. 

El juzgado de instrucción nú
mero 1 de Alcalá de Henares ha 
absuelto a nueve trabajadores 
que participaron en un piquete 
informativo durante la huelga de 
la construcción , en marzo de 
1984, y que estaban acusados de 
falta de ocultación de identidad 
a la autoridad. 

En el pi_quete informativo acu
sado se encuentran siete personas 

EMPRESA LIDER EN MAQUINARIA DE HOSTELERIA 

Precisa 

VENDEDORES 
SE REQUIERE: 
- Buena presencia. 
- Residencia en Alcalá de Henares o pueblos limítrofes. 
- Coche propio, no imprescindible. 
- Servicio militar cumplido. 

SE OFRECE: 
- Formación á cargo de la empresa. 
- Alta en la Seguridad Social. 
- Sueldo fijo más comisiones. 

lnrteresados concertar entrevista presentándose en 
C/. Lope de Rueda, 2 - Alcalá de Henares (horas oficina) 

LA MEJOR FORMA DE CELEBRAR NUESTRO PRIMER MILLON DE CLIENTES 

COMPRE AHORA SU FORD AL 
Financiación especial para Fiesta, Escort y Orión. 

Infórmese en : 

l•'*•I 
SERVICIO OFICIAL 

ASERCOI S.L. 
Ctra. Barcelona, km. 31' 700 
(Junto al Hostal Bari) 
Tlfs.: 889 17 46 - 889 18 98 
Alcalá de Henares (Madrid) 

" PA RA OPF. RAC IONF.S A UN .AÑO ( interés equ ivalente anual : 7'2 1 % ) 
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que no acudieron al juicio oral y 
deberán ser juzgados por el pre
sunto delito de coación y desobe
diencia a la autoridad. 

Loa dieciseis trabajadores es
taban acusados, en principio, de 
un delito de coaciones con daños 
materiales en las obras de cons
trucción de unas empresas de Al
calá , así como de desobediencia 
a la autoridad. 

El fiscal pedía hasta cinco me
ses de arresto mayor y multa de 
50 .000 pesetas a cad a uno de 
ellos , más dos meses de arresto 
mayor y multa de 30.000 para 
dos de los acusados de desobe
diencia. 

En el juicio oral celebrado el 
pasado día 8, a la vista de las de
claraciones de nueve de los incul
pados y un testigo , el fiscal reti
ró la primera acusación y lo de
jó en una falta de ocultación de 
identidad a la autoridadr ~olici 
tando 5.000 pesetas dé multa pa
ra siete de ellos y 7 .500 para los 
dos restantes . 

Los nueve han sido absueltos 
por el juez, pero quedan pen
dientes de juicio los siete traba
jadores que no acudieron en su 
momento y con la acusación de 
delito de coación con daños y de
sobediencia a la autoridad. 

PUERTA DE MADRID 
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¡¡EN EL MISMO CENTRO 
DE ALCALA!! 

* * * 
* COMPLUTUM* 

* 
ESCUELA DE 

IDIOMAS * 
* * 

* 

INGLES, FRANCES 
YALEMAN 

ME TODO 
CONVERSACIONAL-DIRECTO 
-Abierto de 9 mañana a 9 noche-

¡Matrículate ya! 
Plaza de Cervantes, 13 

Tif.: 889 96 48 - ALCALA 

NAVES 
EN LOS HUEROS 

VENTA Y 
ALOUILER 
~con opoción a compra) 
JUNTO A LA CARRETERA 

Con agua y luz 
Teléfono~ 880 90 15 

SE VENDE 
PISO 

- Con plaza de garaje. 
- Teléfono. -
- 5 dormitorios. 
- Zona Quinta San Lufs. 
- Abtenerse agencias. 

Tlf.: m 700t 

PELUQUERIA ·DE SEÑORAS 

Necesita 
OFICIALA 

CON EXPERIENCIA 
Teléfono: 888 42 98 

Izquierda Unida prosigue con 
su campaña de visitas a los barrios 

Comenzado el nuevo cano político los grupos con representación en el coDBistorio · c0m
pluteme vuelven «a la c;argai. con IRIS planteamientos y sobre todo con IRIS campañas de acer
camiento al ciudadaao y IRIS problemas. Ya hemos tenido noticia de que el CDS prosigue con 
su campañas de «J>Uertas ahiertaSll en el ayuntamiento. También hemos dado noticia de la 
intención del ayuntamiento a través de la idea del equipo de gobiemo socialista de instalar 
un nuevo elemento urbano cuyo centro de atención será un buzón ciudadano donde los habi
tantes de cada uno de los distritos podrán formular IRIS sugerencias y denuncias. AP es el 
grupo que parece no preparar campaña alguna, pero suponemos que no será ajeno a los pro
blemas que les plantee cualquier ciudadano. 

Pero a este respecto quien parece tener mayor dinamismo es el grupo de concejales de Iz
quierda Unida, que ha comenzado otra vez su campaña de acercamiento a los barrios y~ , 
terior traslado a los órganos de gestión del Ayuntamiento de los problemas urbanos que re
cogen en estas visitas. 

Los concejales de Izquierda 
Unida manifestaron su optimis
mo de cara a este nuevo curso po
lítico, el cual «es importante pa
ra el asentamiento del grupo des
pués de un año en el que hay dos 
concejales que han tenido qu~· 
adaptarse y acoplarse. a la vida 
política y municipal que tiene to
do concejal», comentaron los edi
les de IU en una rueda de pren
sa en la que explicaron su cam
paña de acercamiento a los ba
rrios, refiriéndose a un grupo po
lítico formado por dos concejales 
veteranos de anteriores legislatu
ras, como son Rafael García Po
veda y Jesús Pajares, y dos no
vatos que se han iniciado en es
ta legislatura, como son Francis
co González Adrada y Andrés 
Casquete. «Estamos en condicio
nes de presentar· un trabajo de 
hacer cumplir el programa elec
toral que presentemos». 

Por ello, el grupo de conceja
les de Izquierda Unida comenzó 
esta campaña en el anterior cur
so político y quiere continuarla 
durante este, por el éxito que han 
tenido entre los vecinos de los 
barrios Visitados. Todos los sába
dos, de 9 de la mañana a 2 de la 
tarde, los concejales de Izquier
da Unida salen a los barrios de 
la ciudad donde ya han consta
tado que hay algún tip<t de caren
cia urbanística o irregularidad, 
constatación que les llega a tra
vés de sus representantes en las 
delegaciones de distrito, y se reú
nen con todos los vecinos que así 
lo deseen. En estas asambleas se 
proponen sugerencias, se critican 

Irregularidades y se analizan-las 
carencias, que son recogidas por 
los concejales. Ellos las trasladan 
a los distintos órganos de gestión 
del ayuntamiento en el trascur
so de la semana y cuando tienen 
una respuesta vuelven al barrio 
para comunicárselo a los vecinos 
a través de los presidentes de co
munidad de los distintos bloques 
de viviendas y a través de los pa
neles informativos de los propios 
portales. 

No ocultaron su satisfacción 
los concejales de Izquierda Uni
da al manifestar el que un buen 
número de estos problemas o su
gerencias se han solucionado fa
vorablemente para los vecinos y 
al tiempo criticaron al equipo de 
gobierno socialista, «pues se ha 
detectado su falta de ideas y con
servadurismo», según señaló 
García Poveda. «El equipo de go- · 
bierno no tiene imaginación y se 
está lim.itando a hacer algunas 
obras importantes, subvenciona
das sobre todo por la Comunidad 

de Madrid, que está muy bien, 
pero hay zonas en la ciudad que 
tienen un abandono absoluto» .. 
Izquierda Unida ha detectado 
también que los mayores proble
mas que plantean los ciudadanos 
se centran en tres áreas: Planea
miento, Medio Ambiente y Ser
vicios. 

En esta rueda de prensa, los 
concejales explicaron algunas de 
las visitas que están realizando y 
cuyos problemas se encuentran 
en los distintos órganos de· 
gobierno. 

El problema de la calle 
Reyes Magos 
y sus aledaños 

Los vecinos de esta calle situa
da en el distrito VIII, calle cer- · 
cana a la confluencia entre las ca
rreteras de Daganzo y Camarma 
plantearon una serie de proble-

sprecher+ 
:SChuh 

Agradece a todos los asistentes y colaboradores su presencia en 
la .conferencia que, sobre el tema: 

«COICEPTO SPRECHER DE LA PRGTECCIOI DE MOTORES», 
desarrolló el pasado día 29 
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su Director Comercial y de Marketing, D. Manuel. Sánchez, 
en la Hostería del Estudiante 
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mas que se dan en esta calle y en 
sus aledaños. Por una parte pe
dían el que se regulase el tránsi
to rodado en la zona, puesto que 
los conductores de vehículos li
geros atraviesan la calle a altas 
velocidades para no toparse con 
el semáforo de confluencia entre 
las carreteras de Daganzo y Ca
marma, lo cual constituye Ún se
rio problema para los vecinos. 
En esa zona hay una estructura 
de hormigón que corresponde a 
la obra que en su día abandonó 
la constructura Nuestra Señora 
de la Esperanza y que sirve de 
refugio de drogadictos y delin
cuentes. Esta estructura parece 
ser que pudiera ser aprovechada 
para la instalación allí de un 
ambulatorio de la Seguridad So
cial para el d~strito y para los 
pueblos de los alrededores. Pero 
parece ser que falta que los orga
nismos oficiales de la· Comuni
dad de Madrid, a través de lo·~· · 
técnicos en la materia emitan un 
informe que valore si se puede 
aprovechar la estructura o hay 
que hacer una nueva. En c1 ·.al
quier caso, los vecinos desean 
que desaparezca de los alrededo
res de su domicilio ese foco de 
drogadicción, delincuencia, y de 
ratas. Los vecinos también pe
dían la construcción de un par
que infantil entre los dos últim
so bloques de la acera derecha de 
la calle Reyes Magos, que actual
mente está sin urbanizar y acon
dicionar la ladera que hay detrás 
de los bloques puesto está llena 
de escombros. 

Las peticiones fueron formu
ladas por los concejales de Iz
quierda Unida y en la comisión 
de gobierno del martes día 27 de 

septiembre, se dieron algunas 
respuestas por parte de la corpo
ración. Por una parte, se asfal
tará el tramo de calle que va des
de el edificio Europa hasta la ca
rretera de Camarma; se aceptó el 
realizar un estudio de tráfico pa
ra evitar que los coches no circu
len por la zona para no tener que 
atravesar el semáforo en cues
tió~; también se aceptó la cons
trucción de un campo de petan
ca o similar en la zona no urba
nizable. Por último, con respec
to a la estructura de hormigón, 
se va a pedir celeridad para que 
los técnicos de la Comunidad de 
Madrid emitan informe. 

El problema de 
Construcciones Zadorra 

El que ya ha dado en llamarse 
«Problema de Zadorra», también 
está ubicado en el distrito VIII, 
junto a la vía férrea. Allí, hace 
años se comenzó a hacer una 
obra para la que se solicitó la 
licencia necesaria. Pero al cabo 
de algún tiempo las obras se pa-

ralizaron y la licencia de obras 
quedó caducada. Hace mes y me
dio la empresa Construcciones 
Zadorra volvió a reiniciar la 
obra, en concreto una urbaniza
ción, que como puede apreciar
se en la fotografía, ocupa parte 
de la calle y además van a ser 
unos pisos al parecer muy altos. 
Fruto de una asamblea de veci
nos del barrio se manifestaron 
con una recogida de firmas en la 
cual mostraban su oposición en 
tal construcción. Izquierda Uni
da ha canalizado políticamente la 
protesta de los vecinos a través 
de la comisión de gobierno del 
día 27 de septiembre en la que se 
decidió realizar un informe jurí
dico que justifique la paraliza
ción de las obras, porque una vez 
caducada Ja licencia de obra, al 
parecer, no se volvió a solicitar. 

Más problemas 
detectados 

De cualquier forma, los conce
jales de Izquierda Unida han de
tectado más problemas en sus sa-

lidas a los barrios de los que a 
continuación les damos cuenta: 

El ya mencionado problell\.l 
del aparcamiento de la plaza . 
Juan XXIII parece que ya está. 
en vías de solución como infor
mamos en otro artículo. 

Se ha detectado un estado de 
abandono en la zona de la calle 
Alfonso de Zamora. Parece ser 
que en aquella calle había un 
proyecto de acondicionamiento 
desde el año 1982 que se encuen
tra en algún cajón sin haber sa
lido de él. Tras los contactos con 
los vecinos los concejales de Iz
quierda Unida quieren que el 
proyecto se agilice. Por ello han 
tenido reuniones con el grupo de 
diputados de Izquierda Unida de 
la Comunidad de Madrid para 
que el proyecto sea financiado 
por la propia comunidad 
autónoma. 

Por último, mañana domingo 
tendrá lugar, en el solar que hay 
junto a la carretera de Meco, un 
acto consistente en asamblea de 
vecinos y acondicionamiento di
recto de la zona. Así, como con
tinuación de las gestiones reali
zadas en el ayuntamiento, pro
puestas que por el momento no 
han sido atendidas, se va a rea
lizar a las 11'30 de la mañana 
una acción de limpieza y adecen
tamiento del parque y del solar 
como forma de impulso y de de
nuncia para que se solucionen los 

· problemas existentes. De esta 
forma, con dinero de Izquierda 
Unida se instalarán mañana 
unas canastas de baloncesto, se 
acondicionará en definitiva la 
zona mostrando que tiene que 
ser el propio ayuntamiento el 
que lo tiene que hacer. 

Próxima apertura en Alcalá de Henares: Plaza de Cervantes, 23 

TIN1DRETTO 
LA MODA A TU COLOR 
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CLUB MUNICIPAL 

DE JUBILADOS Y PENSIONISTA 

" VIRGEN DEL VAL " 
DISTRITO V 

club de Jubiladas y pensionistas «El val» · 

El martes estrenó 
·su domicilia nueva 

El pasado martes, 27 de sep
tiembre, tuvo lugar el acto de 
inauguración de la nueva se
de dél club de jubilados y pen· 
sionistas «El Val». A la inaugu
ración asistió el alcalde, Floren
cio Campos, y el concejal delega
do de Bienestar Social, José Ma
ría lrastorza. Esta sede se en
cuentra situada en las nuevas vi
viendas sociales de la Avenida 
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del V al, frente a la ciudad 
deportiva. · 

Tras la entrega de las bande
ras nacional, de la comunidad de 
Madrid y alcalaína, y el descu
brimiento de una placa conme
morativa, sé ofreció un refrige
rio a todos los asistentes en la ca
fetería de la ciudad deportiva. 

Deseamos que los jubilados 
disfruten de su nuevo domicilio. 

LICEO MUSICAL 

''C 1 S N E R O S'' 
CENTRO DE ENSEÑANZA MUSICAL 

RECONOCIDO OFfCfAL ' 

GRADO ELEMENTAL 

PARA GRADO MEDIO INFORMESE 
EN SECRETARIA 

PROFESORADO ALTAMENTE CUALIFICADO 

EXAMENES OFICIALES EN EL PROPIO CENTRO 

Información: 
C/. Nueva, 11 - Teléf. 889 20 29 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Horario: 
De 6 a .1Q noche. Lunes a viernes. 

LICEO MUSICAL 

''C 1 S N E R O S'' 
AVISO 

PARA GENERAL CONOCIMIENTO COMUNICAMOS: 

1.- El LICEO MUSICAL .. CISNEROS» está reconocido ofi
cialmente por la consejería de Educación y Juventud de la Co
munidad de Madrid para impartir LA ENSEÑANZA MUSI
CAL EN GRADO ELEMENTAL según decreto Nº 43/1986 
de 25 de abril. 

2.- Se trata del UNICO centro musical totalmente privado de 
Alcalá de Henares qur ostenta tal reconocimiento oficial. 

3. - Para cualquier información adicional estamos a su dispo
sición de lunes a viernes y de 6 a 10 de la noche en c/. Nueva 
Nº. 11 ó llamando al teléfono 889 20 29. 
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SE NECESITAN 

CHAPISTAS Y 
MECANICOS 

OFICIALES DE 1 ª y 2 ª 

Presentarse en A UT'JCARPE 
Paseo de la Estación, 2 

Teléfono: 888 19 15 

COMUNIDAD DE PROPIETARIOS 
PEL COMPLEJO MIGUEL DE CERVANTES 

C/. Mayor, 59-61 - ALCALA DE HENARES 

ANUNCIO 

Por medio de la presente, se convoca a los componen
tes de la COMUNIDAD DE PROPIETARIOS DEL 
COMPLEJO MIGUEL DE CERVANTES a la ASAM
BLEA GENERAL, que se celebrará D.m. el día 17 de Oc
tubre a las 18'3'0 horas en primera convocatoria, y a las 
19,00 horas en segunda convocatoria, en los Salones Ma
rian, sitos en calle Encomienda, de esta ciudad. 

Se avisa a los comuneros, que por correo ordinario les 
remite el ORDEN DEL DI4 y citación para dicha 
asamblea. 

Alcalá de Henares , 19 de septiembre de 1988 
Fernando LLAMAS JIMENEZ 

Presidente 

CENTRO 
DENTAL 

Dr. P. RUANO SANCHEZ 

Odonto~tomatología 
Prótesis dental - Ortodoncia 

Profilaxis e higiene 
Cirugía oral - Implantología 
Estética dental - Radiología 

San Diego, 1S-1°. D llf. 889 23 11 
Alcalá de Henares 
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La limpieza de la ciudcid, 
. a estudio 

Parece que el tema de la lim
pieza de la ciudad está de moda. 
Por una parte,ha dado comien
zo una importante campaña de 
limpieza de la ciudad en la que 
se abarcan muchos aspectos y de 
la que ya les informábamos en la 
pasada semana. Por otra, los di
ferentes grupos políticos del 
ayuntamiento de Alcalá hacen 
sus diferentes propuestas para 
mejorar algo tan importante co
mo es esta cuestión. Ese es el ca
so de Izquierda Unida, que des
de hace tiempo viene denuncian
do la lamentable situación que en 
algunos sentidos atraviesa la ciu
dad. Uno de estos casos es el pro
blema que se origina al no reco
gerse la basura los domingos y 
que ocasiona lamentables escenas 
como la de la fotografía. Por ello, 
en el pleno del día 20 de septiem
bre el grupo de concejales de lz-

quierda Unida elevó una pro
puesta sobre este tema, relacio
nada con otra anterior realizada 
el pasado 13 de mayo en la que · 
se planteaba la necesidad de ini
ciarse un estudio para solucionar 
este problema. 

Tras pasar cuatro meses des
de que el pleno aprobó el citado 
estudio y no habiendo noticias de 
él al respecto, los representantes 
de Izquierda Unida preguntaron 
en el pleno en tal sentido para sa
ber qué ocurre con el citado es
tudio. Como quiera que era la úl- · 
tima del pleno y que por error el 
alcalde creía que no había más, 
daba por terminado el pleno sin 
responder a la pregunta con lo 
que tras anunciársele la existen
cia de ella quedó en que se res
pondiera en la próxima comisión 
de gobierno. 

Rosa María Lobo no irá a la OTI . 
La cantante asturiana Rosa 

María Lobo, que recientemente 
visitara Alcalá con motivo de la 
fiesta en honor a la Santina, la 
Virgen de Covadonga, que orga
nizó la Casa de Asturias de nues
tra ciudad y que nos anunciara 
en la entrevista que mantuvimos 
con ella la posibilidad de parti
cipar, una vez más , en el festi
val de la OTI con su canción 
«Telegrama a la paz», no ha si
do por fin seleccionada, ha di
cho el festival de la canción his
panoamericana, toda vez que el 
jurado seleccionador ha determi
nado llevar una línea más actual 
y más exitosa que la de la exce
lente cantante asturiana, selec
cionando al dúo Alex y Cristina, 
que tanto se ha oído durante es
te verano en nuestro país. 

De esta forma , Rosa María 
Lobo, que tanto agradara en su 
recital de Alcalá hace breves fe-

chas, tendrá que esperar un año · 
más para ver si se produce su re
torno a la OTI. Hay que desta
car que su canción «Telegrama a 
la Paz» fue cantada en este reci
tal, un recital que fue patrocina
do por la Caja de Madrid, gra
cias a su obra cultural. 
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DITALAUTO, S.A. concesionario LANCIA 
Ctra. Madrid- Barcelona. km. 32 ,100 (esquina a e/. Avila) 
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Ju~ta municipal de distrito VII 

organización de. las 
actividades por meses 
Una vez consolidada la Junta 

con su estructura definitiva, tan
tq funcional como personal , así 
como. el establecimiento de las 
distintas comisiones de trabajo; 
se va a enviar una carta a todos 
los vecinos ·de la zona en la que 
se exponen comisiones, días y 
horas de permanencia y atención 
a los vecinos en general. Es in
tención acercar el hecho munici
pal y la problemática de nuestro 
distrito a todos y cada uno de los 
habitantes, con un principio bá
sico, hacer que los niveies de 
convivencia y desarrollo solida-

rios, hagan de nuestro barrio, 
zona que irradie cultura, convi
vencia y afán por hacer las cosas 
cada día mejor. 

Además de las ayudas , no 
siempre suficientes, que esta j~
ta de distrito aporta al club de ju
bilados y pensionistas «Cervan
tes» con unos 900 asociados, or
gullo de organización y buen ha
cer; se han creado de una mane
ra permanente distintas comisio
nes de trabajo y atención al pú
blico en general, donde pueden 
y deben exponer cuantos proble
mas e inquietudes se planteen 

en nuestro distrito: 
Concejal-Presidente: Gerardo 

Azañedo Sanz (CDS). 
Comisión de Cultura-Sani

dad-Educación (viernes): Ampa
ro Moriche Hermoso (APA); Al
berto Cruz Gómez (PSOE); Ro
sa Moreno Peral (Vecinal); Cris
tóbal Lara López (CDS). 

Comisión de Planeamiento y 
Medio Ambiente (miércoles): 
Fernando Salas Mendía (IU); Al
berto Cruz Gómez (PSOE); Ro
salía Rodríguez del Río (AP). 

Comisión de Asuntos Sociales. 
3ª Edad (lunes): Paulino Lezca-

~ Grupo Asegurador 
li W CATALANA/OCClDENTE 

Le recuerda que 
se encuentra en el ULTIMO TRIMESTRE 

PARA BUSCAR UN BUEN SISTEMA PARA 
DESGRAVAR EN RENTA, EJERCICIO 1988 

Le ofrecemos la posibilidad de 
conseguir una DESGRAVACION DEL 10% 

como persona física y del 35 % como propiedad 

No dude en consultarnos a través de nuestro 
GABINETE TECNICO DE ASESORAMIENTO, 

donde profesionales en la materia le confeccionarán 
un estudio ·detallado (totalmente gratuito) 

llamando a los teléfonos: 

889 118Dv889 ta :sa 
(consulta, previa petición de hora) 
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Gerardo Azaileclo Suz, portavoz · 
del CDS del ayuntamiento de Al
calá y presidente de la delega
ción del distrito VII 

no Castejón (club jubilados y 
pensionistas); Dolores Hernán
dez Leonardo (PSOE); Rafael 
Heredero Rodríguez (vecinal); 
Rosa Moreno Peral (vecinal). 

Comisión de Deportes y Ju
ventud (lunes): Dolores Hernán
dez Leonardo (PSOE); Cristóbal 
Lara López (CDS); Paulino Lez
cano Castejón (club de jubilados 
y pensionistas) . . 

Comisión de ~a Mujer (lunes): 
Dolores Hernández Leonardo 
(PSOE); Amparo Moriche Her
moso (APA). 

Comisión de Fiestas: La jun
ta de dis~rito y colaboradores. 

Con el fin de identificar a 
nuestro distrito y no realizar ac
tos esporádicos que puedan pro
ducir desorientación y falta de 
información, esta junta ha pro
gramado actividades socio
culturales-deportivas de promo
ción y básicamente para las en
tidades de Alcalá de Henares. 
Así, el mes de octubre es el mes 
de la música; el mes de noviero-" 
bre es el mes del teatro; el mes de 

• diciembre es el mes de navida
d~s, concursos, villancicos, be1e
nes y escaparates; el mes de fe
brero es el mes de las casas regio
nales; el mes de marzo es el mes 
del deporte (diversificado y de 
promoción); los meses de abril y 
mayo de preparación y ejecución 
de festejos (San Isidro); los me- . 
ses de mayo y junio, con char- _ 
las/convención de orientación es
colar, profesional, universitaria 
y laboral. 

Este ciclo se repetirá cada año, 
siempre y cuando nuestra apor
tación como vecino y amigo sea 
aceptable. 

La junta de distrito VII se di-
. rige a todas las entidades cultu

rales , asociativas y deportivas 
que se dediquen al desarrollo de 
base de estas actividades para 
promover su actuación. 

Gerardo 
AZAÑEDO SANZ 
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Atraco con cuchillos en una pastelería· 
El día 15 de septiembre fue 

atracada la pastelería Mari qar
men, situada en la calle Gil de 
Andrade, 10. Alrededor de las 
12,30 horas penetraron en la 
pastelería dos individuos arma
dos con dos cuchillos de cocina 
de tinos 20 centímetros de hoja 
con los que amenazaron a la pro
pietaria del establecimiento. Se 
apoderaron de unas 5.000 pese
tas en efectivo, seis anillos de oro 
y una esclava -por valor de 
110.000 pesetaf.. En el momento 
de producirse el at~aco entraron 
cuatro clientes a la pastelería que 
también fueron robados. Los dos 
atracadores son jóvenes', altos , 

fuertes y muy morenos. Ambos 
vestían ropa deportiva e iban a 
cara descubierta. Uno de ellos 
llevaba gafas de sol. Huyeron. ca
minando tranquilamente hacia 
el parque más cercano. 

Este local ha sufrido cuatro 
atracos con anteriores dueños. A 
la actual propietaria es la prime
ra vez que le ocurría un percan
ce de este tipo. Nos comentó que 
se está haciendo mucho daño. 
Piensa que la gente debe aban
donar su sentimiento de impo
tencia ante estos hechos y denun
ciar todo lo que ocurre, de esta 
forma se podrá acabar de una vez 
con los atracos. 

En san Fernando de Henares 

Tres muertos y un· herido en accidente 
Tres personas murieron y otra 

resultó herida de gravedad en un 
accidente de carretera ocurrido 
en el término de San Fernando 
de Henares, según informó la 
Guardia Civil. 

El accidente tuvo lugar a las 
04 '30 horas del día 23 en el ki
lómetro 16 ' 800 de la N-11 cuan
<to un turismo Seat Málaga se 
empotró contra el perfil de un 
puente, y perecieron en el acto 
tres de sus ocupantes y otro re-

sultó herido grave, según la 
Guardia civil. 

Los fallecidos que viajaban 
en un turismo matrícula 
GU-9537-C, son Marcos García 
López, de 31 años, Pedro Me
néndez González, y Milagros 
Sanz Fernández, de 22. 

Se desconoce por el momento 
la identidad del herido que fue 
traslado por un vehículo particu
lar. 

Prácticas de Medicina 
¡qué hospital eligen los alumnos? 

El decanato de la facultad de 
Medicina de la Universidad de 
Alcalá ha il~esto en circulación 
oficial un-'}l.Dpreso para conocer 
en qué hos~ttal les gustaría rea
lizar las'prádicas a sus alumnos. 

El impreso va destinado espe
cialmente a los universitarios de 
segundo ,cic•o de medicina y en 
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el mismo se dan tres opciones: 
Hospital de Alcalii, Hospital de 
Guadalajara y Ramón y Cajal de 
Madrid. 

Actualmente, los quinientos 
alumnos de cuarto, quinto y sex
to realizan las prácticas reparti
dos entre los dos últimos hospi
tales citados. 

COMPAÑIA ANONIMA DE EMBALAJES, S.A. 
Empresa del Grupo «PAPELERA NA V ARRA» 

para su fábrica de eiµbalajes de cartón ondulado 
en Alcalá de Henares 

NECESITA 
A - INGENIERO TECNICO PAPELERO 

• Para puesto de Jefe de Departamento de Ca
lidad. 

• Pueden optar a este puesto titulados sin expe
riencia previa en las funciones a desempeñar o 
también personas no tituladas con buenos co
nocimientos y experiencia en dicha función en 
empresa del sector; 

B - MAESTROS INDUSTRIALES 
(con 3-5 años experiencia industrial) 

• Para puesto de Jefe de Turno y Jefe de Sección 
• Con experiencia en funciones de Mando. 
• Especialidad: Preferentemente con formación 

Artes Gráficas. 

C - MAESTRO INDUSTRIAL ELECTRONICO 
(O ELECTRICO) 

• Para integrarse en el equipo de mantenimiento. 
• Con experiencia en mantenimiento industrial. 

D - MAESTROS INDUSTRIALES 
. (sin ser imprescindible experiencia) 

• Para cubrir varios puestos cualificados en tra
bajos de producción. 

• Especialidades: Artes Gráficas, Mecánica ó 
Eléctrica. 

Las retribuciones se establecerán según los pues
tos y en función de las aptitudes y experiencia de 
los candidatos. 

Interesados diríjanse por escrito, con detallado 
«Curriculum vitae» , e indicando teléfono de contac
to, al Aptdo. 217 de PAMPLONA, haciendo cons
tar en el sobre: Departamento de Personal - 'Puestos 
de trabajo - en CADEM (y a.aotando Referencia A, 
B, C ó D , según el puesto a que opte cada candidato). 

INGENIERIA, ASESORAMIENTO Y MONTAJE DE INSTALACIONES DE 
PROTECCION, DETECCION Y EXTINCION DE INCENDIOS 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 

ASESORAMIENTO CONTRA INCENDIOS, S.L. 

1 A.SECC>I:N" 1 

VENTA, INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE: 
Extintores, puestos de agua, sprinlder, hidrantes, col11JDDU secas, 
detectores iónicos, termovelocimétricos y de monóxido de carbono. 

Taller: Ctra. Meco a Camarma. km. 0 ,26 
Oficina: c/. Pescadería, 11 - Alcalá - Telf.: 880 12 67 

TALLER DE CHAPA Y PINTURA 
EN ALCALA DE HENARES 

Necesita 

OFICIAL CHAPISTA · 
SUELDO A CONVENIR 

Interesados llamar al Tlf.: 888 13 81 
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López Borreguero, disconforme con su multa 

<<ESTO HA SIDO UN PROCESO MÁS POLITICO 
Y DEMAGOGICO OUE OTRA COSA» 

El concejal de Alianza Popu
lar en el ayuntamiento alcalaíno 
era uno de los promotores direc
tamente implicados por las san
ciones establecidas por construir 
ilegalmente con una licencia ver
bal que fue concedida por el an
terior alcalde Teodoro Escriba
no. José Luis López Borreguero 
es accionista de una de las em
presas sancionadas y el tema de 
las licencias verbales y posterio
res expedientes sancionadores ha 
ocasionado una interesante 
polémica. 

La impresión de José Luis Ló
pez Borreguero sobre la cuestión 
son las siguientes: 

-Yo, en principio, creo que 
éste ha sido un proceso más pO
lítico y demagógico para hacer
se notar que otra cosa, porque 
lo. que· no es congruente ni vie
ne a cuento es que si un alcalde 
de entrada da un permiso verbal 
y alguien, la empresa que sea, 
han venido a pedirlo, están en su 
peñecto derecho y corrección 
porque si alguien peca, que yo 
pienso que no pecan porque se 
está haciepdo de siempre, es 
porque vienen al alcalde a pedir
le permiso. No entiendo las san
ciones que son para justificarse 
y que no cuadran porque si ellos 
dan un permiso verbal es igual 
que si lo dan escrito. Aquel que 
comete una infracción no le ha
ce falta venir a pedir un permi
so; comete la infracción, se atie
ne a las consecuencias y punto. 
Pero si viene a pedir un permi
so, se lo conceden verbalmente 
y se reconoce públicamente, la 
persona que ha solicitado ese 
'permiso está exenta de culpa. ¿A 
cuento de qué viene eso de que 
si infringen y caen y se saben las 
leyes? Pues claro que se saben 
las leyes, por eso vienen a pedir 
el permiso. El permiso por trá
mite burocrático tarda más de la 

cuenta, se concede uno verbal y 
esa persona actúa correctamen
te al construir. El resto es que se 
sacan las cosas de tono y de 
sitio. 

-Pero Teodoro Escribano se
ñalaba que el permiso verbal só
lo da derecho a realizar movi
mientos de tierra y acopio de ma
teriales, pero nunca a construir. 
¿Es cierto para usted esto? 

-No, no es cierto. Eso preci
samente no tiene importancia 
cuando se habla de unas naves 
las cuales el movimiento de tie
rras es cosa de hacerlo en tres 
días, y lo del acopio de materia
les es absurdo; yo puedo meter 
en un terreno todo el material 
que me de la gana .sin hacer 
obras. ¿Alguien le prohibe a us
ted que en su casa meta el mate
rial que quiera siempre y cuan
do no inicie la obra? En absolu
to. Lo del movimiento de tierras 
es absurdo porque unas naves 
no llevan sótano y el movimien
to de tierras es minimo porque 
va con una cimentación de un 
cint-iuón que va casi sobre su
perficie. Eso es una justificación 
que quieren montar pero que no 

es cierta. Para acopio de mate
rial no hace falta ningún permi
so, porque cada uno puede lle
var todo el material que le de la 
gana siempre y cuando no haga 
estructura y por eso se pidieron 
los permisos, que no se dieron 
documentados pero se dieron 
verbales porque la licencia esta
ba en orden. No lo entiendo, lo 
único que veo es que quieren de
mostrar que están ahí y que se 
sigue rizando el rizo sin un mo
tivo. Y una contradicción es que 
en un momento dice un alcalde, 
que da su permiso y que su pa
labra vale más que todos los do
cumentos y llega luego la misma 
persona cómo presidente de la 
comisión de planeamiento y po
ne una sanción contra lo que él 
ha dicho. No lo veo claro; es qui
zá para satisfacer a esas perso
nas que vinieron a reclamar que 
porqué se había hecho, pero no 
lo veo claro. 

-Sin embargo, ha dado la 
sensación de que el representan
te de Alianza Popular en el ple
no basaba su intervención en de
fensa de los promotores en la len
titud con la que se es~udian los 
proyectos, no haciendo demasia
do hincapié en si era legal o no .. 
lo era construir ... 

-No es que por la lentitud con 
la que se hizo el estudio en el 
ayuntamiento se hicieran las 
obras. El lo que ha querido apun
tar, o me parece que ha querido 
decir, es que el alcalde en aque
lla época, como llevaba un pro
ceso muy lento y viendo que es
taba perjudicando a unas emp1·e
sas, se limitó a dar unas licen
cias verbales para agilizarlo 
porque los trámites burocráticos 
v.an muy lentos, y es que estaba 
té>do consolidado y todos los per
misos presentados. Si se pide un 
permiso y se concede no estás 
cometiendo una infracción. 
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En la fiesta de la Virgen del Val 

se presentó el traje regional 
del hombre alcalaíno 

Espaldarazo definitiva al traje regional femenina 

Presentado de forma oficial en las ferias de Alcalá, cuando fue lu
cido por primera vez por las damas de feria , el traje regional, más 
bien diríamos tradicional, de la mujer alcalaína, creó expectación. 
Y aunque se esperaba toda clase de críticas tendentes a poner en 
cuestión la autenticidad del traje , éstas apenas se produjeron y die
ron paso a la admiración y " la satisfacción. El traje, aunque algu
nas veces no entendido por su novedad - había damas a las que se 
les preguntaba que de qué casa regional eran- triunfó en las fer ias 
y gustó a la mayoría de los alcalaínos. 

P ero cuand o de verd ad han 
comenzado a oírse voces de apro
bación a este traje ha sid o duran
te las pasadas fiestas en h onor de 
la Virgen d el Val, cu and o algu
nas de las dam as de ferias y otras 
señoritas y niñas d e Alcalá lo lu
cieron en las p rocesiones. La ver
d ad es que para eso estaba d esti
nado el traje, p ara que fuera ves
tid o con ocasión d e los más im
portantes actos oficiales de nues
tra ciudad. El hecho de que al
calaínas fueran vestidas en las 
procesiones con el traje que ya se 
considera~onto otra de las señas 
de identidad de la ciudad levan
tó sentimientos d e aprobación y 
se llegó a oír protestas porque los 
alcalaínos fueran o no fueran en 
segundo plano en la primera pro
cesión, cua n d o lo cierto es que el 
lugar protocolario que se había 
elegido acertad amente para ellos 
fue delante de la Virgen , pero 
más cerca d e ella que los miem
bros de la Casa de Asturias, la 
única casa regional que partici
pó en la procesión. La protesta 
pud o venir al ped ir algunas per
sonas que abrieran la procesión , 
pero razonamientos hay para to
dos los gustos. 

La mañana d el domingo cono
cimos a u n a señora alcalaína; cu
ya identidad prefiere dejar.e·ii el 
anonimato, que nos manifestó su 
alegría y su aceptación por el 
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traje. E lla , hac'e muchos años, 
habiéndose presentado a un con
curso d e muñequería regional , 
presentó una muñeca vestida con 
el traje regional de alcalaína. Pa
rece ser que a tal efecto se hizo 
una investigación en Alcalá y a 
esta señora - por aquel entonces 
joven señorita- le dieron la idea 
d e lo que con toda seguridad se
ría el traje regional alcalaíno, un 
traje que lucieron en tiempos las 
camareras de la Hostería del Es
tudiante , no con la idea de ves 
tir un traje de camarera, sino co~ 
la de lucir el traje más típico de 
Alcalá. Entre este traje y el que 
se ha lucido este año sólo hay pe
queñísimas variaciones , en cuan
to a algunos motivos adicionales. 

Pero de gran importancia fue 
otra revelación que la propia se
ñora alcalalína nos hizo: la exis
tencia de unas danzas propias de 
Alcalá que se llegaron a bailar en 
nuestra ciudad allá por los años 
cincuenta y que , como otras mu
chas cosas , fueron cayendo en el 
olvido. Parece ser que había una 
señora que las enseñaba a todas 
las niñas y jóvenes que lo desea
ran y se bailaron en lugares co
mo la Hostería del Estudiante . 

Se trata de varias seguidillas 
alcalaínas e incluso alguna jota. 
Aho ra, ·con el rescate del traje re
gional alcalaíno, sería interesan
te resc:-~tar esas seguidillas y esa 

jota con la intención de crear un 
grupo de coros y danzas que die
ra más colorido a las fiestas com
plutenses y como una interesan
te propuesta cultural. 

Como último capítulo· de este 
relato con recuerdos tradiciona
les, hay que dar noticia de que 
durante las procesiones de la 
Virgen del Val también se dio a 
conocer el traje masculino, que 
probablemente lleve el mismo 
camino que el femenino. Por lo 
pronto, es muy posible que el tan 
traído y llevado «damo» de fies
tas lo luzca en las próximas fe
rias . Carmen Martínez León, 
promotora de ambos trajes , nos 
explicó en qué consistía el traje 
masculino, que era lucido por su 
hijo. 

El traje consta de un pantalón 
sin raya , sin planchar, chaleco, 
camisa blanca Je las llamadas de 
mielero , fruncida a la espalda y 
con cuello de tira con un broche; 
chaqueta sin pinzar con coderas 
en las mangas. Los botones eran 
según la riqueza del que llevara 
el traje. Si el caballero fuera de 
luto , los botonees se llevarían en 
blanco y negro. 

El traje , no obstante, está pen
sado en pana pra los campesinos. 
En negro y- marrón para el in
vierno y en gris para el verano. 
El calzado ideal para llevarlo son 
los botos , que en este caso con
creto iban en marrón, al ser gris 
el traje . Este se completa cqn una 
faja de algodón , en color mora
do , el color de la ciudad de 
Alcalá. 
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Timo de la estampita: 400.000 pesetas 
Una mujer de 56 años, vecina 

de Alcalá, fue víctima el día 26 
del timo de «la estampita», come
tido por tres individuos: un jo
ven de unos 16 años, en aparien
cia deficiente mental, y un su
puesto matrimonio, que le esta
faron 400. 000 pesetas. 

Los hechos ocurrieron en el 
puente de la vía férrea, cuando 
un joven aparentemente subnor
mal mostró a su víctima un bi
llete de mil pesetas y le pregun
tó si era falso. En ese momento 
una pareja, que se hizo pasar por 
matrimonio, se acercó y pregun
taron si había algún problema, 
momento en que el supuesto 
«tonto» les enseñó un paquete 
presq.ntamente lleno de billetes 
de 10.000 pesetas, que la inge-

nua ciudadana pensó que podía 
contener varios millones de 
pesetas. 

La pareja, mediante engaño, 
negoció con la mujer el reparto 
del contenido del paquete y la ti
mada, como no llevaba nada de 
valor encima, se dirigió en coche 
con los tres estafadores al banco, 
donde retiró la cantidad estafa
da. La incauta ciudadana hizo 
entrega de las cuatrocientas mil 
pesetas a cambio del habitual en
voltorio con recortes de papel. 
Una vez efectuado el intercam
bio, la pareja aseguró que condu
ciría al «tonto» a un colegio reli
gioso, para emprender la huida 
posteriormente. 

Es destacable el poder de con
vicción que tienen estos timado-

res, ya que primero se tuvieron 
que dirigir los cuatro, el «tonto•>, 
el matrimonio timador y la víc
tima, en el coche de los malean
tes -un vehículo de color rojo
hasta la calle Alcor, lugar donde 
reside la víctima, y desde allí a 
Madrid, a una sucursal del Ban
co Central cercana a la estación 
del Norte, y en las inmediacio
nes de la citada estación estuvo 
esperando la mujer unas dos ho
ras a que acudiera el matrimonio 
después de dejar al «subnormal» 
en un colegio para repartirse los 
«billetes». Harta de esperar, se 
decidió a abrir el envoltorio y 
compróbó que sólo contenía los 
consabidos recortes de periódi
cos. Unos recortes que le han cos
tado 400.000 pesetas. 

e> ~ ©>®'. ~~I ©> 
OBRA CULTURAL .. 

"CASA DE CULTURA" Libreros. 10- 12 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS - OCTUBRE 1988 

SALA DE EXPOSICIONES 

Del 3 al 15 de octubre 
ENTRADA LIBRE 

Exposición de BIRILO MARTIN GUERRA 
Horario de 6 a 9 

SALON DE ACTOS 

DIA ACTO HORA 

Lunes 3 CICLO CINE - LAUREL Y HARDY 
Películas: 

Martes 4 «Confidentes», «Compañeros de juer-
' 

ga», «Compinches», Había una vez 7 tarde 

Miércoles 5 dos héroes», «El canelo», «Laurel y 

Hardy en el Oeste», Haciendo de las 

Jueves 6 suyas», «Tontos de capirote», «Dos 

veces dos», «Dos pares de mellizos». 

Viernes 7 

Lunes 10 Aulas Conservatorio de Música de Alcalá 8 tarde 

Martes 11 
Recital poético por SUSANA MARA 

8 tarde <<Hablando con Unamuno» 

Jueves 13 Recital de guitarra por FELIX MUÑOZ 8 tarde 

Viernes 14 
Recital de zarzuela por: Rosa Abril (soprano}, 

8 tarde Evelio Esteve (Tenor) y Manolo Gracia (piano) 

AVISO: Los ac1os reseñados sen susccp1ibles de modificación o cambio d., ft-cha . 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón d" Actos 

el mismo número de personas que hay de bu1acas. 
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centro de Inglés 
Niños, Jóvenes y Adultos 
TODOS LOS NIVELES 

Profesores Especializados 

Ramón y Cajal, 4 • 2° 

Tlf.: 881 82 01 - Alcalá. 

ABIERTO 
PLAZO 

MATRICULA 

~DEPOR TES 
'\;J/¡J7N ZA LO 

C/. ESCRITORIOS, 19 
(PI. de los Santos Niños) 
Tlf. 888 13 .38 - ALCALA 

SE NECESITAN 

SEÑORITAS 
CON EXPERIENCIA 

Y BUENA PRESENCIA 
para trabajar en barra 

amen cana. 
- EXCELENTES CONDICIONES
Tlf.: 8813719. Llamar 
a partir de las 8 tarde. 

Pida nuestro exquisito 
CAFE IRLANDES 

Avda. R. Católicos 43 
lls. 889 27 53 -880 9~ 14 
Alcalá 
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sucedió en el cementerio de Alcalá 
FALLECIO CUANDO LIMPIABA 

LA TUMBA DE SU ESPOSO 
El suceso ocurrió el día 23 de 

septiembre. Sobre las 18 horas la 
Policía Municipal recibió un 
aviso del conserje del cementerio 
porque al parecer entre dos se
pulturas se encontraba el cuerpo 
sin vida de una mujer. En la ca
lle 114 del cementerio alcalaíno, 
entre las tumbas 113 y 114, se 
encontraba el cuerpo sin vida de 
una mujer en posición decúbito 
pr9no, toda ella vestida de ne
gor. Fue identificada como Con
suelo Morón Peña, de 79 años de 
edad, vecina de Alcalá en el nú
mero 10 de la calle Zulema. 

El cuerpo fue descubierto por 
un hijo y el empleado del cemen
terio. La señora había salido de 
casa de su hijo, con el que resi
día en la actualidad, sobre las 
diez de la mañana con la inten
ción de trasladarse hasta el ce
menterio, donde tenía enterrado 
a su esposo. Su propósito_ era lim
piar la tumba y así se lo hizo sa
ber también a algunos vecinos 
que hablaron con ella esa misma 
mañana, cuando estuvo un rati
to sentada en los bancos que hay 
frente a la puerta de su resi
dencia. 

Al ver su familia que la seño
ra no regresaba a comer, en un 
principio pensó que pudiera es
tar en casa de otro hijo que vive 
en el Campo del Angel, pero al 
comprobar que no era así los fa
miliares, alarmados, salieron en 
su busca al centro de ancianos 
cercano y a otros lugares habi
tuales, y sobre las seis de la tar
de se trasladaron al cementerio 
encontrándose con el cadáver. 
Hay que destacar que ninguna 
persona se había apercibido del 
hecho y se supone que cuando 
fue hallada llevaba ya varias ho
ras muerta. 

El fallecimiento se debió a 
causas naturales. La señora pa
decía trastornos cardiacos y es
taba sometida a tratamiento mé
dico. Debió de sentirse repenti
namente mal cuando se hallaba 
ante la tumba de su esposo y allí 
mismo falleció. Fue trasladada al 
depósito de cadáveres. 

Había nacido en 1910 en 
Fuentelaencina (Guadalajara). 
Fue enterrada al día siguiente, 
sábado, en el mismo cementerio 
en el que falleció. 

Atraco con cuchillo 
La panadería Cristina, sita en 

Reyes Católicos, 8, fue atraca
da el día 28 de septiembre sobre 
las 19,30 horas. Cuando en el es
tablecimiento se encontraba úni
camente su propietaria penetra
ron dos individuos de unos 23 a 
25 años armados con cuchillos. 
Tras amenazar a la mujer se apo
deraron de 8. 000 pesetas en 
efectivo. 

Atraco con navaja 
El día 26 de septiembre fue 

atracada la tintorería situada en 
el 26 de la calle Mayor. Sobre las 
17 ,30 horas se personaron en la 
misma dos individuos, un hom
bre y una mujer, de entre 20 y 
25 años, armados con una nava
ja de unos 11 centímetros de ho
ja y se apoderaron de 20.000 pe
setas en efectivo y seis prendas 
usadas ya limpias y dispuestas 
para entregar a los respectivos 
clientes. 

En el momento del atraco só
lo se encontraba en el estableci
miento una mujer joven, a la 
cual intimidaron con la navaja. 
En esta tienda no se había come
tido ningún atraco, aunque sí ro-
bos por la noche. ' 

Robos en bares 
-En el bar La Blanca Palo

ma, situado en la calle de San Vi
dal, 12, durante la noche del 22 
al 23 de septiembre fue forzada 
la puerta y cometido un robo. 
Los ladrones se llevaron 80.000 
pesetas en cambio de las máqui
nas tragaperras, 20.000 pesetas 
en cambio de la máquina regis
tradora, tabaco y licores por un 

valor total de 145.000 pesetas. 
-En el restaurante Sotileza, 

situado en carretera de Daganzo, 
km. 2,100, fue cometido un ro
bo el día 27 de septiembre. For
zando la puerta de entrada al pa
tio, pasaron al interior y se apo-

. deraron de 40.000 pesetas en 
efectivo de la caja registradora y 
75,000 pesetas de la máquina de 
tabaco, parte de la vajilla por va
lor de 40.000 pesetas y cartones 
de tabaco, licores y libros de ins
pección. Los daños causados as
cienden a unas 40.000 pesetas. 

Denuncia por abusos 
deshonestos 
en la calle del Muelle 

En la comisaría se ha cursado 
denuncia por abusos deshonestos 
en la persona de una joven de 17 
años, cometidos por un hombre 
armado con una barra de hierro. 

Ocurrió el día 28 de septiem
bre sobre las 11 de la noche. 
Cuando la joven, acompañada 
por una amiga de la misma edad, 
caminaba por la calle del Muelle 
hacia su casa, de improviso fue
ron abordadas por un individuo 
que tras agarrar fuertemente por 
la ropa a una de las jóvenes les 
dijo a ambas «estaros quietas que 
os mato». Mientras las amenaza
ba con la barra de hierro empu
jó a su amiga y la tiró al suelo. 
Mientras volvía a amenazar con 
matarlas, el individuo se tiró en
cima de la chica. Estando el in
dividuo en esa actitud deshones
ta con la joven, la amiga reaccio
nó y consiguió quitarle el hierro 
a base de darle patadas, al mis
mo tiempo que comenzaba a gri
tar pidiendo auxilio a unas per
sonas que caminaban por la 
calle. · 

Ante esto, el maleante se puso 
unas gafas de sol cuando vio que 
lo estaban mirando y salió co
rriendo. Tendría entre 25 y 30 
años. A consecuencia del force
jeo las jóvenes sufrieron peque
ñas lesiones. 

EXPOSICION, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECANICO, CHAPA y PINTURA, en: 

Robo en una droguería 
En Droguería Manzano, si

tuada en la calle de Luis Vives, 
2, fue cometido un robo durante 
la noche entre el 26 y el 27 de 
septiembre. Rompiendo el cris
tal de la puerta trasera se lleva
ron efectos valorados en 250.000 
pesetas, 17.000 pesetas en efec
tivo y causaron daños por valor 
de 9.000 pesetas. 

Robo en una librería 
Librería Diana, situada en la 

plaza de San Francisco de Asís, 
44, fue robada en la madrugada 
del día 22 de septiembre. Para 
entrar forzaron el cierre metáli
co fracturando el cristal de la 
puerta de entrada, se llevaron 
111.000 pesetas en efetivo y efec
tos valorados en 32.000 pesetas 
sin contar los daños causados. 

Robo de un vídeo 
en un banco 

En el Banco de Vizcaya, en su 
sucursal situada en Canovas del 
Castillo, 7, el día 22 de septiem
bre durante la noche fue roto el 
cristal de seguridad de la facha
da y sustraído un vídeo marca 
Astra valorado en 100.000 pese
tas. Este vídeo estaba expuesto al 
público en el interior de la sucur
sal bancaria y es el premio co
.rrespondiente a un sorteo que el 
banco lleva a cabo entre las per
sonas que tienen cierta cantidad 
de dinero en su «Cartilla Oro». 
Para romper el ventanal de segu
ridad tuvieron que emplear una 
gran piedra, probablemente un 
adoquín. 
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Las noches de Alcalá 

por Antonio Martín Díez 

Las tapas, las rebajas y la bruja 
El buen tiempo parece no que

rer abandonarnos; con los últimos 
coletazos de estos soles de septiem
bre, se van apurando los ambien
tes en las terrazas complutenses, 
que aún siguen abriendo sus puer
tas aunque la gente se retira de las 
mismas a horas bastante más tem
pranas que en semanas anteriores. 

De cualquier forma , durante el 
pasado fin de semana, los habitua
les de la noche complutense se han 
encontrado eón que, merced al 
cambio de hora, han disfrutado de 
una hora más , una hora más que 
emplé'ar , además de divertirse, en 
deambular por los distintos locales 
que yfrecen tapas a su público, por-

-que no se olvide que también 
se tapea y locales de este tipo en 
nuestra ciudad existen por doquier; 
los jóvenes alcalaínos han vuelto a 
esa vieja tradición del tapeo y por 
ello no es de extrañar que bares 
muy concretos de distintas zonas de 
nuestra ciudad, presenten aspectos 
bulliciosos a primeras, y a altas ho
ras de la noche; por otro lado, hay 
UD buen número de locales, espe
cíficamente musicales, que también 
ofrecen a su clientela habitual la 
posibilidad de picar algo. 

Si en determinadas épocas del 
año, diversos establecimientos de 
toda la geografía española ofrecen 
a su clientela las típicas y tradi
cionales rebajas , también se está 
poniendo de moda este hecho en los 
locales nocturnos; ya son varios los 
que, en determinado"S días de la se
mana, ofrecen sus copas a precios 
reducidos o invitan a una segunda 
consumición; está claro que la com
petencia es dura y que todos tienen 
que buscar, de alguna manera, el 
llamar la atención de los nuevos y 
potenciales clientes. Para muchas 
personas, estos hechos no dejan de 
ser síntomas de que la cosa no va 
bien, y en muchos casos , en lugar 
de ganar clientes , lo que sucede es 
que la gente deja de ir. La comple
jidad del público complutense se 
vuelve a poner de manifiesto con 
hechos como éste, aunque a la ho
ra de la verdad, siempre hay un de
terminado sector que, quizás ago
biado por su endeble economía, 
frecuenta estos locales en donde por 
la mitad de precio encuentran lo 
mismo. De todas formas , los loca
les que sigu_en presentando aspec
tos multitudinarios son los mismos 
de casi siempre, aunque en los últi
mos días se han incorporado algu
nos locales más que por aquello de 
la novedad, han llevado a sus re
cintos a un buen número de perso
nas dispuestas , siempre, a conocer 
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todo lo nuevo de nuestra ciudad. 
Otra novedad que hemos encon

trado en esta última semana, es el 
retorno a las noches complutenses 
de una vieja conocida de los lecto
res de PUERTA DE MADRID y de 
un buen número de habitantes de 
nuestra ciudail; se trata de Mari
gel, nuestra «bruja» particular, que 
una vez a la semana echa sus car
tas de Tarot a todos aquellos que 
se acercan a verla; el «fenómeno 
Marigel», si me permiten la licen
cia, es digno de tener en cuenta, 
pues pese a que a inuchos les parez
ca extraño, son muchas las perso
nas que pasan.por su mesa, buscan
do en las cartas el conocimiento del 
futuro y el porqué del pasado; la 
moda de «echar las cartas», si po
demos calificar así este fenómeno , 
va en auge e incluso se están llegan
do a organizar cursillos en nuestra 
ciudad para todos aquellos que 
quieren saber algo más de las car
tas, la cábala, la quiromancia, la 
numerología, etc . . . , cursillos que 
cuentan con una participación nu
merosa teniendo en cuenta que, 
hasta hace poco, todas estas cosas 
perma_necían en el más oscuro ano
nimato. -

Como se puede comprobar, las 
noches de Alcalá, pese a no contar 
con actuaciones en directo, presen
tan una serie de ofrecimientos al 
público que son capaces de acudir 
a su reclamo; hemos vuelto a ver a 
muchas personas de una edad no 
muy avanzada, en las calles disfru
tando de las noches de nuestra ciu
dad, síntoma inequívoco de que 
para la diversión, el esparcimien
to y el entretenimiento, no existen 
edades oficiales de participación; 
seguimos insistiendo en que para 
divertirse no hace falta salir de Ah 
calá y otra prueba palpable de ello 
es que cada vez se abren más loca
les , aunque en contrapartida, se 
cierran algunos, precisamente los 
que no son capaces de atraer a un 
público determinado, ese que he
mos dado en llamar, «habitante de 
la noche». 

Para terminar, no queremos pa
sar la ocasión de dejar constancia 
en estas líneas del agradecimiento 
que hemos recibido por parte de al
gunas personas que, hasta ahora, se 
creían que las noches de Alcalá eran 
sólo eso, noches, sin nada que ofre
cer a sus habitantes; muchos de 
ellos han conocido estos ambientes 
y son de la opinión de que todo es 
muy distinto a como se ve a la luz 
del sol. La noche tiene un algo má
gico, especial, un algo que sólo, 
viéndolo, se puede entender. 

~ Grupo Asegurador 
~-CATALANA/OCCIDENTE 

NECESITA ------
UN 

COMERCIAL 
DE EDAD COMPRENDIDA ENTRE 25 Y 40 AÑOS 

SE REQUIERE: 

Nivel cultural medio. 
, ....,.... Bien relacionado. 

SE OFRECE: 

Subvención anual de 1.400.000 pesetas ~ínimo, se
gún valía del candidato. 
Formación a cargo de la empresa. 

Interesados concertar entrevista a los Tlfs.: 889 41 97 
889 49 24 

(de 8'30 a 11 de la mañana) 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE SABADO Y DOMINGO 

APERITIVOS DE LA HOSTERIA. 
• • • • • 

ENTRETENIMIENTOS ALCALAINOS, o 
ENSALADA MIXTA CON AHUMADOS, o 
BERENJENAS RELLENAS Y G:RATINADAS. 

• • • • • 
ESCALOPE DE GALLO, RELLENO DE P.!JRE DE GAMBAS, o 
FRITURA DE PESCADO MALAGUENA, o 
PERDIZ EN ESCABECHE - FRIA O CALIENTE, o 
ENTRECOTTE PARRILLA A LA PIMIENTA. 

• • • • • 
PONCHE SEGOVIANO, o 
CESTA DE FRUTAS DE LA TEMPORADA, o -
HELADO DE PAPA YA. 

• • • • • 
BEBIDAS: Agua mineral, cerveza o vino de la Región 

Precio: 2.uo nas. 
Rctcrvas: c/. Colegios, 3 -Tifs.: 888 03 30- 888 04 94-TELEFAX: 888 05 27 

ALCALA DE HENARES 
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El Festival de Otoño 88 está 
presente en Alcalá con tres actua
ciones diferentes: el mimo David 
Glass, la danza contemporánea 
de la compañía catalana Metros 

- y el recital de música clásica del 
excelente pianista de reconocido 
prestigio internacional Joaquín 
Achúcarro. 

Destacamos además por el in
terés que tiene para muchos afi
cionados, que el recital de Achú
carro es el único que va a tener 
lugar en todo el festival, cele
brándose ~l día 29 de octubre a 
las 20,30 horas en la parroquia 
de Santa María de Alcalá de He
nares. / 

David Glass: viernes 30 de 
septiembre,- 20,00 h. Universi
dad Laboral; Metros: viernes 28 
de óétubre, 20,00 h. Universidad 
Laboral; Joaquín Achúcarro: sá
bado 29 de octubre, 20,30 h. 
Iglesia de Santa María. 

El mimo de David Glass 
con el espectáculo 

«Glassworks» 
El Festival de Otoño comien

za este año en Alcalá con la ac
tuación de David Glass, que ten
drá lugar el día 30 de septiembre 
a las ocho de la tarde en la Uni
versidad Laboral. 

David Glass ha conseguido 
convertirse en una de las prime
ras figuras de mimo en Gran Bre
taña, debido a su trabajo en los 
últimos diez años en los que ha 
desarrollado una técnica artísti
ca muy particular experimentan
do el mimo y el teatro visual en 
las tradiciones tanto orientales 
como occidentales. 

Desde los años 70 ha consoli
dado su formación en el London 
Comtempory Dance School, tras
ladándose luego a París y conti
nuando con cursos específicos 
impartidos por Lindsay Kemp y 
Peter Brook. 

Glass, que comenzó actuando 
en las calles de París y Venecia, 
ha creado ocho espectáculos com
pletos y ha avanzado en su téc
nica de danza moderna creando 
una forma personal y un estilo 
narrativo que ha servido para in
fluir en una generación de acto
res de mimo por su poder y ori
ginalidad. 

Ha realizado numerosas giras 
por Europa, Egipto, Canadá, 
México, Estados Unidos, etc., 
además de enseñar regularmen
te mimo en cursos de corta du-

.. ración que imparte tanto en Ho
landa como en China o Nueva 

' . 
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York. Además de excelente ac
tor, ha trabajado como director 
y coreógrafo de diversos espec
táculos. 

Compañía de danza 
«Metros» 

La compañía catalana de dan
za contemporánea Metros, par
ticipa en el Festival de Otoño con 
la puesta -en escena de «Solos a 
solas» cuya presentación tendrá 
lugar el día 28 de octubre en la 
Universidad Laboral de Alcalá 
de Henares a las ocho de la tarde. 

·«Solos a solas» es un espectá
culo compuesto por tres coreo
grafías independientes y con 
ma~cadas diferencias pero con 
elementos comunes como el ca
rácter intimista y la sensibilidad 
expresiva, logrando una gran 
fuerza poética al referirse a la so
ledad, la espera o la infancia. 

Desde su formación en 1985, 
la compañía Metros ha represen
tado varios espectáculos en giras 
por Cataluña, por otras Comuni
dades Autónomas, además de ac
tuar en Tesalónica (Grecia) y en 
Aix en Provence (Francia). 

La compañía obtuvo en 1986 
la beca a la creatividad otor
gada por la Generalitad de Cata
lunya. 

Unico recital de Achúcarro 
Joaquín Achúcarro es un pia

nista de reconocido prestigio tan
to nacional conio internacional. 
Bilbaíno de nacimiento, comen
zó . D_lUY joven a dedicarse por 
completo a su verdadera pasión, 
la música. Conocedor de !as in
finitas posibilidades del piano 
para transmitir el mensaje mu
sical, en alguna ocasión ha ma
nifestado, «DO existe mayor feli
cidad para el hombre que tener 

· «Amigos de la zarzuela» solicita su 
_ inscripción coma asociación cultural 

Des<le ·aigunos meses, los lec
tores de PUERTA J)E MADRID 
han tenido noticia del desarrollo 
y evolución del único grupo de 
katro de nuestra ciudad que cul
tiva la Zarzuela; sus representa
ciones en distintos lugares de Al
calá, han sido siempre objeto del 
beneplácito del público asistente. 

Hemos dicho en repetidas oca
siones que el público de Alcalá 
es, en general, amante del géne
ro chico, pero llevado a un esce
nario de forma seria, aunque no 
sea en el plano estrictamente pro
fesional. Nos remitimos al estre
pitoso fracaso de la progra~'a
ción de Ferias con la compañía 
que nos trajeron de Madrid. 

Es por ello que siempre hemos 
tratado con cariño todo cuanto se 
relacionaba a este grupo que cm-

pezó modestamente y que poco a 
poco, con tesón e ilusión, se ha 
ido ganando un prestigio que 
hoy, pensamos, se merece. 

Dado que este grupo lo forman 
jóvenes en edad escolar, no es de 
extrañar que durante el período 
estival oigamos hablar ~n pocas 
ocasiones de ellos, pero con la lle
gada del nuevo curso, los ensa
yos se reanudan y la febril acti
vidad renace con nuevos bríos, 
buscando siempre esa perfección 
que les lleve a arrancar los aplau
sos de sus fieles seguidores. 

Pero si en esta ocasión el gru
po Amigos de la Zarzuela no es 
noticia por la puesta en escena de 
alguna de sus obras, sí lo es por
que, según nos cuenta el direc
tor, Manuel Megías Villapún, se 
ha solicitado su inscripción en el 

FOTOCOPIAS 5 PTS. 
MULTICOPIAS 4 Ptas. 

C/. Mayor, ·28 - 1°. Tlf.: 889 11 45 
Alcalá de Henares 

MECANOGRAFIADO ELECTRONICO: 
Tesis, Trabajos de clase, Proyectos ... 

convivir diariamente con Bach, 
Beetho~en, Mozart o Brahms». 

Ha ganado los principales pre
mios españoles, así co~o el Con
curso Internacional de Liver
pool, que e~ su día marcó el · 
principio de su gran carrera in
ternacional. Desde entonces ha 
colaborado con más de doscien
tos directores de orquesta dis
tintos. 

Durante los últimos doce me
ses Achúcarro ha dado 95 con
ciertos recorriendo Estados Uni
dos, Canadá, México, Venezue
la, Colombia, Egipto, Tailandia, 
Malasia, Singapur, actuando con 
diferentes orquestas, entre ellas 
la Royal Philarmonic. 

El recital de piano que Joa
quín Achúcarro ofrecerá en Al
calá es el único que interpretará 
en el Festival de Otoño, por lo 
que es esperado con verdadero 
interés por los muchos aficiona
dos que deseen acudir al mismo. 

Interpretará obras de Schu
bert, Brahms, Manuel de Falla, 
Granados y Albéniz, el sábado 
día 29 de octubre, a las 20,30 ho
ras en la parroquia de Santa Ma
ría de Alcalá. 

registro de Asociaciones Cultura
les de Madrid. Como objeto de 
esta Asociación se cita en sus es
tatutos: «Dar a conocer aún más 
el género chico y atraer a la ju
ventud al mismo, haciendo re
presentaciones de este género en 
el área de Alcalá de Henares y 
zona comprendida en la Comu
nidad Autónoma de Madrid». 

Los Amigos de la Zarzuela, 
como se puede desprender de las 
actividades que hasta ahora han 
venido desarrollando, no persi
gue ningún afán de lucro; su su
pervivencia económica, según 
queda indicado en sus Estatutos, 
será o bien a través de las posi
bles cuotas que abonen los poten
ciales soci9s de la Asociación, o 
bien como ha venido siendo has
ta ahora, gracias a las subvencio
nes, principalmente del Colegio 
del Rey. Se estima, en el artícu
lo 26, un presupuesto anual de 
750.000 pesetas para atender el 
desarrollo del grupo, quedando 
constancia, escrita, de que la 
Asociación carece de Patrimonio 
Fundacional. 

La petición de registro se ha 
efectuado en los primeros días 
del mes de septiembre y se espe
ra que los próximos días, la De
legación del Gobierno en Madrid 
dé el visto bueno a su inscripción 
en el registro, con l~ cual se ha
brá dado un importante paso en 
su consolidación como una enti
dad cultural eón peso específico 
dentro de nuestra ciudad. 

Antonio MARTIN DIEZ 
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V en hoy inismo a elegir tu Renault 11. 
Todos juegan duro. Escoge la versión que 
prefieras. 
Si lo financias con RENAULT FINANCIACION, 
le añadimos al valor de tasación de tu vehiculo 
usado: 111.000 P.tas. Puedes aprovechar esta 
oportunidad hasta el 30 de noviembre. Ven por el 
tuyo. 

.................. .-... :::::: :: :::·.·· . 

3 puertas 

RENAULT 11 GTX 90 CV 
RENAULT 11 GTC 
RENAULT 11 TURBO 

I ;~ 3: rJIJ ~ I i I JUEGA DURO 

5 puertas 

RENAULT 11 TXE 90 CV 
RENAULT 11 TSE 
RENAULT 11 GTL 
RENAULT 11 DIESEL 

KENAULT 
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1----------------Te esperamos en:--------------........ 

AUTOCARPE· 
Paseo de la Estación, 2 

Tlf. 888 19 15 
Ronda Ancha,_ 19 
· Tlf. 888 50 61 
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El alcalde visitó 
el mosaico romano 

La mañana del jueves día 15 
de septiembre, el alcalde de Al
calá, Florencio Campos, visitó el 
mosaico romano aparecido en 
nuestra ciudad. Acompañado del 
concejal de cultura, Modesto 
Quijad a, y de las explicaciones 
del equipo d e restauradores del 
Taller Escuela de ArqueoÍogía de 
Alcalá. El alcalde :se personó en 

el lugar donde apareció el citad~ 
mosaico romano y tras departir 
unos instantes con el equipo de 
jóvenes que están haciendo la la
bor de !impieza y restauración, 
demostró su gran interés por el 
hallazgo de la importante pieza 
arqueológica, la cual fue admira
da por su belleza por Florencio 
Campos. 

~UNDADO EN 1952 ~ 
SANTO TOMAS DE AQUINO 

CJ Escrito rios, 13 - Tlfs. 8~8 03 57. 1 ¡ - Alcalá 

CURSO 1988-89 

ENSEÑANZAS: 
preescolar 
E.G.B. 
a.u.P. 
e.o.u. 
SERVICIOS COMPLEMENTARIOS: 
Transporte 
comedor 

colegio mixto., privado 
autonomo 

no concertddo 
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concurso de dibujo y pintura 
en las Fiestas del Val 

Con motivo de las fiestas pa
tronales de Nuestra Señora la 
Virgen del Val se celebró a par
tir de las 10 de la mañana del sá· 
hado día 17 un concurso de di
bujo y pintura rápida organiza· 
do por la comisión de fiestas de· 
la junta del distrito V . El tema 
era la Ermita del Val y sus aire· 
dedores. 

El primer premio , correspon
diente a la categoría de lápiz fue 
para Teresa Galeote , y el corres
pondiente a la categoría de óleo 
para María Cruz Guijosas. Den
tro de las diferentes categorías de 

edades , el premio en la categoría 
de 3 a 5 años correspondió a Da· 
niel Sánchez Corpa; el de la ca· 
tegoría de 6 a 8 años para David· 
Sánchez Corpa ; el de la catego· 
ría de 9 a 12 años para Yolanda 
Morales Alvárez y el de la de 13 
a 15 años para Susana Prieto 
Camacho. 

Por no estar inaugurada la de· 
legación de distrito no han que
dado expuestos los trabajos que 
se presentaron al concurso , con 
l~ que serán expuestos el año que 
viene. 

1 de octubre de 1988 



O Mas de 1 450 pun1os de asistencia en toda España. 
Su Renault con Renautt FinanctaelOt"leS. S A 

RENAUlT21 
Venga a llevarse un Renault 21. 

Porque ahora ponemos al líder a su · 
alcance para que lo estrene este 
Otoño. Desde l. 740.000 Ptas., prt:
cio del nuevo Renault 21 TS, pue
de elegir en libertad cualquier ver
sión de Renault 21 en gama gaso
lina. Si lo financia con Renault Fi
nanciaciónes en 2, 3 ó 4 años, po
drá pagar desde un 10% de entra
da y aprovecharse de las actuales 
condiciones de financiación. Y al- · 
go muy importante: le regalamos 
el seguro a todo riesgo durante el 
primer año, sin franquicia , firma
do por la Compañía Winterthur a 
través de nuestra Agencia de Segu
ros Dissa. 

Un buen ahorro por llevarse un 
líder. Aquí estamos para entregár
se o cuando usted lo pida. Oferta 
válida hasta el 15 de Diciembre. 

Toda la libertad del líder a su alcance: 
RENAULT 21 TS. 
RENAULT 21 GTS. 
RENAULT 21 NEVADA GTS 
(5 plazas). 
RENAULT 21 TXE 
RENAULT 21 NEVADA TXE 
INYECCION (5 ó 7 plazas). 

.-------------------Le esperamos en:-----------------, 

OauTocARPE 
Paseo de la Estación, 2 

Tlf. 888 19 15 
Ronda Ancha, 19 

Tlf. 888 50 61 
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El alcalde pasa revista al estado de la ciudad 

Florencia campos, ante e1· 
comienzo del curso politico 

- ¿Cómo se presenta este nuevo 
curso político en Alcalá? 

-Se presenta como el anterior, 
quizá con un grado más de expe
riencia, pues todos los años se 
van sumando experiencias y no 
cabe duda de que los humanos 
tenemos la virtud de acumular
las. También tenemos la virtud 
del olvido afortunadamente. Por 
tanto, desde el arranque de este 
año lo hacemos con las experien
cias positivas de este año pasa
do, que significó un año de roda
je por las nuevas circunstancias 
de los ayuntamientos después de 
las elecciones de 1987; gobernar 
en mayoría minoritaria requiere 
unos planteamientos distintos y 
ésa es una situación completa
mente nueva que se daba en 
nuestro país y vamos acumulan
doia experiencia que ello nos da 
en aras de un mejor gobierno de 
la ciudad. 

El P.G.O.U. no es el motor 
del desarrollo, pero sí un 
• mstrumento. 

-Desde la perspectiva de la al
caldía de Alcalá, ¿cómo se encuen
tra todo lo relacionado con el Plan 
General de Ordenación Urbana . 

PUERTA DE MADRID 

-Como todo plan, y si es un 
plan de urbanismo, el objetivo 
esencial es diseñar minuciosa
mente en la medida que un plan 
general lo hace, porque los pla
nes generales de urbanismo son 
instrumentos minuciosos de des
cripción de cómo va a ir desarro
llándose la ciudad en el periodo · 
que contemplen. Ese es esen- ' 
cialmente el objetivo. Nosotros 
también arrancamos de una ex
periencia, que personalmente 
considero muy positiva, de las 
normas subsidiarias, que desde 
1984 nos han permitido cambiar 
u orientar lo que era el desarro
llo urbanístico de la ciudad de 
Alcalá de Henares. Ese intento 
de diseñar nuestra ciudad en 
equipamiento, en crecimiento, 
en tipología, en previsiones de 
desarrollo, lo va a recoger el 
plan general, lo va a diseñar de 
una forma más minuciosa y va a 
incorporar algo que las normas 
subsidiarias no tenían, que es la 
especificidad del casco históri
co artístico. En él se está inci
diendo de forma muy notable a 
través del convenio multidepar
tamental, a través de la reactiva
ción de la economía y de la nue
va orientación que está tomando 
la ciudad de Alcalá de Henares; 
ése es un nuevo elemento que las 
normas no tenían. Por tanto, el 

plan general tiene esa experien
cia de las normas y ese objetivo 
de diseñar de una forma más mi
nuciosa lo que va a ser la ciu
dad. 

- ¿Cuándo podremos decir en Al
calá que ya tenemos el plan general 
y que se podrá disfrutar del desarro

. llo que permite este plan? 
-Lo que tarde en redactarse .. 

Los trabajos están adjudicados 
ya a la empresa que lo va a re
dactar. Desgraciadamente, en 
los trabajos para el casco histó
rico el concurso ha quedado de
sierto y ahora lo vamos a hacer 
por adjudicación directa de for
ma rápida. Esperamos que a me
diados del mes que viene, apro
ximadamente hacia el 20 del mes 
de octubre, estén también los 
trabajos adjudicados y de esa 
manera tendremos ya los ele
mentos esenciales, que son la 
gente, los técnicos y los entendi
dos dispuestos a empezar a tra
bajar, a acumular y a diseñar el 
plan en base a toda la documen
tación que se tiene. En cuanto al 
tiempo, esto es como todos los 
planes urbanisticos, que son len
tos, puesto que hay que garanti
zar el derecho del administrado 
en todas las decisiones que se to
men. No sólo se va a tardar en 
redactarlo, que eso será en apro
ximadamente un año, entre ocho 

meses y doce; luego viene todo 
el proceso de aprobación, que es 
lo que nos puede dilatar por lo 
menos otros seis u ocho meses. 
Ese puede ser el marco temporal 
en el que nos movamos. 

-El plan general debe ser el mo
tor de la ciudad en cuanto a su desa
rrollo urbanístico y una serie de ma
terias esenciales para la ciudad. Por 
ejemplo, una de estas cuestiones es 
la del tráfico. Usted es el jefe de la 
Policía Municipal y conoce deteni
damente este grave problema de la 
ciudad, un problema que ená preo
cupando a otros muchos alcaldes del 
mundo. Pronto se va a comenzar a 
redactar un estudio muy completo 
sobre el tráfico de la ciudad una vez 
que ha sido adjudicado a una empre
sa. ¿Qué esperanzas tiene el alcalde 
para cu<!ndo esté redactado este es
tudio? ¿Qué puede depararnos? 

-Primero, una precisión: no 
es que el plan general sea el mo
tor esencial del desarrollo. Lo 
que permite es el diseño de un 
desarrollo y un instrumento que 
al conocerse orienta el desarro
llo y da certidumbre a todas 
aquellas personas que tengan 
iniciativas de desarrollo; eso es 
lo que permite el plan general. 
Conociendo exactamente lo que 
se puede hacer, la gente entien
de que puede o no puede desa
rrollar Iniciativas. Esa es la vir
tualidad. Los objetivos esencia
les que tiene todo plan general, 
por lo menos los objetivos que 
nosotros ·hemos previsto, son 
muy amplios, pero podrían redu
cirse a cuatro o cinco importan
tísimos. Uno de ellos es la trama 
de fluidez de las comunicaciones 
dentro de la ciudad, no cabe nin
guna duda. Otro de ellos es el de- _ 
sarrollo que va a tener la ciudad, · 
la tipología de edificación. Otro 
es el grado de equipamiento que 
necesita. Otro es la cailtida,d de 
desarrollo que nosotros preve
mos de acuerdo con el creci
miento que vaya a tener la ciu
dad; el crecimiento previsto, por 
ejemplo para el año 2.050, pues 
debemos calcular aproximada
mente ese horizonte. Otro de 
ellos es el tipo de desarrollo que 
nosotros queremos que la ciudad 
tenga. Podemos optar por un de
sarrollo más terciario o más in
dustrial, o podemos hacer una 
especie de desarrollo mixto pre
valeciendo una orientación so
bre otra. Por tanto, ésos son los 
tres, cuatro o cinco grandes ob
jetivos. El de la circulación es 
esencial en una ciudad que ha 
padecido de la circulación. La 
ciudad se ha desarrollado funda
mentalmente alrededor de tres 
elementos que son primero su 
casco histórico, que es el desa
rrollo histórico dé · la · ciudad 
prácticamente desde lo.s años 
cincuenta; después, hubo antes 
en el siglo XIX que se estable-
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En coches de OCasión ... 

¿ Dé lhás quieres? 
• 

• DE REGALO 

RECIBOS . de regalo 

.t 4reabos .. , ' 

¡Has a lt Financ1ac10n. 

con Renau 
• 

' -~ 

• 
• - AENTRADA 

MINIM lrt~~d~ 

. 'l el 10 % del va o ·-.U----;==-• 
So o vehículo. 

• 

• 
--•.!llFACILIDADES 

Hasta 4 años para pagar. 

• 
KATIS· 

• IMIEN1UG . 

MANTEN b·os de aceite y 

Dos cam 1 ._ 

• 
Punto. 

una puesta a • 

iQoé 111ás 'IDieres? 

Esta es la ocasión. 

AUTOCARPE 

Sin letras. 
• 

Paseo de la Estación, 2 

Tlf. 888 19 15 

Ronda Ancha, 19 

Tlf. 888 50 61 



---- - ----- - -

«Ouere"10S hacer un aparcamiento en la antigua N·ll» 
ció la línea de ferrocarriles, pe
ro que no tuvo demasiada inci
dencia hasta los años cincuenta 
de este siglo XX. Y otro elemen
to de desarrollo ha sido la carre
tera. Estos tres elementos; apa
rentemente conciliadores, no 
han permitido un desarrollo ar
mónico de la ciudad y así tene
mos la ciudad que tenemos aho
ra y ha producido una ciudad no 
integrada esencialmente; todos 
sabemos el efecto de corte que 
tenía la antigua carretera Nacio
nal U en la separación de barrio 
y que todavía tiene el ferroca
rril. Un objetivo de todo lo que 
tiene que ser la trama circulato
ria de la ciudad debe suprimir o 
superar esas barreras, integrar 
a la ciudad a través de unas vías 
de commlicación que hay que di
señar. Por tanto hay que diseñar 
esencialamente las vías que va
yan comúnic;µido el norte y el 
sur de la ciudad, que son las zo
nas separadas tradicionalmente. 
Otro de- los objetivos son los en
laces entre los ejes de circula
ción, el eje Madrid-Barcelona a 
través de la carretera y el ferro
carril y el eje norte sur a través 
de las carreteras comarcales; 
hay que conectarlos y para eso 
hay que diseñar una conexión 
mucho más fluída y, si es.posi
ble, fuera de la ciudad con la 
creación de los cinturones o los 
círculos concéntricos que permi
tan que no se tenga que pa5ar 
por la ciudad necesariamente, lo 
que nos aliviaría la circulación 
interior. Por tanto, hay que co
nectar las carreteras del sur, la 
carretera de Pastrana funda
mentalmente, con las carreteras 
del norte, fundamentalmente 
con las de Daganzo, Meco y Ca
marma, y con las transversales 
que vienen de este a oeste. En 
cuanto al interior, hay que estu
diarlo y por eso se ha encarga
do este estudio, hay que redise
ñar y estudiar la nueva distribu
ción del tráfico de acuerdo con 
el desarrollo que va a tener la 
ciudad y la influencia del casco 
histórico y el convenio multide
partamental. Hay que medir 
esas influencias, hay que medir 
los desanollos que van a deter
minar la ciudad y cómo se van 
conectando los nuevos núcleos 
de viVienda con los viejos para 
que no tengamos los defectos 
que hemos padecido, como por 
ejemplo la separación que ha te
nido el V al con la zona norte o 
con la zona sur o la separación 
que ya se ha superado con la 
M-15 y con la ronda Fiscal, que 
tenía Nueva Alcalá con el resto 
de la ciudad. 

Todos ésos son los grandes 
problemas de la circulación. Y 
luego hay el añadido de ver có
mo es la trama heredada de la 
época medieval y del siglo XVII 
y su incidencia en el desarrollo 
circulatorio de la ciudad. Eso es 
lo que hay que conjugar, pero a 
grandes rasgos, porque hay un 
desarrollo mucho más puntual 
en cada uno de los distritos, en 
cada uno de los enlaces, decidir 
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cómo se enlazan, si seguimos 
manteniendo semáforos o en los 
cruces lo que hacemos son ro
tondas de distribución de tráfico 
que lo hacen más fluído; más 
lento, pero más fluido porque el 
tráfico no se corta como con el 
semáforo. 

Más de 2.000 
aparcamientos subterráneos 

-Un problema muy grave y muy 
concreto es el de los aparcamientos. 
Para ello hay un plan de aparca
mientos en el cual ya se ha adjudi
cado alguna obra. ¿Cómo se encuen
tra este plan de aparcamientos en la 
actualidad? 

-Ahora mismo se encuentra 
adjudicado el primero, que es el 
de Nueva Alcalá; en vias de ad
judicación hay otros tres, que 
van en las zonas de San Fructuo
so, San Vidal y Caballería Espa
ñola, y los pliegos y los proyec
tos. para otros cinco que hay pen
dientes. Tenemos otro por el cual 
estamos en conversaciones con 
el director de urbanismo de la 
Comunidad de Madrid, porque 
incide en el proyecto de bulebar; 
se trata del aparcamiento lineal 
que tenemos idea de hacer utili
zando la vieja carretera Nacio
nal 11 como un elemento de apar
camiento subterráneo. Este qui
zá sea el único que queda sin de
cidir. El programa de las Z.600 
plazas aproximadamente de 
aparciim.iento se ha ampliado y 
creemos que se va a-desarrollar 
normalmente porqúe hay que re-

. conocer que ha calado hondo en 
los ciudadanos y tenemos mu
ctúsimas solicitudes de vecinos 
que se quieren convertir en coo
perativa de ciento cincuenta, 
doscientos o doscientos cincuen
ta socios y que quieren desarro
llar en sus distritos estas inicia
tivas. Nosotros favoreceremos 
todo lo que podamos favorecer 
en ese sentido. El plan sigue su 
marcha, ya se han adjudicado 
las primeras obras, se van a ad
judicar las tres siguientes y las 
etapas se van a cumplir previs4-
blemente. 

Plan Verde: 
pérdidas muy elevadas 

hasta ahora 
-Podemos pasar a otro capítulo 

importante como es el del Plan Ver
de. Dentro de la campaña de plan
tación de árboles, ahora en noviem
bre comienza la segunda fase de es
te primer año para llegar a esos 
25.000 árboles previstos. Sin embar
go, según los informes que tenernos, 
el cuarenta por ciento de los árboles 
plantados en la primera fase se han 
perdido, quizá por desatención o por 
otras causas. El caso es que es un nú
mero muy importante. ¿Por qué se 
ha llegado a tan alto número? 

-Ha ocurrido que ha tenido 
dos fases. Basta el mes de julio 

las pérdidas eran de aproxima
damente un 14%. Es decir, se ha
bían cumplido hasta el mes de 
julio todos los objetivos y todas 
las previsiones; la plantación iba 
muy bien y con unas mínimas 
pérdidas del 140/o iban casi al 
cien por cien de cumplirse los 
objetivos. El diseño que se había 
hecho del plan era bueno, la 
compañía que se encargó de la 
plantación, de los cuidados, las 
previsiones, los lugares, las cla
ses de árboles, todo eso iba per
fectamente. A partir del mes de 
julio se produce, como efecto de 
la primavera tan lluviosa, la in
cidencia de plagas; fundamen
talmente han sido dos tipos de 
plagas las que han afectado a to
dos los árboles. Bongos han 
afectado al 90% de las especies 
menos a los olmos, que son árbo
les muy resistentes. Pero des
graciadamente este año los ol
mos ,se han visto afectados por 
unos parásitos que les taladran 
los troncos y que los deshacen 
prácticamente. La incidencia de 
estas dos plagas ha aumentado 
el índice de pérdidas. Y ha esto 
hay que añadir desgraciada
mente otros dos elementos más, 
uno propio de la climatología, 
que han sido los incendios, pues 
al tener una primavera lluviosa, 
los incendios de agosto han afec
tado a algunas zonas muy impor
tantes que se han quedado sin 
árboles, como es la zona del Ca
marmilla; todo lo que se había 
plantado en el Camarmilla, los 
incendios se lo han comido; la 
cuesta de Teatinos y algunas zo
nas plantadas por las islas y por 
ahí, que también han desapare
cido con los incendios de pastos. 
Luego ha habido un elemento 
que nosotros lo teníamos con
templado, pero que este año ha 
sido excesivo, que han sido las 
roturas. Los árboles rotos en el 
mes de julio no llegaban a qui
nientos, pero en agosto y sobre 
todo en la época de ferias, se ha 
disparado de tal manera que ha 
multiplicado por diez las pérdi
das por rotura. De manera que 
sumando, por un lado las plagas, 
por otro lado los incendios, por 
otro lado, también, alguna im
previsión porque concretamen
te en Caño Gordo la escuela FIA 
se encargó de una plantación de 
unos dos mil árboles y esa plan
tación ha fracasado por lo que 
habrá que tener la previsión es
te año y orientarlo de otra mane
ra. Quitando esa incidencia no 
prevista, han sido estos otros 
tres elementos los que han ele
vado las pérdidas no al 40%, pe
ro sí al 30 o al 32%. En el mes de 
agosto hemos tenido que desa
rrollar incluso un tratamiento de 
choque para los hongos y los pa
rásitos que nos ha costado ade
más bastante dinero. 

-De cualquier forma ¿está pre
visto reponer este porcentaje dentro 
de este mismo año, o en años 
siguientes? 

-Hay que reponerlo dentro de 
este mismo año. 

-¿Se va a llegar por tanto a esos 

veinticinco mil árboles plantados 
previstos para este año? 

-Eso esperamos. Hay que te
ner en cuenta una cosa, la plan
tación que se ha hecho de enci
nilfi, que no ha tenido estas inci
dencias, ha tenido unas pérdidas 
del cincuenta por ciento; ha si
do un mal año para la plantación 
de árboles. 

-Pero es muy triste, y es un pro
blema que ya no sólo afecta a los ár
boles sino a todo tipo de mobiliario 
urbano, el que desgraciadamente ha
ya un buen número de actitudes in
cívicas en la ciudad. ¿Cómo se pue
de luchar desde el ayuntamiento pa
ra que se eviten estas desagradables 
actitudes? 

-Hay una forma lenta que yo 
creo que es la más efectiva, que 
son campañas de conciencia
ción, de que por ejemplo, el ár
bol es algo esencial en la vida en 
una sociedad desarrollada. La 
calidad de vida no se mide sólo 
por la cantidad de consumo en 
términos monetarios sino por de
sarrollar la vida en unos ambien
tes más sanos, mucho más natu-

' rales y por tanto mucho más cer
ca de lo que puede ser una vida 
relajada y próxima a la natura
leza. Hay que ir concienciando 
de que árbol, vida sana, nivel y 
calidad de vida, es todo un bino
mio que tiene que unirse, que no 
es sólo el consumo. Hay formas 
más rápidas que consisten en no 
darse por vencido; si se rompe 
un árbol volverle a reponer y si 
se vuelve a romper, se repone 
otra vez hasta que el árbol ven
za a los arboricidas. Hay una ter
cera forma que son las acciones 
penales o policiales, que consis
ten en multar y obligar a reponer 
a aquel que es responsable del 
daño. Esa es más complicada 
porque es muy difícil sorprender 
al infractor en el momento¡ pero 
también se está haciendo y algu
nas denuncias hay. Para eso ne
cesitamos, lógicamente, instru
mentos dedicados a ello y para 
eso se ha creado la patrulla ver
de que tiene unos efectivos que 
se encuentran por el parque na
tural y las riberas pero que po
siblemente tengamos que ir am
pliando a las zonas de planta
ción. Todo esto, tenemos la espe-· 
ranza de que vaya calando en la 
conciencia de los alcalaínos pa
ra poder conseguir esa ciudad 
verde que nosotros queremos. 
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«El ·convenio multidepartamental 
es muy complicado y complejo» 
-Dentro del mismo plan verde 

está el importante plan para la recu
peración de las márgenes del Hena
res. Da la sensación de que el plan 
viene con cierto retraso ya que se es
peraba que el proyecto estuviera en 
Alcalá al principio del verano ¿Qué 
ha ocurrido? 

-Ya ha llegado y está adjudi
cado ya. La primera fase es de 
280 millones y está adjudicada. 
Es una fase en la que se trata de 
consolidar la zona que va desde 
la Esgaravita hasta las islas; esa 
zona de ribera. La consolidación 
pasa por el saneamiento de toda 
esa zona. Habrá que aislar algu
nas zonas y replantarlas. Esa es 
la primera fase que ya está, el 
proyecto nos lo han traído ya y 
la/Comunidad de Madrid, que es· 
la que paga íntegramente esta 
fase -todavía no entra la apor
tación del ayuntamiento con la 
aportación de terrenos- la ha 
adjudicado y está en la conceja
lía de Medio Ambiente y los téc
nicos del Centro de Salud lo co
nocen y lo están siguiendo. Ya se 
ha tenido una reunión con todas 
las entidades interesadas en el 
tema, ecologistas, gi'upos verdes 
y demás, en la que se les ha pre
sentado y la impresión que yo 
tengo por lo que he hablado con 
ellos es que esta fase está muy 
bien diseñada, es una fase emi
nentemente conservacioni.Sta y 
que el retraso se ha debido a que 
en el proyecto inicial se plantea
ron algunas reformas por la nue
va agencia de Medio Ambiente. 

-Otro de los grandes proyec :os 
de la ciudad está en el convenio mul
tidepartamental para la recupera
ción del casco histórico. Aquí sí que 
hay que hablar de grandes retrasos 
pues ha habido obras que ni siquie
ra han comenzado y otras que llevan 
mucho tiempo paralizadas. ¿A qué 
es debido el enorme retraso que es- . 
tán sufriendo las obras enmarcadas 
dentro del convenio multideparta
mental. 

-No ocurre nada extraño. 
Ocurre que el convenio multide
partamental es un convenio muy 
complicado, muy complejo. Que 

· se firmó con mucha ilusión y de
trás de él hay muchas esperan
zas. Lo que ocurre es que, por un 
lado, son bastantes organismos 
comprometidos en él; por otro la
do, son bastantes f'mes los que 
hay en él. Hubiera sido mucho 
más rápido si el convenio estu
viera encargado a un organismo 
con un único f'm. Hubiera sido 
así, un convenio normal, con los 
retrasos normales que tienen las 
adjudicaciones, las suplementa
rias ••• Pero en un convenio en el 
que intervienen siete organis
mos, donde hay cinco fines fun
damentales que van desde loa 
educativos a los meramente cul
turales, pasando por los de jus
ticia, los de residencia y demás; 
donde los proyectos son muy 
complicados y muy largos de 
ejecutar porque casi todos, ex
ceptuando los que se desarrollan 
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en el campus de la Universidad, 
van en edificios histórico
artísticos, donde la rehabilita
ción es mucho más cara y sobre 
todo mucho más lenta. Además 
de esto, todas las realizaciones 
se desarrollan en el casco histó
rico lo que conlleva unas mayo
res lentitudes en las aprobacio
nes de los proyectos. Siendo pro
yectos de cientos de millones ca
da uno, cualquier proyecto pasa 
de los cuatrocientos, de los qui
nientos millones ... , el tiempo de 
redacción, de adjudicación, 
puesto que nuestra integración 
en la Comunidad Económica 
Europea dilata la aprobación de 
los proyectos de más de 250 mi
llones de pesetas, puesto que 
hay que mandarlos a Bruselas 
para que cualquier empresa· 
europea pueda concursar a ello.· 

Toda esta serie de incidencias, 
más las incidencias naturales de 
retraso, de falta también de pre
visión en algún caso, de alguna 
desgracia efectivamente como 
el edificio de los juzgados en el 
que han quebrado las dos em
presas a las que se le habían ad
judicado las obras -la primera 
no fue una quiebra sino un pro
blema entre el arquitecto direc
tor de la obra y el ministerio-. 
Todas estas incidencias hacen 
que el convenio vaya lento, pe

_ro personalmente yo siempre he 
dicho qqe el_c_onvenio es lento. 
Ya desde el.año 86, y están escri
tas mis declaraciones, dije que 
el horizonte del 89-90 que era el 
que se prevenía en la firma del 
convenio, era un horizonte cor
to, que posiblemente se fuese 
por encima del 92. Desgraciada
mente mis previsiones se van 
cumpliendo. 

Hay otro elemento también: 
hubo que arbitrar mecanismos, 
que no existían porque no había 
experiencia, de coordinación de 
todo lo que era el desarrollo del 
convenio; así, en principio, des
pués del primer año de funciona
miento hubo que crear'-la ofici
na técnica. Después hemos vis
to que necesitaba una especie de 
coordinación política o gerencial 
que no está; todo el mundo tene
mos la idea de que debe existir 
y ahora lo estoy supliendo yo 
porque desarrollamos dos tipos 
de reuniones para seguimiento 
de este convenio y solucionar to
dos los problemas que van sur
giendo. Unas son eminentemen
te técnicas en las que se armo
nizan los desarrollos de los pro
yectos junto con la legislación y 
las autorizaciones pertinentes 
que tienen que venir por parte 
del ayuntamiento. Para eso he
mos arbitrado unas reuniones 
periódicas, que son quincenales, 
entre los arquitectos de la ofici
na técnica y los arquitectos del 
ayuntamiento para que al mismo 
tiempo que se va desarrollando 
y se va proyectando, se vayan 
dando los pasos legales para que 
no haya retrasos. Esto es, no 

esperar a tener los proyectos, 
después presentarlos aquí, estu-

. diarios, autorizarlos o no, devol
verlos si no se pueden autori
zar ••. , eso es una pérdida de 
tiempo. Por tanto, lo que esta
mos haciendo es que cada quin
ce dias se reúnen los dos equipos 
y van paralelamente gestándose 
las decisiones. Paralelamente, 
nosotros vamos viendo cuales 
son las decisiones políticas que 
pueden influir; de ahí vamos di
señando reuniones que debemos 
tener, por ejemplo el rector de la 
universidad conmigo o la comi
sión del convenio que preside 
Jaíme Lissavetski como conseje
ro de la Comunidad. Esto ha per
mitido que ahora mismo tenga
mos unas fechas más o menos 
aproximadas, yo diría que bas
tante aproximadas, de cuando se 
va a terminar el proceso técnico 
que consiste en la redacción de 
los proyectos y la aprobación le
gal de los mismos; las previsio
nes de tiempo una vez adjudica
das las obras y por tanto la fina
lización de las obras. 

Ese horizonte nos está llevan
do a que cuatro grandes edifi
cios, que son Mendigorria, Ca
racciolos, la Paloma y la facul
tad de económicas ya tengan sus 
fechas más o menos aproxima
das. Mendigorria tendrá ahora 
la f'malización del proyecto en 
octubre y se preven 18 meses de 
ejecución; a mí me parece una 
ejecución muy rápida porque 
tendría que ser una ejecución de 
certificaciones de 200 millones 
mensuales y eso es muy difícil 
técnicamente ya que es muy di
fícil certificar una obra de 200 
millones cada mes, lo que nos 
lleva a pensar que en vez de die
ciocho van a ser veinticuatro 
meses casi seguro, aunque la fe
cha y el concurso salga con die
ciocho. Económicas va a ser más 
rápido pero también está entre 
un año y dieciseis meses. La Pa
loma va más lento porque como 
está ocupada, hay que sacar a 
los alumnos y por tanto hay que 
construir primero los aularios 
correspondientes; ya están adju
dicados y los están empezando 
los de María Guzmán, los que 
están en la antigua galera y la 
parte de detrás de la Paloma se 

está diseñando porque ahí tam
bién van a ir aularios. Cuando 
estén terminados los aularios, 
que posiblemente no se terminen 
antes de un año, será cuando po
damos vaciar la Paloma y aco
meter el acondicionamiento de 
todo ese edificio. Esos edificios 
conllevan la remodelación y por 
tanto el diseño y aprobación de 
planes de reforma interior (PE
RI) de tres grandes manzanas 
del casco histórico, que es casi 
el sesenta por ciento de todo el 
casco. Una manzana que va des
de Mendigorria a los Casado, 
ocupará Mendigorria, el colegio 
del Rey, el colegio de León y la 
zona posterior de los Casado con 
todo lo que son los edificios más 
las traseras; eso lleva a un estu
dio de detalle que se está termi
nando p~ro que modifica toda la 
manzana. Ahí van los aparca
mientos, van jardines y van pla
zas públicas, y además van nue
vas vías pues se comunica la ca
lle Libreros con la Vía Complu
tense. Mucha mayor incidencia . 
tiene la manzana que ocupa el 
Archivo Nacional de la Adminis
tración, el colegio mayor de los 
Basilios, la cárcel vieja de hom
bres, colegio de Santo Tomás 
donde está la sección abierta, la 
Galera, los juzgados, la Paloma, 
Intendencia y Caracciolos. 

Todo esto lleva a un estudio 
muy importante, modificando 
prácticamente todo esto y con la 
miamaidea,adecuar,rehabilitar 
los edificios pero también las 
traseras porque es que Alcalá 
nunca se ha dado cuenta de las 
traseras de sus edificios nobles, 
siempre han sido patios. Pues 
ahí se va a crear lo que llama
mos un «Pasillo verde~ que iría 
desde el paseo de Aguadores . 
hasta Caracciolos, realizando un· 
eje de circulación peatonai con 
plazas y con el aparcamiento de 
la Paloma y noa lleva a introdu
cir todo lo que es una m•nzan• 
de casi 400.000 metroe, una gran 
manzana que será meramate 
instituciqnal porque ahí sólo va 
a haber actividades imtitackma
les como el archivo, io. c:olegio9 
mayores, la actividad de juzga
dos y la actividad docente, mas, 
como eso está conectado con la 
zona de Carmen Calzado, con la 
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Biblioteca Central de Humanida
des, la Escuela Nacional de Bi
bliotecpnomía, una biblioteca in
fantil, todo eso requiere un plan 
especial que también se está de
sarrollando y que se expondrá al 
público en exposición pública, y 
te lo doy como primicia, hacia 
diciembre de este año. 

Luego hay otra remodelación 
dentro de la manzana de econó
micas porque hay que incorpo
rar ahí la ampliación de econó
micas con el jardín de los Huer
ta que había ahí, que es un jar
dín público y que se incorpora a 
la zona ·educativa, quedará 
abierto durante las horas lecti
vas pero luego se cerrará por la 
noche. Pero durante el día eso 
estará integrado, es decir, no se
rá una zona cerrada a los estu
diantes sino que será una zona 
pública donde se comunicará la 
calle de la Victoria con las tra
seras, con la calle .Almazán, es 
decir, la comunicación de la ca
lle-de la Victoria con la calle Al- . 
mazán será a través de un jardín 
público y así toda la actividad 
docente estará integrada en la 
ciudad. 

Como ves, no es tan sencillo el 
desarrollo de este convenio por
que· aparentemente el convenio 
se presenta como una actividad 
rehabilitadora de unos edificios, 
pero esa actividad rehabilitado
ra de esos edificios va a conlle
var un cambio absolutamente ra
dical de lo que es el centro de la 
ciudad. Cuando se termine el 
convenio, lo que era Alcalá en el 
85 y lo que puede ser en el 95 no 
se va a parecer en nada, afortu
nadamente. Son muchos los ele
mentos y las impaciencias son 
malas. Además, el volumen de 
inversión es muy grande; ya va
mos casi por los trece mil mill"l
nes de pesetas. 

-Cambiemos de tercio y pasemos 
al espinoso tema de la seguridad ciu
dadana. Usted es el jefe de la Poli
cía Municipal y s'abe bien de esto y 
que ha vuelto a aumentar alarman
temente el nivel de delito>, atracos, 
robos, etc . ¿Es esto algo circunstan
cial o por el contrario las juntas de 
seguridad no están dando el fruto 
apetecido? 

-Pues desde la última reunión 
nosotros no hemos detectado que 
hubiera un aumento. Esto es co
mo todo en la vida, que va por 
dientes de sierra. Hay ciertas 
circunstancias que son más pro
pensas a cierto tipo de delitcs 
que sin ser de gran calado, sí 
crean inquietud en los ciudada
nos y todo esto está ligado al trá
fico de drogas, hablo del tirón o 
del pequeño atraco. Pero desde 
las reuniones que hemos tenido 
en la Junta del Corredor del He
nares, que se ha desarrollado ha
ce pocos días y la ordinaria de 
julio que hubo en la Junta Local, 
no habíamos detectado nada de 
eso. Lo que sí hemos detectado 
es que hay que ir afinando un po
co más los instrumentos de coor
dinación. En eso estamos. Tene
mos fundamentalmente dos obje
tivos, uno es ese porque cada 
vez es más necesario que por un 
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El alcalde de Alcalá nos muestra sobre el plano de la ciudad 
que tiene extendido en su despacho el alcance de algunas de 
las actuaciones que se contemplan en los propósitos ordena
dores de la ciudad por parte del ayuntamiento. 

lado, la intervención y las noti
cias que tengan cada una de las 
fuerzas de seguridad las conoz
can automáticamente e instantá
neamente el resto de las fuerzas 
para coordinarlo porque eso, 
además, permite la prevención. 
La acumulación de datos tam
bién nos permite el estableci
miento de planes conjuntos; has
ta ahora hablamos a posteriori, 
esto es, hemos coleccionado da
tos de lo que ha ido ocurriendo 
y a partir de esos datos hacemos 
planes. 

Eso nos ha demostrado que la 
eficacia es relativa. Lo que tie
ne que permitir la acumulación 
de datos es prever, hacer planes 
preventivos. Para eso necesita
mos la comunicación rápida con 
las prisiones, que afortunada
mente ya tenemos y no ha sido 
tan sencillo conseguirlo. Que ca
da prisión de toda la zona de Ma
drid nos comunique las salidas, 
sobre todo las semanales o las 
salidas de fin de condena del pe
queño o mediano delincuente; 
sabiendo donde vive podemos 
prevenir planes de prevención. 

Todo eso, como comprende
rás, no se hace de la noche a la 
mañana, eso es lento, porque in
terviene la Policía Judicial, in
terviene el Centro de Coordina
ción de la Dirección General de 
Prisiones, intervienen las com
pañías de Guardia Civil, inter
vienen todos los comisarios jefes 
del Cuerpo Nacional de Policía, 
e intervienen todos los jefes lo
cales de la policía. Esto signifi
ca que es complicado y más que 
complicado, lento. 

A todo esto hay que añadir que 
tener una red propia de comuni
caciones, una red autónoma al 
lado de la que tiene cada fuerza. 
Eso está superado, las decisio
nes están tomadas, las inversio
nes previstas y sólo nos queda 
esperar a que lo consigamos y 
que todo esto vaya funcionando. 
Todo ello ha sido posible gracias 
a las juntas de seguridad. 

-Podemos pasar a analizar otros 
aspectos que marcan los destinos de 
la ciudad. Por ejemplo , la educa
ción. ¿Cómo se prevé este curso es
colar que recientemente ha comen
zado? 

-Yo creo que en este curso los 
problemas van a ser de menor 
importancia. Va a haber alguna 
incidencia en las enseñanzas 
medias que afortunadamente 
creo que están superadas. Las 
previsiones en julio, a fmales de 
curso, era que hacía falta o iba 
a haber algún problema en las 
EE.MM., pero er.. las reuniones 
que ha tenido el concejal de edu
cación con los directores de los 
centros, se han minimizado, si 
no se han resuelto están en vías 
de solución. La EGB y la ense
ñanza preescolar, enlazando la 
preescolar de c~atro años, has
ta los dieciseis no hay ningún ti
po de problema. La oferta se 
cubre perfectamente. Este año, 
por primera vez, se escolarizan 
los niños de cuatro años y EGB 
se está acercando y yo diría que 
en algunos casos superando, lo 
que son las recomendaciones de 
los organismos internacionales 
por lo que respecta al número de 
alumnos por aula. 

Hace algunos años el objetivo 
era tener 35 alumnos por aula, 
este año ya es tener 30 alumnos 
por aula y se está cumpliendo 
entre treinta y treinta y cinco y 
ya hay algunos colegios en los 
que los cursos del primer ciclo, 
están muy por debajo de esa me
dia. Si primero y segundo ya tie
nen entre veinticinco y treinta 
alumnos y ya hay algunos cursos 
que tienen menos de veinticinco 
significa que la mejora de la ca
lidad de la enseñanza se va con
siguiendo de forma rá3iida en Al
calá. Todo es efecto de la pirá-

. mide, cada vez hay menos niños 
en Alcalá, ya que la natalidad 
tiende a acercarse al punto cero 
que es una de las consecuencias 
del desarrollo de la nación. 

En EE.MM. estamos haciendo 

el esfuerzo de orientar este tipo 
de enseñanza a lo que creemos 
que es la solución de las 
EE.MM., aunque por las últimas 
estadísticas que tiene el ministe
rio de Educación, el setenta y 
dos por ciento de los españoles 
quieren ser universitarios y eso 
requiere pasar el BUP. Nosotros 
pensamos que el horizonte de es
te país pasa por potenciar la en
señanza técnica y por tanto la 
enseñanza de la Formación Pro
fesional. En EE.MM. habría que 
hacer un esfuerzo importante, 
quizá crear otro instituto de FP 
Más que un instituto de BUP, un 
instituto de FP, o un instituto po
livalente en el sentido amplio de 
la palabra, que se puedan dar las 
dos actividades. Eso es lo que 
estamos previendo por lo que po
siblemente solicitemos al Minis
terio la creación de un nuevo 
instituto, lo que equilibraría lo 
que nosotros creemos que es la 
oferta pública de EE.MM., que 
conlleva un sesenta por ciento 
de plazas de BUP y un cuarenta 
por ciento en FP. En cuanto a la 
universidad, ya sabemos que la 
Universidad de Alcalá tiene vo-. 
cación de no ser una universi
dad masificada, por las noticias 
que yo tengo su número de alum
nos ideal es de 15.000, del cual 
no se debería pasar y que toda
vía no se ha sobrepasado. Por 
tanto, la Enseñanza Universita
ria está más clarificada aunque 
ya hay facultades que tienen 
problemas. 

-Un tema muy importante es el 
de la vivienda. ¿Cómo está el pro
blema de la vivienda en Alcalá? 

-Sí, es un tema muy preocu
pante._ Eso quizá sea uno de los 
temas que más me preocupan 
personahnente. En Alcalá la vi
vienda es un sector que se ha de
sarrollado a iniciativa privada y 
tiene los desequilibrios que a ve
ces da el mercado. El mercado 
no es el mecanismo mágico que 
equilibra la iniciativa entre la 
oferta y la demanda; teórica
mente sí, pero luego realmente 
no, porque hay muchos mecanis
mos de corrección del mercado. 

En Alcalá, el panorama de la 
vivienda es el siguiente: Alcalá 
tiene apro:r.imadamente unas 
4.000 viviendas de iniciativa pú
blica, viviendas sociales, de las 
cuales 1.100 están en régimen de 
alquiler y el resto están en ven
ta. Esto se centra en una serie de 
polígonos que van desde el Puer
ta de Madrid hasta Santa Marga
rita. Por otro lado a eso se suma 
la iniciativa reciente de la crea
ción del polígono del V al con las 
doscientas y pico viviendas que 
hay en el Val. Yo diría que para 
una población y un censo de po- · 
co más de 30.000 viviendas que 
hay en Alcalá, no está mal. 

Todavía no lo sabemos a cien
cia cierta, pero viviendas deso
cupadas de iniciativa privada 
hay más de tres mil jóvenes 
con dificil acceso a la propiedad 
de la vivienda superan los tres 
mil. A eso hay que añadir que el 
precio de la vivienda en Alcalá 
se está disparando a unos ritmos 
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«La vivienda es un problema que 
me. preocupa personalmente» 

que nos están acercando a los 
entornos de lo que es la capital. 
Hoy una vivienda en cualquier 
polígono que tenga una calidad 
media-baja no se adquiere por 
menos de cinco millones de pe
setas. Las viviendas de calidad 
media-alta no se adquieren por 
menos de diez millones y las vi
viendas unifamiliares y adosa
das están por encima de los 
quince millones. Esto significa 
que el metro cuadrado de vi
vienda es caro; unimos el índi
ce de paro y tendremos un pano
rama en el que caben dos inicia
tivas, o favorecemos la adquisi
ción de vivienda vacía median
te líneas de crédito y entonces 
hay que cuidar un poco la cali
dad de esas viviendas, o crea
mos una opción desde las insti
tuciones -una opción pública
de vivienda pública o de vivien
das de protección oficial, bien 
sea desde el incentivo de cons
truc9ón de ini<:iativa privada o 
una iniciativa pública. En este 
último camino, la idea es que el 
ayuntamiento deberíamos hacer 
un acopio de suelo público para 
oferta de viviendas. Desgracia
damente ahora, en la situación 
en la que estamos y debido a los 
convenios que el ayuntamiento 
ha ido firmando, no tenemos 
apenas suelo público, tenemos 
escasamente cinco mil metros de 
suelo público. Con el desarrollo 
del Plan General, previsible
mente tendremos suelo público. -
Una de las reservas que tenemos 
quehacerenelP.G.O.U. es sue
lo público para el desarrollo de 
vivienda de protección oficial. Si 
es posible en un plan de cuatro 
años tendríamos que tener una 
reserva de más de ciento cin
cuenta mil metros de suelo pú
blico para ofrecer. 

V amos a ver si en el tiempo 
que nos queda de mandato dise
ñamos esta política y lo que po
damos desarrollar lo desarrolla
remos y las corporaciones pos
teriores deben de incidir por ahí. 
Eso, al mismo tiempo que ten
dremos que ir negociando con el 
instituto regional de la vivienda 
dos aspectos, uno que es el de 
mejora y atención a las vivien
das públicas ya existentes; para 

· eso ya se ha firmado un conve
nio con el IPPV para el manteni
miento de las 1.100 viviendas de 
alquiler por parte del ayunta
miento con fondos que nos trans
fiere la comunidad siendo posi
blemente la Empresa Municipal 
de la Vivienda la que se haga 
cargo de esto; por otro lado ten
dremos que despejar definitiva
mente la recepción de los polígo
nos que todavía están pendien
tes para lo cual hay dos proble
mas: uno que es el ajustar antes 
de las transferencias el equipa
miento que tiene que hacer el 
IPPV, cederlos en condiciones 
aceptables; y otro problema co
mo es el pagar las deudas que 
tienen contraídas en el ayunta-
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miento, porque el IPPV al ser 
dueño de casi tres mil viviendas, 
todavía no ha pagado los recibos 
de contribución, de basura, 
alcantarillado. 

Pero hay un problema muy 
complicado que es el de la titu
laridad de las viviendas. Sobre 
todo algunos polígonos han teni
do desde su construcción hasta 
ahora una serie de cambios por 
ventas ilegales de vivienda que 
nos pone en una situación de no 
saber como está. Esto lo tiene 
que solucionar la comunidad de 
Madrid que es el dueño de las vi
viendas porque se las transfirió 
el Ministerio. 

Nosotros en mayo hemos en
viado a la Comunidad, al IPPV, 
unos cuatrocientos expedientes 
de ventas ilegales de viviendas; 
ya en el año 83 y en el año 85 se 
enviaron otros pero están sin re
solver, lo que demuestra que es 
muy dificil resolver este tema. 
En líneas generales este es el pa
norama de la vivienda y ya di
go que es una de las situaciones 
que más me preocupan. El pro
blema del desarrollo de la ciu
dad parece que está encamina
do, el problema del urbanismo 
también, el plan verde también, 
los equipamientos parece que 
también, por lo menos están de
finidos, pero el problema de la 
vivienda ha estado bastante de
jado y se ha ido complicando y 
es un problema al que tenemos 
que. dedicarle este curso políti
co mucha atención. 

-¿Y el probiem~-d-el desempleo? 
-Afortunadamente está ba-

jando fuerte en .Alcalá. Ahora 
mismo desde la última cifra tan 
alarmante de 16.000 parados, 
ahora mismo, estamos en 13.500. 
Ahora, a pesar de que tenemos 
la peculiaridad de ser la ciudad 
de la comunidad de Madrid a la 
cabeza del paro, tenemos otra 
peculiaridad, que somos la ciu
dad a la cabeza en cuanto al pa
ro juvenil, aproximadamente el 
51 'lo ó el 52'/o de ese paro. Pero 
es que la situación del paro en 
nuestra ciudad es que es un po
co peculiar: el paro mascalino'es 
menos preocupante -no es 
aceptable mientras haya un so
lo parado- ya que está alrede
dor de 2.000 ó 2.500. El paro fe
menino no juvenil es un poquito 
mayor, pero realmente el duro es 
el paro juvenil. Teniendo en 
cuenta que el problema del paro 
es además de inversión, de for
mación, todas las iniciativas que 
estamos proponiendo están en
caminadas al paro juvenil, es
cuelas fundamentalmente. 

Y así termina esta larga entrevis
ta con el alcalde de Alcalá, en la que 
hemos tratado de pasar revista a la 
situación alcalaína y a los planes y 
proyectos que el ayuntamiento tie
ne previstos para afrontarlos. 

Esperemos que de todo ello resul
te esa ciudad mejor que todos que
remos. 

'Ercsoaiaoo .. 
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Saliéndome de las rutas trilladas 

El concejal García-Pelayo cometió en Talence la misma falta que 
cometiera el año pasado el concejal Anacleto Escobar: aparcar en 
zona prohibida. Pero la foto valía la pena. Si hubiera llegado el gen
d~e, al concejal de AP lo habrían empapelado merecidamente. 

¡Fuera agencias , turoperado
res, reservas y gaitas! 

Tuve la oportunidad de_ esca
par quince días durante el mes de 
septiembre, con toda libertad, 
cuando la masa gregaria europea . 
ya se hallaba recogida en el 
aprisco. Rutas de la dulce Fran
cis, con esa maravilla de red se
cundaria que permite una doce
na de variantes para ir a un pun
to determinado ... Todos los ca
minos conducen a París», me di
je, parodian,Jo el refrán que se 
refiere a Roma, y einpécé a zig
zaguear con mi viejo coche por 
algunas de las regiones del hexá
gono galo. 

He rozado con mi vehículo in
mensas plantaciones de girasol y 
me he preguntado más de una 
vez cuántos cines baratos serán 
necesarios para dar salida a tan
tísimas pipas. He atravesado 
ríos ,. ríos con mayúscula , es de
cir, con agua, espectáculo simplí
simo pero al que no estamos muy 
acostumbrados los indígenas de 
la Iberia Seca. No sabía yo que 
las vacas , además de pertenecer 
a variadas razas, pueden ser so
bre todo rubias o morenas , como 
las protagonistas de la u Verbena 
de la Paloma». ¡Qué manera más 
despectiva tienen de mirar a los 
coches!, al tiempo que rumian 
incansablemente esa hierba ver
de que, por no sé qué milagros de 
la biología, transforman en una 
leche blanquísima y pastosa que 
luego los civilizados se encargan 
de desnaturalizar y empaquetar 
en extraños ladrillos de cartón. 
He atravesado las suavísimas y 
peinadas pendientes de la región 
bordelesa, con sus viñedos casi a 
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punto para la vendimia, de don
de saldrán esos vinos tan buenos 
y , sobre todo, tan bien promo
cionados y comercializados . He 
cruzado en transbordador el am
plísimo estuario de la Gironda, 
en una radiante jornada con cli
ma propio de Afmería. Hubiera 
sido un crimen de leso turismo el 
haber utilizado un avión uMyste
re» como en principio tenía yo 
pensado. Atravesé luego la Cha
rente Marítima, donde había 
más vacas que en ningún otro si
tio, hasta llegar a la bellísima 
ciudad de La Rochelle, con su 
viejo puerto admirablemente 
conservado, de gran importancia 
histórica por haber sido uno de 
los baluartes de la reforma pro
testante. Una etapa más a través 
de la Vendea , esa provincia que 
por su tozudez antirrevoluciona
ria sufrió una de las matanzas 
más espantosas de la historia, 
medio millón de víctimas, mu
chas de ellas fusiladas y ahoga
das . Y ya desde allí, por esplén
dida autopista a París , aunque 
antes me pareció oportuno parar 
una hora en la abadía benedicti
na de Solesmes. Allí me di un ba
ño de Edad Media acompañan
do a los monjes a la hora de vís
peras , donde pude oir el más pu
ro cante gregoriano. Algo incon
mensurable; daban casi ganas de 
morirse en paz oyendo esos ki
ries y esos salmos . 

Talence 
Pero una etapa de este periplo 

tuvo especial significado para 
mí: Talence, municipio del Gran 

Burdeos, hermanado con nuestra 
ciudad de Alcalá . Conté con la 
amable hospitalidad de su alcal
de , Monsieur Castagnera, a pe
sar de que mi visita era riguro
sam.ente privada. Me enseñó la 
amplia ciudad universitaria y un 
espléndido estadio junto al bos
que de Thouars , pulmón de to
da la zona. La antigua carretera 
nacional 10, la que une París con 
Irún, tan conocida por los espa
ñoles habitantes en la capital de 
Francia, atraviesa Talence por 
su centro. En la actualidad esta 
vía ha dejado de ser un eje de 
transporte ya que el gran cintu
rón de Burdeos y la autopista 
han tomado el relevo. El ayun
tamiento de Talence se halla aho
ra reformando esta v ieja trave
sía que cortaba en dos el muni
cipio, empeño muy similar al 
que Alcalá tiene con la antigua 
Nacional 11 , llamada hoy uVía 
Complutense». 

Estoy gratamente impresiona
do por el afecto que los habitan
tes de Talence sienten por Alca
lá. Funcionarios del ayunta
miento me preguntaron cosas so
bre nuestra ciudad y algunos me 
dijeron estar esperando que lle
gara el momento adecuado para 
venir a conocernos. Como mues
tra de la seriedad con la que se 
han tomado las cosas, dos gran
des letreros luminosos anuncian
do el hermanamiento están colo
cados a la entrada y salida de la 
ciudad. Tomé unas fotos para 
enseñarlas a quien corresponda, 
a ver si de una vez nos decidimos 
a hacer lo propio con nuestras 
ciudades hermanas, cosa que ya 
ha sido propuesta más de una vez 
a la Comisión de Hermanamien
to. Me gustaría que los alcalaí
nos comenzaran a comprender 
que una excursión a Talence es 
algo bastante asequible a todo el 
mundo. La distancia es un poco 
mayor que la existente entre Al
calá y Cádiz, en total unos 690 
kilómetros , de los cuales más de 
la mitad son por autopista. Vale 
la pena intentar conocer otros 
pueblos y otras culturas, estable
cer nuevos contactos, observar 
diferentes formas de vida , etc ., 
aunque algunas de esas cosas no 
nos gusten particularmente a los 
españoles. Pero me parece fun
damental adaptarse a ese modo 
europeo que irremediablemente 
se nos viene encima. Y después 
de todo , ¿de qué modo podemos 
estrenar mejor nuestro flamante 
europeísmo que a través de nues
tros amigos de Talence? 

Fernando 
GARCIA PELA YO 
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Póngase al volante del éxito. netración en el aire excepcional. 
El nuevo Citroen AX 5 puertas es El AX 5 puertas es un prodigio Je 

un coche nacido para triunfar. , robustez y seguridad. 
Sobresaliente en prestaciones Número 1 en velocidad y econo-

y comportamiento. mía. 
Máxima calificación en fía- El primero de su clase en habitabi-
bilidad. lidad y confort. 
Con un coeficiente de pe- Un coche genial. 

EL AX DEJA A SU COMPETENCIA EN CUADRO 

Velocidad máxima"' 168 166 165 165 168 158 
Km/hon . 

b':~~ 11,4 11 ,9 13,0 12,I 12,2 13,8 

~IOOKm 4,2 5,1 4.7 5,2 4,8 5,2 

==tcx¡ 0.31 0,35 o.36 0,40 o,36 o.35 

;:~cichabitablc 3,13 3,08 2,97 3,01 3,10 3,05 

_.. 5 PUERTAS L1 
Concesionario Citroen 

CTRA. N-11, KM . 32 Tlfs .: 880 10 12 : 880 1 O 9S 
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un alcalaíno, dirigente de la ONCE 

Felipe Pance, Presidente del 
conseja territorial de Madrid de la ONCE 

Le conocimos una tarde vera
niega del mes de septiembre pe
ro fue a través de los hilos tele
fónicos. Cada uno desde sus res
pectivos despachos cambiamos 
impresiones sobre lo que va a ser 
la fiesta del cincuentenario de la 
ONCE que se celebrará en Alca
lá el próximo día 24 de octubre. 
Este alcalaíno residente en Ma
drid nos explicó muy pormeno
rizadamente lo que va a ser esta 
importante fiesta y tras ello am
bos mostramos interés en cono
cernos personalmente. Por ello le 
propusi.mos encontrarnos aquí 
en Alcalá con el fin de hacerle 
una entrevista más profunda. Y 
así fue s:omo nos conocimos per
sonalmente en una soleada ma
ñana en las oficinas de la ONCE 
de Alcalá. 
· - Felipe Ponce es un alcalaíno 

que nació en la calle del Ei:µpe
cinado y que aunque su trabajo 
como profesor de lengua y lite
ratura en un instituto de bachi
llerato le hace vivir en Madrid, 
no deja de sentirse alcalaíno. 
Porque alcalaína es todasµ fami~ 
lia, porque tiene tres he~manos· 

viviendo en Alcalá y por todo 
ello no deja de venir todas las se
manas a Alcalá. Felipe Ponce Ro
dríguez, un catedrático del mi
nisterio de Educación y Ciencia 
en un instituto de enseñanzas 
medias, que a sus treinta y cin
co años es presidente del conse
jo territorial de Madrid de la 
ONCE , uno de los órganos de 
gestión de esta entidad. El nos 
estuvo explicando qué es la ON
CE y cuál es su importancia den
tro de la actual sociedad espa
ñola. 

-La importancia de la ONCE 
estriba en que aglutina a un impor
tante número de personas disminuí
das físicamente y les proporciona un 
medio de vida a través de algo tan 
simple como la venta del cupón, que 
es el motor de la organización. La 
ONCE, durante estos cincuenta años 
de historia ha sufrido una importante 
evolución, sobre todo durante los úl
timos años que han sido de gran pros
peridad para la organización, hasta 
el punto de que se ha abierto consi
derablemente con un importante 
aumento de plantilla; hay que des
tacar la lle,gada de un importante co
lectivo de minusválidos que ya sobre
pasa los 7. 000. Hay que añadir un 
importan.te peifeccionamiento de los 
servicio1i.que la ONCE presenta a sus 
afiliados y sobre todo destacar la re· 
ciente creación de la Fundación ON
CE, cuya finalidad es promocionar 
y activar cualquier iniciativa laboral 
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para el colectivo que forma la orga
nización . Esta finalidad, este trabajo 
ha de ser un claro complemento a la 
acción del estado. La Fundación 
ONCE cuenta con un fondo econó
mico de 7. 000 millones de pesetas. 

Pero hay diversas formas de 
pertenecer a la ONCE. El mismo 
Felipe Ponce nos lo explica. 

-Para entrar en la ONCE sólo 
hace falta una condición: ser ciego es
pañol. Dependiendo de la edad o de 
circunstancias de índole profesional 
o de preparación, los ciegos van a es
tar en un estadio o en otro. Si es un 
niño, ha de ser educado y puede ser
lo a través, o bien de las enseñanzas 
integradas - en un colegio normal 
donde la ONCE hace una serie de 
préstaciones de tipo económico y 
asistencial- o bien en educación re
sidencial -la ONCE tiene colegios 
donde los niños pueden estar inter
nos y estudiando- . La ONCE pro
porciona absolutamente todo, desde el 
profesorado hastc. los calcetines en este 
tipo de educación. Una vez que es
tos estudiantes han realizado la en
señanza media, si tienen interés en 
seguir estudiando, pueden tomar 
cualquier tipo de iniciativa, cualquier 
tipo de rumbo, y la ONCE ve que 
a estos individuos y su aprovecha
miento es mínimamente aceptable 
hasta_qtfe acaba su formación. Na
turalmente, esto~ hombres .ya pasa-

' rán a una época de-rendimiento po
sibilidades y, o bien trabajan dentro 
- que son la mayoría- o bien se abren 
un camino fuera; en este caso, la ON
CE tiene claramente definida una po
lítica de ayudas de todo tipo para que 
estos profesionales compitan en unas 
condiciones de igualdad con los vi
dentes que trabajen en la misma 
rama. 

Naturalmente, los que trabajan 
dentro de la ONCE pueden ser o per
tenecer a distintos sectores de rendi
miento. O agentes vendedores, o a la 
carrera administrativa, o profesores, 
etc. Una larga manifestación de po
sibilidades profesionales que no se di
ferencian esencialmente en nada del 
especto que pueda existir en la calle, 
en la sociedad; sólo que en la ON
CE, naturalmente es reducido. 

Pero no se podía olvidar de un 
gran colectivo que pertenece a la 
ONCE y que el propio presiden
te del consejo territorial de Ma
drid se encargó de recordárnos-. 
lo, comentándonos que preocu
pa mucho a la organización: el de 
la tercera edad. 

- Sí, es un colectivo que nos preo
cupa mucho. Nosotros tenemos más 
de 1 O. OOOjubilados en una institu
ción donde hay 27. 000 afiliados, in
cluídos niños. L~f?icamente, es un pe-

so importante y un desafi'o importante 
dado que nosotros hemos luchado para 
que nuestros jubilados tengan una vi
da digna y como poco, el año pasa
do el Cons~jo General aprobó que es
tas personas tuvieran como pensión 
menor, una cantidad equiparada al 
sueldo mínimo interprofesional. Esto 
se J,"ustifica a través de que los ciegos 
netesitamos una gran cantidad de 
atenciones, de gastos complementa
rios que los videntes no tienen, al 
margen de que toda la opinión pú
blica conoce que las pensiones que el 
estado da a los jubilados son abso
lutamente insuficientes para una vi
da digna y que necesitan inyecciones 
económicas provenientes de sus fami
lias o de otro origen. Nosotros que
remos que nuestros pensionistas, 
nuestros ancianos, no sean carga para 
nadie y nosotros tratamos de dotar
les de la mayor tranquilidad posible, 
tanto de dinero como de atenciones. 

- ¿Por qué la gran mayoría de 
los jubilados de la ONCE se en
cuentran con que no tienen pres
taciones del estado? 

- Exactamente. La inmensa ma
yoría de nuestros jubilados reciben sus 
pensiones de la ONCE exclusivamen
te. Lógicamente esas pensiones van 
en función de sus cotizaciones en 
nuestra Caja de Previsión Social que 
la ONCE ha guardado, ha capita
lizado a lo largo de cincuenta años, 
pero siempre, como mínimo reciben 
el sueldo mínimo interprofesional por 
todos aquellos que por una serie de 
circunstancias no han podido tener un 
rendimiento laboral a lo largo de un 
número de años suficientes que les ha
yan permitido tener una cotización 
concreta. Pero nosotros no podemos 
permitir que un anciano, que un ju-

. hilado ciego, viva de una manera mi
serable. Todo esto implica una gran 
inversión de recursos, disponibilidad 
de recursos que se nos van por ese con
ducto. Pero nosotros lo damos por 
bien empleado porque si ahora cele
bramos el cincuentenario y la ON
CE es lo que es, es porque esa gente 
se ha d~jado el pellejo en la calle. 

- U na cuestión muy impor
tante es cómo contempla el vi
dente al ciego, cómo trata la so
ciedad al ciego y de qué manera 
trabaja la ONCE por educar a la 

sociedad· con respecto al invi
dente. 

-Para entender un poco esto hay 
que hacer un poquito de historia. El 
problema de la educación del públi
co respecto a los disminuz'dos fz'sicos, 
incluídos los ciegos, es un problema 
que pasa necesariamente por la con
cepción del ciego en la sociedad, o por 
el conocimiento del mismo ciego en 
la sociedad. Anteriormente, el ciego 
era un mendigo que tocaba algún ins
trumento musical o que simplemente 
pedía limosna. Naturalmente la re
lación entre el ciudadano normal y esa 
clase de individuo inserto en ·ta so
ciedad, tenía que ser naturalmente 
condicionada. Cuando el ciego co
mienza a vender el cupón y la ON
CE aparece, d ciego por lo menos co
mienza a sn z•isto como un indivi
duo que no es un lastre. Su imagen 
no queda dignificada hasta hace po
cos años, esto entrecomillado. Es de
cir, de diez años para acá, la ON
CE ha dado un vuelco absoluto a la 
imagen del invidente. Es decir, ya al 
individuo que vende cupones por la 
calle no solamente se le compra la lo
tería por ser ciego y por existir cierto 
sentimiento de cariño enraizado en al
go tradicional por parte del pueblo es
pañol, sino también la gente que jue
ga al cupón le gusta jugar por la po
sibilidad de que toque. El producto 
es atractivo y el individuo que lo vende 
es un agente vendedor. En definitiva 
es un individuo que ofrece una mer
cancía que el publico consume. Si a 
esto añadimos que nosotros estamos 
haciendo todo tipo de campañas ins
titucionales, es decir, que estamos a 
través de todos los medios posibles 
desde un anuncio en televisión a un 
concurso de gordos en una discoteca, 
por poner un ejemplo. En todos los 
sitios queremos estar para que (a gente 
tenga al ciego como algo familiar, co
mo algo próximo, como algo queri
do, como algo normal y esto es im
portante, como algo normal. De he
cho, ahora va a aparecer una nueva 
campaña institucional en la que abor
damos qué es la ONCE, qué es un 
ciego, etc. 

Felipe Ponce ya nos explicó 
hace dos semanas en qué va a 
consistir la fiesta del cincuente
nario, pero quisimos volver a 
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La ONCE es una empresa que tiene 25.DGO trabaJadores 
preguntarle qué significado tie
ne para la organización estos cin
cuenta años de vida y qué men..
saje quieren transmitirle a lapo
blación española. 

-Para la. ONCE es muy impor
lf!,nte el cincuentenario porque para 
una empresa que aglutina a una can
tidad tan grande de personas, el ha
ber llegado a los cincuenta .años de 
su historia desde su fundación ~l día 
13 de diciembre de 1938, es algo de 
una importancia extraordinaria. Ade
más, no se puede olvidar la vertiente 
exterior de la ONCE; debemos de
cirlo ám orgullo porque es algo bue
no que ha conseguido la sociedad es
pañola y es que la ONCE es la ins
titución de ciegos más importante del 
mundo, pero sin comparación posi
ble. En el resto del mundo, los cie
gos viven mejor o peor dependiendo 
de que sus gobiernos sean más o me
nos ricos, pero en ninguna parte, los 
ciegos están ni tan cultivados, ni tan 
integrados, ni tan apreciados, ni tan 
organizados, ni tan competitivos co
mo puedan estar en España. La 
prueba la tenemos en el recientemen
te celebrado Congreso Mundial de 
Ciegos en el que tras las ponencias 
hemos comprobado que nosotros es
tamos en el siglo XX, por decirlo de 
alguna manera, mientras que muchos 
andan en el medievo y otros muchos 
andan en la época primitiva. Esto es 
un.fruto de estos cincuenta años. Esto 

ha -dado lugar a esos datos que ya he
mos comentado, datos macroempre
sariales, es decir, somos una empre
sa que tiene más de 25. 000 trabaja
dores y tiene c~i 200. 000 personas 
que viven indirectamente. 

Naturalmente la ONCE debe ser 
respetada y es un meris~je que quiero 
llevar a la gente, porque a pesar de 
todo la ONCE es mucho más que 
una empresa. Otros datos para que 
la gente sepa cómo son las cosas den
tro de la organización son por ejem
plo que nosotros controlamos un 6 % 
de los recursos económicos del mer
cado del juego en España. Soporta
mos por ejemplo el 27% de los em
pleados que dent.ro de este sector tie
nen trabajo. Por eso la ONCE es una 
entidad de derecho público y por eso 
se afana, para servir y para ofrecer 
las mejores condiciones de trabajo po
sible a la gente que colabora con 
nosotros. 

Felipe Ponce es presidente del 
Consejo Territorial de Madrid 
de la organización y al tiempo 
que le pedimos que nos explica
ra su cargo, aprovechamos para 
que nos explicara cómo se orga
niza la ONCE. 

-La ONCE se rige por unos 
pnºncipios democráticos que están con
templados por reales decretos. Natu
ralmente ahí se contempla-la posibi
lidad de que la ONCE se gobierne 
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por elección popular. Se convocan 
elecciones y allí las distintas opcio
nes políticas presentan unas listas pa
ra que los afiliados voten. En fun
ción de los votos que los distintos gru
pos saquen en las elecciones a través 
de sus listas, así estará la represen
tación dentro de los consejos. La ON
CE tiene dos niveles de representa
ción política. Uno que son los con
sejos territoriales que corresponden a 
cada circunscripción autonómica, que 
serían snru1:jantes, salvando las dis
tancias que son muchas, a los par
lamentos autonómicos y otra que es 
el Const[jo General que es el máximo 
órgano de gobierno. Una vez que han 
sido~elegidos los diputados, por de
cirlo así, en un número aproximado 
a cien en todo en el estado, entre to
dos estos consejeros territoriales se eli
gen proporcionalmente a los votos ob
tenidos quince que van a componer 
este máximo órgano de .gobierno de la 
ONCE, que seilarna-como ya he se
ñalado el Consejo General. De 'él 
emanan todas las disposiciones que 
van a regir legislativamente a la or
ganización de ciegos. Los consejos te
rritoriales quedan constituídos uno 
por autonomía, no pudiendo sobre
pasar el número de catorce conseje
ros, que es el caso de Andalucía, ni 
pudiendo ser inferior a tres conseje
ros, que es el caso de La Rioja, y res
ponden al número de afiliados que 
hay en cada autonomía. Los conse
jos territoriales tienen como misión el 
representar a los afiliados dentro y 

. juera de la institución, el controlar 
' el estricto y buen funcionamiento y 

cumplimiento de las normas emana
das de la Dirección General y del 
Consejo General, y la de plantear to
das aquellas mejoras que puedan re
dundar en el bien de los afiliados. 

Además de la línea política, exis
te en la ONCE una línea ejecutiva 
que es la Dirección General. El Con
sejo General nombra al director ge
neral, que es un ciego también y éste 
nombra a todo su equipo, que va a 
ejecutar en la práctica aquello que dis
pone el Consejo General y aquello que 
ha de vigilar el Consejo Territorial. 

Los partidos políticos existen
tes en la ONCE no tienen corres
pondencia con los p artidos que 
hay en la sociedad política espa
ñola, Felipe Ponce, que lleva co
mo presidente del Consejo Terri
torial desde febrero de 1987, nos 
explicaba cómo son los partidos 
políticos de la ONCE. 

- En la ONCE hay una serie de 
partidos, pero se debería hablar en es
ta legislatura al menos, legislatura 
que concluye el año 90, y porque han 
sido los votantes los que lo han deci
dido, que fundamentalmente existen 
dos opciones políticas nada más. Una 
es la que actualmente ostentamos el 
poder que es la Unidad Progresista 
(UP) y otra es un partido que res
ponde a las siglas de CUPOL de ten
dencia conservadora. Pero no hay co
rrespondencia entre estas opciones po
líticas y las de fuera de la ONCE. 
UP se identifica dentro del panora
ma pólítico de la ONCE como un 
grupo progresista que es el que ha fe
cundado esta época de fecundidad de 
la organización. CUPOL se identi
fica con aspectos conservadores, con 
aspectos que tienen que ver con el pa
sado de la organización desde un pun
to de vista organizativo y de model.o 
institucional. Sería un grave .error, 
por ejemplo, identificar a UP con el 

. PSOE y CUPOL con AP: Son .dos 
concepciones distintas pero no de teo
ría política sino de teoría institucio
nai intraONCE. Son dos formas dis
tintas de concebir la ONCE. 

Exc1110. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
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.\pni:1.i111aJ;JJ11c111c haú' Jos a1ius 
la L' nivcr.;iJaJ Je .\kal:í Je Henares 
hizo una edición facs1·mil lk! la 
HlSTORIA DE LA CIUDAD DE 
ALCALA DE HENARES (Antigua 
Compluto), de don Esteban Azaila 
Catarinéu. Es un espléndido home
naje a uno de los mejores akaldes 
que la ciudad tuvo en el siglo X IX, 
de los más profundamente enruno
rados de sus valores y uno cie sus 
historiadores más serios y profun
dos. Sin duda el mejor. tras la obra 
de Miguel Portilla y Esquivel. 

Cuando se preparaba la edición, 
María José Navarro Azaña , de quien 
es obvio señalar la ascendencia, 
me pidió, porque s'e los pedían, que 
hiciera ·unos datos biográficos de 
don Esteban, destinados a ser in
cluídos en una introducción a la 
facsimilar, para la que prestó el 
ejemplar de familia. No hemos 
visto constancia de estos datos y 
por eso se nos ha ocurrido publi
carlos para fos curiosos·. · 

Nació don Esteban en Alcalá 
de Henares el año 185 l. 

Murió, (ambién aquí, el 10 de 
enero de 1890. 

Casó · con · María Josefa Díaz
Gallo_Muguruza. 

De ellos nacieron cuatro hijos: 
G~gorio, Carlos, Josefina y Manuel 
Azaña Díaz-Gallo , este último rese- · 
ñado, el 10 de enero de 1880, bau
tizado el día 17 en la Parroquia 
de San Pedro, por el Abad de la 
Magistral, con los ·nombre.s de 
M anuel-María-Nicanor-Carlos y Fe
derico . Fue, como los lectoies sa
ben, Presidente del Consejo de 
Ministros de la U República y Pie
sidente de la misma. El último 
cargo desde el 11 de mayo de 1936, 
por 753 votos de los 847 emitidos. · 

El abuelo de don Esteban Azaña 
fue don Esteban Azaña Hemán
dez, secretario deL todavía Ilustrí
simo Ayuntamiento, y notario de la 
ciudad. El 5 de mayo de 1820. el 
abuelo, como secretario hizo lectu
ra pública del texto constitucional 
emitido por las Cortes de Cádiz de 
1812 (la famosa ~·Pepa")y con ello 
proclamó el advenimiento del libe
ralismo en la ciudad. en la etapa 
que conocemos como Trienio Libe
ral. El treinta de septiembre de 
1833, hizo también la proclamación 
de Isabel 11. 

El padre de don. Esteblll, fue 
don Gregorio Azaña. notario de la 
ciudad . En 1851 hizo como tal la 
escritura pública de compra de los 
edificios que fueron Universidad e, 
igualmente, las bases de compro
miso por las que se constituía la 
Sociedad de Condueños que surgía 
con el fin de conservarlos y devol
verlos a su primitivo fin. 

Su madre doña Concepción Ca
tarinéu, pertenecía a una familia 
de terratenientes locales, enriqueci
dos. como los Azaña, por la compra 
de bienes procedentes de las Desa
mortizaciones. 

Cuando Esteban tiene diez años 
(7 de octubre de 1861 ), comienza 
el primer curso · en el colegio de 
primera y segunda .enseñanza que 
fundaron y sostuvieron los Condue
ños en el Colegio de San Ildefonso , 
regido por los Padres hcolapios. 
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Datos biográficos sobre uno de 
los mejores alcaldes de Alcalá 

Esteban Azaña Catarinéu 
En este· centro los primc~is 

alumnos internos que asisten. nos lo 
dice el interesado en su obra, fue
ron : Manuel lharra. diputado a Cor
tes entre 1881 ~3; Andrés Rosado , 
luego propietario importante en 
Alcalá; Ramón U garte. luego cap 
tán de Caballería; ESTEBAN AZA
Ñ A, autor de este libro: Manuel L. 
Septién, el mayor contribuyente 
de la ciudad: Eduardo Argomeda, 
oficial de Hacienda; Manuel Rubio 
Guillén, falleció siendo teniente del 
Ejército; Felipe Gui'o, que en 1883 
era canónigo de la catedral de Vic . 

Entre las fechas importantes que 
vivió Estéban Azaña Catarinéu, 
señalamos: · 

185 1.- Constitución de la Socie
dad de Condueños y reversión a la 
Iglesia, por el · estado del Palacio 
Arzobispal. . 

. ... :. Fundación del primer Co
legio de Cadetes de Caballería, en 
realidad la primera Academia, en el 
Colegio de San lldefonso, pronto 
trasladada a Y alladolid . 

1859.- Liega a primeras horas de 
la tarde del día 25 de febrero, el 
primer tren que inauguraba la línea 

-Madrid-Alcalá. 
1862 .- Primeros funerales públi

cos y solemnes por Miguel de Cer
vantes en la parroquia de Santa 
María la Mayor, por iniciativa del 
Alcalde don Francisco de Asi's 
Palou . - -

1863.- El 19 ' de -dicientbre se 
coloca en la Capilla de San lldefon
so de la Universidad, la lápida que 

recuerda al protomédico de Felipe 
11. Francisco Vallés, catedrático de 
la Universidad, allí sepultado . 

1872_- El 31 de marzo visita el 
rey Amadeo de Saboya la ciudad y 
ya se aloja en el actual edificio del 
ayuntamiento, que se terminaba 
entonces. 

1873.- El día 7 de febrero dan 
comienzo las clases· para adultos 
analfabetos. gratuítas . Se hizo a ini
ciativa 9.Jya, tras proponer en una 
reunión celebrada en su casa el 20 
de noviembre anterior, la fundación 
de una Sociedad Protectora de 
Adultos (sic). Daban las clases· en 
la Sala · de Juntas de Condueños a 
97 alumnos de edades comprendi
das entre 17 y 40 años. · • 

1847 .- El 29 de abril , el alcalde, 
Justo Alonso de Paz. recibe una es
pada :auténtica del siglo XVI para 
usar· en fiestas cervantinas. Así se ha 
hecho hasta· hace unos años : ante 
el altar una edición rica del Quijote 
y la espada, amboo de propiedad 
municipal . 

1875.- Esteban -Azaña es el prin
cipal promotor de fiest~ cultura
les en honor a CeIVantes, con asis
tencia de academicos y políticos 
notables. Continuó en los años 
siguiente s. 

1878.- Es Alcalde y coloca la 
primera piedra del monumento a 
CeIVantes, el 20 de agosto-. · 

1879 .- El 9 de octubre se inaugu
ra el monumento a Ceivantes e, 
igualmente, el monumento a El Em
pecinado, en la calle de su nombre, 
para &.1stituir a otro que existió en 
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el Puente Zulcma y había sido des.. 
truído en 1823. Ese mismo año don 
Esteban escrihe MEMORIA DE 
LOS ACUERDOS DEL ILUSTRE 
AYUNTAMIENTO DE LA CIU
DAD DE ALCALA DE HENARES 
PARA LA ERECCION DEL MO
NUMENTO A MIGUEL DE CER-
VANTES SAAVEDRA . . 

El 30 de julio había presidido la 
inauguración de una plaza de toros , 
en el mismo solar en que está cons
tru ída la actual. 

1880.- El 10 de enero nace su 
hijo Manuel. Publica MEMORIA , 
ACUERDOS Y SESIONES LITE
RARIAS EN HONOR ACERVAN
TES. 

El 8 de junio visita la ciudad, de 
paso para Barcelona, el rey Alfonso 
XII. Se aloja en el Palacio Arzobis
pal. Esteban Azaña , que seguía 
siendo alcalde, quiso mostrarle el 
Fuero Viejo de 1135 y no lo halla
ron. Solicitó y obtuvo para el 
Ayuntamiento el tratamiento de 
Excelentfsimo . 

1884.- Fallece en Madrid , el 9 
de mayo, don Benigno García An
chuelo , gran amigo de Esteban, al
calde que había sido también de 
Alcalá, con aficiones literarias des
tacables. 

. . . . -Como hermano de la Co
fradía de Nuestra Señora del Val y 
como alcalde. preside las fiestas 
del VIII Centenario de su aparición. 

1885 .- Participa activamente pa
ra que la recién creada diócesis de 
Madrid se denomine de Madrid
Alcalá, aunque jurídicamente sigue 
sin ser así 'Y sin crearse la vieja 
diócesis de la moderna Compluto. 
¿ Quousque tandem? El 17 de mayo 
se preconiza el primer obispo don 
Narciso Martínez Izquierdo, que 
fue asesinado el año siguiente el 
18 de abril. 

1886.- La reina María Cristina 
le ofrece el Condado de Zulema , 
porque siendo alcalde, impidió que 
las tropas de la guarnición llegaran a 
Madrid, el 29 de septiembre. para 
ayudar al sublevado brigadier Villa
campa contra la Regente. 

Recibe la Real Orden de Carlos 
III. 

1889.- Fallece el 25 de julio su 
mujer doña Josefa Díaz-Gallo. 

1890.- El día 10 de enero fallece 
don Esteban', tras haber contraído 
matrimonio "in artículo mortis" 
con doña María Jesús Vicario . 

Los últimos años de su vida los 
pasó · dedicados a colaborar en la 
Restauración de Cánovas. Era .cató
lico practicante, según todos sus es
critos y· actividades, liberal en polí
tica, como sus antepasados y su 
siglo, de tal modo que hacía ~pro
ches a Sag~ta·. · 

NOTA.-

Francisco Javier 
GA RCIA GUTIERREZ 

Miembro de la Institución 
de Estudios Complutenses 

Algunos datos los _debemos a 
María José ·Navarro Ai:aña, otros 
al propio autor y muchos a las 
EFEMERIDES publicadas por José 
García Saldaña en números sucesi
vos de NUEVO ALCALA el año 
1959. 
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La comisión de seguimiento 
visita el hospital 

LA PUESTA EN MARCHA A 
CAMARA LENTA 

Varias entidades componentes 
de la comisión de seguimiento del 
hospital. entre las que están 
CC.00 . . l.U. , AA.VV. el Val. 
PCE, F . de APAS, CDS y PCPE , 
han mantenido una entrevista con 
la doctora Beltrán. gerente del hos
pital. con el fin de recabar infor
mación sobre los servicios que ac
tualmente están funcionando. 

También era interés de estas en
tidades el compr9bar en qué esta
do se encontraban las negociacio
nes con la Universidad y el co
mienzo de las Qbras de la segunda 
fase. - · 

Según la doctora Beltrán, los 
servicios que están funcionando 
son los siguientes: medicina inter
na y sus especialidades; cirugía es
tá funcionando todo menos neuro
logía y cardiología, que no está . 
previsto en los planes del hospital. · 
En cambio, está previsto que en el 
futuro funcione neurología; se da 
todo tipo de rehabilitación en trau
matología; diálisis; análisis y ra
yos sin ningún tipo de problemas; 
ginecología y tocología pueden 
atender todo tipo de partos. En 
ecografías hay lista de espera que 
se piensa subsanar con la llegada 
de más equipos técnicos y huma
nos ;oftalmología, urología, otorri
nola• ingología , todos ellos al 
completo. 

Todos estos servicios se irán me
jorando en la medida que vayan 
llegando medios técnicos y huma
nos, según la doctora Beltrán. 

La mayoría del personal está en 
comisión de servicio , cuestión que 
se irá subsanando en la medida 
que se vayan convocando las pla
zas con carácter-tlefinitivo. 

El problema más grave de resol
ver es el de los dentistas, contan
do actualmente con un equipo de 
siete personas. Están convocadas 
las plazas para otro equipo de ocho 
personas. Esto tardará, puesto que 
el proceso en la contratación de 
personal en la administración pú
blica es muy lento. 

Las obras de la segunda fase es
tá previsto que empiecen en el mes 
de febrero con una duración de un 
año aproximadamente. Estas 
obras no entorpecerán el normal 
funcionamiento del hospital , se
gún la doctora Beltrán. 

También se nos ha dicho que es
tá previsto que el ministro de Sa
nidad presente el proyecto defini
tivo del hospital a todos los ciuda
danos en un plazo inmediato. 
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La conclusión que hemos saca
do es la siguiente: en primer lugar, 
no se están cumpliendo los com
promisos adquiridos por D . José 
Simón y el Sr. Lamata en cuanto 
a plazos , puesto que al 1.1. 88 te
nía que haber 330 camas en fun
cionamiento. El proyecto definiti
vo se tenía que haber presentado 
a todos los ciudadanos en el mes de 
marzo de este año y, por último, 
la segunda fase de las obras debe
ría haber empezado, cuando más 
tarde según ellos , en este mes de 
septiembre. 

Queda c:laro que al estar costan
temente incumpliendo los plazos 
que se nos dan , no nos queda más 
remedio que ser escépticos, por lo 
que esta comisión y todos los ciu
dadanos alcalaínos debemos estar 
vigilantes para que tengamos el 
hospítal universitario de 550 ca
mas que todos deseamos. 

En cuanto al convenio con la 
universidad, parece que las nego
ciaciones van por buen camino pa
ra que el hospital sea universita
rio, que todavl a ; a pesar de lo que 
se diga , no lo es. Espetall_lo-s·que 
así sea y por fin la facultad de Me
dicina pueda mandar a sus alum
nos a hacer las prácticas a dicho 
hospital. 

También queremos denunciar 
públicamente la actitud de obs
trucción a la Comisión de Segui
miento del Hospital por parte del 
equipo de gobierno al negarse sis
temáticamente a convocar a dicha 
comisión, con el fin de monopoli
zar desde el Ayuntamiento todo lo 
concerniente al tema del hospital. 

En cuanto a la presidente de la 
comisión de Sanidad, no se expli
ca su actitud hacia esta comisión, 
cuando ella bien sabe el papel que 
esta comisión ha jugado en la con
secución del hospital y el que to
da vía le queda por jugar. 

De la visita del Sr. ministro de 
Sanidad sólo tenemos que decir 
que , si es para adquirir compromi
so con los ciudadanos de Alcalá y 
su comarca para cumplirlos , no te
nemos ningún inconveniente en 
que venga. Pero si es para hacer 
campaña electoral con otra inau
guración más , le decimos que no 
se moleste. 

En nombre de las entidades al 
principio reseñadas , firma este 
comunicado 

.Joaquín 
ARIAS ABENGOZAR 

informa 

OFERTA PUBLICA DE EMPLEO 

Hasta el día 11 de octubre próximo pueden presentar
se en las Oficinas de Registro, instancias para las plazas 
que a continuación se expresan, según las Bases que con 
esta fecha se exponen en el Tablón de Edictos de la Casa 
Consistorial, 

• Oposición libre a una plaza de Administrativo de 
Administración General. 

• Concurso-oposición de ascenso a ..:uatro plazas de 
Cabó' de la Policía Municipal. 

• Oposición libre a cuatro plazas de Conserjes de Gru
pos Escolares. 

• Concurso-oposición a una plaza de Coordinador de 
la Juventud. 

• Oposición libre a dos plazas de Inspectores de Obra . 

• Oposición libre a quince plazas de Peones. 

• Oposición libre a cuatro plazas de Auxiliares de Ar
chivos y Bibliotecas. 

• Oposición libre a una plaza de Ordenanza de la C asa 
Consistorial. 

• Oposición libre a siete plazas d e P olicías del Cuerpo 
de la Policía Local. 

• Concurso-oposición a una plaza de Médico de Empresa. 

• Oposición libre a siete plazas de Auxiliares de Admi
nistración General. 

• Concurso-oposición a una plaza de Director-Gerente 
\ del Matadero Municipal. 

• Concurso de méritos de ascenso a varias plazas del 
Grupo de Administración Especial. 

El modelo de instancia, se entrega en la Conserjería 
Mayor. 

Alcalá de Henares , 22 de septiembre de 1988 
El Secretario General 

l [i J'i Excmo. 4yuntamiento 
~de. Alcalá de Henares 
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. Plan Empleo Regional Los sindicatos quieren presionar 

AP•DOS l51 MllLOIES PARA llVERSIOIES cc.oo. y UGT anuncian mo~il¡zacio~es 
ni:~t~: :::rr~e~:ºa~r~~~;~ :~:~:::re~::;::: ;~~:;;~~it:~ contra acuerdo CSIF¡Adm1n1strac1on 
durante 1988 un total de 94 pro- sa de paro local. 
yectos , con una inversión de José Quintana, alcalde de 
4.500 millones de pesetas y una Fuenlabrada, realizó otra inter-
cifra aproximada de 1.000 pues- vención en nombre de los muni-
tos de trabajo, manifestó en roe- cipios para destacar el papel de 
da de prensa el consejero de eco- los ayuntamientos en la promo-
nomía, Eugenio Royo. ción de empleo, a través de los 

Desde el mes de febrero , fecha polígonos industriales y de for-
de inicio del Plan, se ha presen- ma especial en la zona sur de 
tado a la comisión de seguimien- Madrid. 
to, que dictamina su aprobación, Quintana destacó que en 
un total de 304 proyectos, de Fuenlabrada se han presentado 
ellos , 200 en el último mes. 23 proyectos empresariales, de 

·En la segunda reunión de la ellos 13 de nueva creación, con 
comisión de seguimiento, UGT una inversión prevista de 1.058 
ha pedido la ampliación de fon- millones de pesetas y 243 pues-
dós y 4e plazos para los nuevos. tos de trabajo. 
proyectos presentados y Royo se En Fuenlabrada el a yunta-, 
ha manifestado dispuesto a pro- miento promociona, además,. 
poner a la asamblea regional un tres proyectos con una subven-
trasvase de partidas presupues- ción de 50 millones de pesetas 
tarias para satisfacer la deman- para crear un cen~~o de ~~pre-
da de creación de nuevas sas, otro de formac1on de JOVenes 
empresas. y un ten:ero de apoyo y asesoría 

ºEl alcalde de San Sebastián de a pequeñas empresas. 
los Reyes, Adolfo Conde, porta- En la comisión de seguimien-
voz de la Federación Madrileña to participan representantes de 
de Municipios, abogó por un la comunidad de Madrid, de 
mayor equilibrio geográfico pa- UGT, de CEIM y de la Federa-
ra las inversiones, que ahora se ción de Municipios. 

Asociación Pensiañistas~e Madrid 
se desliga de la UDP estatal 

La Asociación de Pensionistas 
de la comunidad de Madrid ha 
decidido desvincularse de la 
unión democrática de pensionis
tas (UDP) por la firma de esta úl
tima organización de un acuer
do sobre la revalorización de 
pensiones con el Ministerio de 
Trabajo. 

En una conferencia de prensa 
ceTebrada hoy por el presidente 
de la asociación de pensionistas, 
Rafael Crespo, criticó la firma , 
por parte de la comisión perma
nente de la UDP, de ese acuer
do , al que se han opuesto UGT 
y CC.00. 

El acuerdo contempla una re
valorización global de las pensio
nes en un 5 ,35 % , así como un 
aumento en las pagas extras pa
ra un millón de pensionistas y la 
reducción a 67 años de la edad 
con la que se tiene derecho a pen
sión asistencial. 

Crespo indicó que ese acuerdo 
«DO respeta lo aprobado en el 
congreso de Logroño (realizado 
el pasado mes de mayo)>., en el 
que se reivindicaba la equipara
ción de las pensiones mínimas al 
salario mínimo interprofesional 
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«durante la actual legislatura». 
Según Crespo, el acuerdo fir

mado por la comisión permanen
te de la UDP contempla que esa 
equiparación se realice en tres 
años, lo que significa un retroce
so en sus reivindicaciones, ade
más de haber pactado con el Mi
nisterio «sin reunir a los repre
sentantes de las territqriales». 

La asociación , que dice tener 
unos 6 .000 afiliados , también 
acusa a los dirigentes de la UDP 
estatal de «falta de funciona
miento democrático», de «in
cumplimiento de los reglamentos 
estatutarios» y de «trasgresión» 
de algunos de los puntos aproba
dos en el congreso. 

Crespo indicó que la comisión 
permanente les pidió que recti
ficaran públicamente una serie 
de acusaciones vertidas en el bo
letín de la asociación y que , al 
negarse , fueron expulsados . 

La rutpura , añadió Crespo, 
«es dolorosa, pero después de vi
vir muchos años de dictadura no 
aceptamos estar en una organi
zación en la que siga exi stiendo 
el ordeno y mando» . 

Comisiones Obreras y la 
Unión General de Trabajadores 
de Madrid anunciaron hoy un 
plan de movilizaciones contra el 
acuerdo firmado por la CSIF y la 
Administración hasta conseguir 
la reapertura de la mesa negocia
dora , informaron fuentes de Co
misiones Obreras. 

El plan de movilizaciones in
cluye la edición de 100.000 oc
tavillas con un comunicado de 
ambos sindicatos , la promoción 
de asambleas en toda la adminis
tración hasta el 6 de octubre y el 
rechazo al acuerdo por parte c!e 
los comités de empresa y juntas 
de personal. 

Además , el próximo 29 de sep
tiembre realizarán una asam
blea-mitin con la intervención de 
los secretarios estatales de la fun
ción pública de UGT y CC.00, 
Santiago Nieves y Alberto To
rres, respectivamente. 

Francisco Angulo , dirigente 
del área de servicios públicos de 
CC.00. indicó que el rechazo al 
acuerdo se basa en que «DO ga
rantiza la recuperación de la ca
pacidad adquisitiva» de los fun
cionarios del estado y en que «DO 
establece mecanismos de revisión 
salarial». 

Además, continuó Angulo, los 
fondos adicionales negociados 
son insuficientes y no van a ir 
destinados a los salarios más des-

favorecidos , sino a los más altos. 
Otro objeto de crítica para 

UGT y CC .00. es que CSIF se 
ha comprometido a no reivindi
car subidas salariales por encima 
del fondo adicional , que sqpone 
un 1,59 por ciento de la masa sa
larial , además de «haber roto las · 
mesas unitarias de la enseñanza 
y la sanidad , así como las posi
bilidades de llegar a acuerdos 
unitarios en la administración». 

Según Angulo, el acuerdo fir
mado por CSIF y la administra
ción afecta al personal laboral del 
estado , en un sector en el que la 
CSSI F no llega al 10 % de repre
sentatividad, por lo que UGT y 
CC.00. van a recurrir lo~ «as
pectos de manifiesta ilegalidad» 
del acuerdo. 

CC.00. y UGT, por otra par
te , «denuncian el modelo de ne
gociación al margen de los sindi
catos mayoritarios y de clase», ya 
que la administración «está pac
tando con sindicatos minorita-
ríos , más dóciles y menos reivin
dicativos , que favorecen la polí
tica gubernamental», afirmó 
Angulo. 

En el caso de que las medidas 
de presión citadas no concluyan 
con la reapertura de la mesa de 
negociación , CC.00. y UGT 
convocarán manifestaciones y 
paros a partir del próximo 6 de 
octubre. 

En hipermercados y grandes almacenes 

El consumo privada se incrementó 
el t3,41/a en Madrid 

Las ventas en grandes almacenes 
e hipermercados de la comuni
dad de Madrid se incrementaron 
durante los ocho primeros meses 
de 1988 en un 13 ,4 % respecto al 
mismo período del año anterior , 
según los índices del departa
mento de estadística de la comu
nidad autóno ma . 

La evolución positiva del con
sumo privado es un fact or clave 
dentro del actual período de cre
cimiento económico, según una 
valoración realizada por los res
ponsables políticos de la conseje
ría de economía. 

Los datos aportados por esta
dística señalan una desacelera
ción en las ventas en los meses de 
mayo y junio, seguida de una 

reactivación en julio y agosto , · 
con incrementos respecto a igua
les meses del año anterior del 
15,6 y 15 ,4 % respectivamente. 

Según el análisis de economía, 
este efecto se ha producido por 
las adversas condiciones climato
lógicas de la primavera y prin
cipio del verano , que retrasaron 
las compras de temporada ·y ge
neró un efecto secundario de 
buena acogida a las campañas de 
rebajas de a,gosto. 

Por productos , la subida ha ~i
do superior en la alimentación, 
con un incremento en el período 
enero-agosto del 16 % , en termi
nos anuales , frente al 12 ,5 % pa
r a el resto de los productos . 
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RECLUTAMIENTO 

Se pone en conocimiento de todos los mozos residen
tes en el término, nacidos durante el año 1971 , su com
promiso inexcusable de solicitar la inscripción para efec
tuar el alistamiento correspondiente al reemplazo de 1990, 
en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento de 10 
a 13 h~ras. 

Dicha inscripción es absolutamente obligatoria, que
dando advertido que caso de no efectuarla no podrá ser 

· declarado excedente. 

Alcalá de Henares , octubre de 1988 
El Alcalde 

i[¡~ Excmo. Ayuntamiento 
~ de Alcalá de Henares 

Asesoramiento y Gestión 

Técnica de Empresas, S. A. 

• nscAL • LABORAL • CONTABLE 
Declaraciones de la Renta, 

Impuesto de Sociedades, l. V .A., Contabilidades, etc. 

Vía Complutense, 9 «Edificio Feria» Planta 1 ªDespacho nº 2 
(frente a Simago) - Teléfono: 888 96 71 - Alcalá de Henares 

Edificio CISNEROS 
JUNTO A PLAZA SANTOS NINOS 

! VIVIENDAS 
• DESPACHO-ESTUDIO' 

37'71 m/2 
• APARTAMENTO 

DUPLEX 
100 m/2 

• PISO DUPLEX 
188 m/2 más patio de 103 m/2 

2 
LOCALES 

COMERCIALES 
* 118 m/2 

* 74 m/2 

EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

Información: 

ES 

1 de octubre de 1988 

Vía Complutense, 24 
ALCALA DE HENARES 

Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

Junta Gallega por la· amnistía 

Otra concentración en Alcalá 
su Intención era expresar su solldarldad 

con los presos gallegos 

Más de cien miembr os de las 
juntas gallegas por la amnistía 
permanecieron el sábado, por es
pacio de dos horas , en las cerca
nías de la prisión de máxima se
guridad de Alcalá donde se en
cuentran encarcelados ocho 
gallegos. 

En esta prisión de máxima se
guridad hay en la actualidad cua
tro independientes y cuatro 
miembros del «Ejército Revolu
cionario del Pueblo Gallego 
Libre». 

Efectivos de la compañía de 
reserva, número 2 de la Policía 
Nacional , con unos 25 hombres , 
les impidieron la entrada al cen
tro penitenciario, a pesar de que 
tenían concertada visita. 

Tras un registro efectuado en 
los dos autobuses que les trans
portaron a Madrid, los agentes 
de seguridad requisaron los co
hetes que llevaban, pero les de
volvieron las banderas, pancar
tas y octavillas que traían 
consigo. 

La dirección del centro peni
tenciario sólo ha permitido la en
trada a seis personas, familiares 
directos de los ocho encarcelados. 

La intención de los miembros 
de la Junta Gallega por la Amnis
tía es expresar su solidaridad y 
apoyo a los gallegos que se en
cuentran encarcelados en las di
ferentes prisiones de Madrid y 
reivindicar el traslado de los mis
mos a las prisiones de Galicia. 

En una improvisada rueda de 
prensa celebrada hoy en el inte
rior de uno de los autobuses, los 
miembros de la junta han califi
cado la actuación de las fuerzas · 
de seguridad como de «Secuestro 
ilegal y represiva». 

También han denunciado la 
situación en que se encuentran 
los presos gallegos en los centros 
penitenciarios en la comunidad 
de Madrid y, en concreto, tienen 
constancia de que Antón Arias 
Curto ccsufre una artrofia de hue
sos debida a la desatención mé
dica y es probable que no recu
pere la movilidad en los dos 
brazos». 

Asímismo, denunciaron la si
tuación en que se encuentra Cha
ro López Posas en la carcel de 
Yeserías , quien «sufre ataque; de 
epilepsia y tiene hepatitis vírica 
adquirida en la prisión» . 

un millón de niños atendidos 
en urgencias en «La Paz» 

El hospital infantil de cc La 
Paz» de Madrid ha alcanzado el 
millón de niños atendidos en las 
urgencias del centro. 

El pequeño paciente «Un mi
llón» se ll<!.ma Sergio Díaz Caba
llo, tiene dos años y medio y fue 
atendido en el servicio de urgen
cia pediátrica. 

La proximidad de la cifra un 
millón había despertado la ex
pectación de todo el cuerpo de 
enfermeras del hospital desde 
por la mañana y el deseo unáni
me de todas era no tener que «ce
lebrar» el acontecimiento aten
diendo a un niño por accidente 
o afección grave. 

El deseo se vio cumplido, pues 
el pequeño Sergio no presentaba 
más que una herida traumática 
en el mentón , que se resolvió con 
cuatro puntos de sutura. 

El niño se mostró muy entero, 
sin derramar 'ni una sola lágrima 
en el transcurso de la cura, aun
que un tanto perplejo por la so
licitud y curiosidad con que se 
vio rodeado, desde que entró en 

el hospital acompañado de su 
madre. 

El hospital se inauguró el 11 
de julio de 1965 con otra urgen
cia pediátrica, que tuvo como 
protagonista a Victoria Peñaran ..... 
da Sastre, nacida en un parto ge
melar que precisó atención de 
'urgencia. / 

A través del servicio de urgen
cia pediátrica de ccLa Paz» se 
puede seguir el ciclo vital sani
tario de la población infantil 
madrileña. 

Las mañanas suelen ser bas
tante tranquilas en r.I centro, de
bido a que funcionan los servi
cios de ambulatorio , es en el pe
ríodo entre las diez de la noche 
y las dos de la madrugada cuan
do la estadística de asistencia se 
dispara. 

En cada estación del año, el 
mundo infantil tiene sus patolo
gías características: en primave
ra, alergias y asma; en verano, 
gastroenteritis; en otoño, acci
dentes escolares y en invierno, 
fundamentalmente , afecciones 
del aparato respiratorio . 
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100 personas en la plaza de Cervantes 

Manifestación en apoyo del 
objetor José Manuel Fierro 

Unas cien personas se concen
traron el domingo 25 de septiem
bre en la plaza de Cervantes con 

. el fin de pedir la libertad de José 
l\1anuel Fierro, objetor encarce
lado en la prisión militar de Al
calá de Henares. A esta manifes
tación acudieron objetores de 
conciencia, algunas organizacio
nes pacifistas y del comité Anti
OT AN. 

Los manifestantes, después de 
reunirse en la plaza de Cervan
tes sobre las 12 horas , recorrie
ron los diferentes cuarteles que 
existen en el centro de la ciudad. 
Durante todo el trayecto fueron 

acompañados por miembros de 
la Policía Nacional. con cinco 
furgonetas y a pie. sin registrar
se ningún incidente . 

Además de gritos de petición 
de libertad para Fierro. se oye
ron frases como «Ahajo los mu
ros de los cuarteles», «Servicio 
militar , secuestro legal» o «En es
te estado h.ay presos de concien
cia», frase vinculada con el reco
nocimiento por parte de la direc
ción de Amnistía lnternacio!tal 
(Al), radicada en Londres. de la 
condición de preso de conciencia 
del objetor del servicio mili.tar 
José Manuel Fierro. Asímismo. 

' 

durante la concentración se re
partieron octavillas nm el lema 
..Insumisión a la ley dl· Obje-

1.962 e.e. 148 CV DIN. Aceleración de O a 100 km/h. 8,2 seg. 

Más de 205 km/h. 6 lts. a 90 km/h de media y doble encendido. 

2.518.744 Ptas. UVA incluido> 

ALCALA: Ctra de Barcelona, km. 31 '300 
Tlf.: 880 62 00 
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TORREJON: Avda. Castilla, 12 
Tlf.: 676 88 11 

ci<Ín» y Sl' profirieron insultos a 
dl'll-rminadas instituciones. 

La manikstacÍ<Ín se disolvió 
pacíficamenll', después de hora y 
media de recorrido por el centro 
de la ciudad . 

Fil·rro. de 19 años, se declaró 
objetor habiendo iniciado ya su 
servicio militar en Guipúzcoa. 
Abando111í su acuartelamiento y. 
siendo declarado prófugo. fue de
ll'nido l'n la provi1ll·ia de León 
a finales de julio dl· este año. ln
mediataml'11te se produjo su en
carcelamiento en la prisión mi
litar de Loyola (San Sebastián). 
Su traslado a la prisión militar de 
Alcalá de Henares tuvo lugar en 
la segunda semana de agosto. 

se firmó 
un convenio 

Farmacia·Universidad 
Alcalá de Henares 
El decano de la facultad dé 

Farmacia de la Universidad de 
Alcalá de Henares, Vicente Vi
las. el presidente de la CEIM, 
Fernando Fernández-Tapias y el 
presidente de Adefarma, Fer
nando Pancorbo, han suscrito un 
convenio para que los alUmilos 
de esa especialidad realicen prác
ticas en farmacias madrileñas. 

Este acuerdo de cooperación 
educativa permitirá que uncen
tenar de estudiantes de los últi- . 
mos cursos de la faculdad de Far
macia de la universidad com
plutense completen sus estudios 
académicos , según informaron 
fuentes de la CEIM. 

El compromiso de la facultad 
de Farmacia con los presidentes 
de la Confederación Empresarial 
Independiente Madrileña y de la 
Asociación de Empresarios Far
maceúticos de Madrid permitirá, 
así mismo, la realización de cur, 
sos orientados a una formación 
empresarial de esos alumnos. 
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Plaza de Juan XXIII 

Los árboles ganaron la 
batalla al aparcamiento 

Tras la comisión de planea
miento del pasado lunes día 26 de 
~eptiembre, parece que ha queda
do resuelto un problema· que se )la
bía ido haciendo cada vez más 
grande. Al final no se construirá 
ningún aparcamiento en !a plaza 
de Juan XXIII, con lo que puede 
decirse que los vecinos de esa her
mosa plaza podrán seguir disfru~ 
tando de esa coquetona zona ver
de. Todos los grupos políticos pre
sentes en la citada comisión de pla
neamiento se manifestaron por el 
que no se construyera en esa zoLa, 
máxime si tenemos en cuenta que 
tampoco se había presentado nin
guna empresa a c~ncurso y que ya 
de por sí, construir allí un aparca
miento era causa de muchos pro
blemas y divisiones entre los pro
pios vecinos de la plaza. Pero ha
gamos un poco de historia. 

Esta plaza era propiedad de los 
vecinos, pero éstos llegaron a un 
acuerdo con el ayuntamiento, que 
les cedía unos locales a cambio de 
que la plaza y su disfrute fuera pú
blico. El ayuntamiento, además, 
arregló la plaza, según las informa
ciones que nos han llegado. Un 
grupo de vecinos, sintiéndose 
preocupados por el grave proble
ma de aparcamiento que tiene la 
zona comenzaron a recoger firmas 
para pedir que se construya un 
aparcamiento, y ahí parece que 
hubo algún error, pues muchos fir
maron creyendo que lo que firma
ban era para tener una asamblea 
informativa sobre el tema. Tras 
varias asambleas en las que quedó 
presente alguna división entre ve
cinos, los partidarios del no, una 
vez que en el plan de aparcamien
tos estaba incluída la plaza de Juan 
XXIII, empezaron a moverse y a 
trabajar con la intención de man
tener lo que para ellos ha sido una 
conquista y un motivo de placer, 
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la plaza y el parque que ésta tie
ne. Al final, éstos han triunfado, 
los vecinos de Juan XXIII podrán 
seguir disfrutando de la plaza, al 
igual que todos los alcalaínos que 
lo deseen y es posible que no pier
da nadie, porque el ayuntamiento 
busca un lugar para instalar el 
aparcamiento subterráneo por la 
zom~., Un lugar que pudiera ser, es 
lo que se conoce~ cnmo la plaza de 
Corinto, justo -donde hay una ve
tusta pista polideportiva. 

Manifestación de vecinos 
en la plaza de Cervantes 

Antes de que la comisión de Pla
neamiento determinara que no se 
construyera en la plaza de Juan 
XXIII, un nutrido grupo de ver
sonas, vecinos de la plaza, en to
tal unos 150, se manifestaron en la 
mañana del sábado 24 de septiem
bre en la plaza de Cervantes fren
te al ayuntamiento de la ciudad 
con la intención de entrevistarse 
con el alcalde y para pedir que no 
se iniciara la construcción de las 
tan famosas 286 plazas de garaje 
del hasta ahora plan de aparca
mientos, en el subsuelo de la pla
za Juan XXIII. Con estos aparca
mientos hubiera desaparecido una 
zona verde que los vecinos consi
deran necesaria. No pudiendo lo
grar entrevistarse con el alcalde, 
por no encontrarse en el ayunta
miento, los vecinos se entrevista
ron con representantes municipa
les de Izquierda Unida. 

En las fotos puede apreciarse di
ferentes aspectos de la plaza ac
tualmente, a la que la mayoría de 
los vecinos no han querido renun
ciar. En la primera imagen, un 
momento de la manifestación del 
sábado ante el ayuntamiento. 
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Programa de televisión 

SABADO , 
OCTUBRE 

PRIMERA CADENA 

09'00 CAJON DESASTRE . 
12'15 48 HORAS. 
12'10 NUEVA GENTE. 
13'15 LOTERI/\ NACIONAL. 
13'30 PARLAMENTO. 
14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 ISIDORO. 

"De tal palo, tal astilla". 
16'05 PRIMERA SESION. 

"El hotel de los 1 íos". 
En el lujoso hotel Camino Blanco 
se hÓSpedan los miembros de la 
compañ(a de Gordon Miller. Este 
aprovecha su parentes:o con el di
recto< del establecimiento para 
llevar varias· semanas sin pagar. En 
la habitación de Miller se produ
ce!). continuos conflictos. Entre 

- ·tanto, todos esperan ~e aparezca 
un mecenas que les permita estre
nar su maravillosa función Salve y 
usted que 1 o pase bien. 

17'25 LA HISTORIA DE ... 
EL GR UPO ABBA. 

18'15 LAS AVENTURAS DE TED
OY RUXPIN. 
"El secreto de los 111 opis". · 

18'40 SECRETOS Y MISTERIOS. 
"El Titanic". 

19'05 NUMERO 1. 
19'35 LA LEY DE LOS ANGELES . 

Episodio 22 . 
20'30 48 HORAS. 
21'05 INFORME SEMANAL. 

(Se repetirá el domingo alas 9 h.) 
22'15 SABADO NOCHE. 
23'20 HEMINGWAY, FIESTA Y 

·MUE RTE. Capi'tulo 1. 
00'20 48 HORAS. 
00'25 FILMOTECA TV. 

"Gente de cuidado''. 
Un camionero b1'gamo, que man-

tiene por separado dos matrimo
nios, sufre un accidente de ca· 
rretera que le complica el mante
ner las relaciones con sus dos es
posas , una en Dallas y la otra en 
Portland. Al prirx:ipio las dos mu· 
jeres ignorar. su particular situa
ción, pero cuando se hace insos
tenible conocen la dura y contra 
ria realidad. 

02'00 MUSICA GOLFA. 
03'00 EL FUGITIVO. 

"Si la rama se rompe". 
03'50 LARGOMETRAJE. 

"Sola frente ala violencia". 
Un joven que pertenece a lama
fia se enamora de una muchacha 
que, tras su aspecto tímido, ocul 
ta una fuerte personalidad. Ella 
sabe que él la considera un sin· 
ple objeto, por 1 o que la ruptura 
es inminente, pero él intentará, a 
base de amenazas, que la chica se 
case con él. Ante sus continua ne
gativas, el joven acaba por vio! arla 
y ella recurre a la justicia. 

05'20 A TOPE. 
(Repetición del llTlitido el miér
coles 28). 

06'15 DOCUMENTAL. 
"El gran hiel o". 

SEGUNDA CADENA 

00'05 XXIV JUEGOS OLIMPICOS 
SEUL 88. 
Pira!J}ismo. 
Judo. 
Lucha. 
Boxeo. 
Tenis . 
Te nis de mesa. 
Atletismo. 
Hockey. 
Waterpol o. 
Balonmano . 
Fútbol. 

14'00 RESUMEN..PROMOCION. 
SEU L 88. 

14'30 TIRANTE EL BLANCO. 
Capítulo 2. 

16'00 CONCIERTO EXTRAORDI
NARIO EN VIENA. 

20'00 JUEGOS OLIMPICOS. 
SEU L 88. 

DOMINGO 
2 

OCTUBRE 
PRIMERA CADENA 

07'15 LARGOMETRAJE. 
"Los comedian tes". 
A mediados del siglo XVIII se 
formaron m Alemania numerosos 
grupos teatrales para atender la 
gran demanda existente. Uno de 
ellos, a cuyo frente estaba la ac
triz Karol ine Neu ber, que por su 
ex peri enci a co nocr'a el poder, bue
n o y malo, que el teatro ejercla 
sobre los e~ectadores, intentó 
eduear al público con tllTlas se
lectos. Para ello, Karoline empezó 
a educar a los propios actores para 
que fuesen respetados como el 
teatro en si. 

09'00, INFORME SEMANAL. 
· (Repetición del llTlitido el síbado 
di'a 1). 

10'00 EL DIA DEL SEÑOR. SAN-
TA MISA. 

11'00 48 HORAS. 
11'05 CONCIERTO ."Bach". 
12'00 PUEBLO OE DIOS. 

"Lo que María guardaba en su 
e orazón" (11 ). 

12'30 LA OTRA MI RADA. 
13'30 AUTOPISTA HACIA EL 

CIELO. "Nombre clave: prodigio" 
14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO_ 
15'35 FOOFUR. 

"Cerca de la cumbre". 
16'05 ESTRENOS TV. 

"La amante". 
Una guapa pelirroja, Ann Davis, 
que trabaja como secretaria en 
Industrias Becker, consigue, gra
cias a su eficacia y valentía, el 
ascenso a secretaria ejecutiva. En 
su nuevo puesto conoce al direc
tor de la IJTlpresa , Allan Beck, un 
brillante ejecutivo casado c.on Ka-

CHALETS 
urbanizoeión 

LOS PINOS DE ALCALA 
EN LA MEJOR ZONA RESIDENCIAL 

DE «EL VAL» 
ENTRE LA AVDA. LOPE DE FIGUEROA Y LA C/. A\'ILA. 

ALCALA DE HENARES 
SOTANO Uf. 811 m/2 . TRASTERO DE 42 m/2 . 

TOTAi. CONSTRUIDOS. 279 M/ 2 
• :l dorm itorios . 
• 2 cuilrtu~ dC" baño. 
• t asto . 

Infórmese en : 
CIUDAD DEl'OITIVA 

C/. Alameda, 26 - Tlf.: 888 50 12 -Alcalá de Henares 
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tharine. Los dos se sienten mutua
mente atraídos y durante un viaje 
de negocios a Hawai se hacen 
aman tes. An n considera que All an 
es lll verdadero amor y pretende 
casarse con él. Pero para All an , 
Ann no es más que una aventura 
a 1 a que e ol ma de regalos. 

17'40 SI LOSE, NO VENGO. 
18'40 LA PANTERA ROSA. 

"Control rosa". 
19'10 LA CLINICA DE LA SELVA 

NEGRA. 
"La avalancha de piedra". 

20'00 .MUNDO SECRETO. 
"Lobos: perros de la oscuridad". 

20'30 48 HORAS. 
21'00 EN PORTADA. 
21'30 LA VIDA SIGUE. 
22'35 DOMINGO CINE. 

"007 contra el Dr. No". 
Cuando un agente británico es 
asesinado en Jamaica, el agente 
secreto 007, James Boond, el es
P la más eficaz del mundo, es en
viado a investigar. De inmediato, 
Bond ve su vi da en pe! igro al ll.1-

fri r varios atentados. Entre tan to, 
í3ond ha averiguado que un bri
llante y misterioso científico, el 
Dr. No, se ha instalado en una 
isla cercana donde lleva a cabo 
extraños experimentos, y docide 
empezar por ahí sus pesquisas . 

00'35 48 HORAS. 
00'40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

00'05 JUEGOS OLIMPICOS. 
SEU L 88 . 
Hípica 
Voleibol. 
Boxeo. 
Atletismo. 
Ce rllTl on ia de clausura. 

13'00 i QUE REVIENTEN LOS AR-
TISTAS! 

14'20 AUTOMOVILISMO. 
16'45 GR A CE KELL Y. 
18'00 SES ION DE TARDE. 

"Amame tiernamente". 
Al finalizar la guerra civil ameri
cana, tres hermanos, Vanee, Bren 
y Ray, soldados del ejército con
federado, asaltan un furgón del 
ejército de la Unión y se vuelven 
a casa con el botín. Allí se en
cuentran con que su hermano me
nor, Clint, a quien todos daban 
por muerto, se ha casado e on 1 a 
novia de Vanee. 

19'40 DOCUMENTAL. 
"La ballena azul". 

20'10 REMINGTON STEELE. 
·Apasionado Steel e". 

21'00 MUY PERSONAL. 
"Plácido Domingo". 

22'00 ESTUDIO ESTADIO. 
24'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

LUNES 
! 

OCTUBRE 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BU EN OS O IAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL 

PUERTA DE MADRID 



Programa de televisión 

09'00 POR LA MAÑANA. 
09'30 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 1. 
11'10 DINASTIA. 

Capítulo 143 . 
13'00 EL PAJAR O LOCO. 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO· 

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 ANNO DOMINI. 

Ultimo capi'tulo. 
16'30 TAL CUAL. 
17'55 .AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 QUE VIENE MUZlY. 

Unidad 3. 
18'40 JINETES DE ACERO. 

Episodio 5. 
19'05 A MEDIA TARDE. 
19'30 DE PELICULA. 

. "Cartelera de TVE". 
20'30 TEl::EDIAR 10 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 EL PRECIO JUSTO. 
22'55 JJ,JZGADO DE GUARDIA. 

-''Otro punto de vista". 
Bull, e alguacil, atraviesa una 
profunda depresión ocasionada 
por su 111pecto físico. Docide 
abílldonar todo y marchél'Se a un 
lugar solitario, apartado de sus se
mejíllteS. Harry consigue conso
larle y le presenta a una única per
sona. 

23'20 DOCUMENTOS TV. 
(Se repetirá e próximo scí~ado a 
la; 04'45 hora;). 

00'20 TELEDIARIO 3. 
00'40 TELEDEPORTE. 
00'55 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO· 

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1 . . 
15'30 EL MUNDO ES UN ESCENA

RIO. 
"Media; de seda y sen os blancos". 

16'30 CUENTOS Y LEYENDAS. 
"Un error judicial". 

17'30 MUSICAL. 
"La historia de los Bee Gees" . 

. 18'30 NUESTRAS ISLAS. 
"Forrnentera". 

19'00 CAPITOLIO. Ultimo capítulo. 
19'30 HISTORIA EN ACCION. 

·~Es justo rebelarse". 
20'00 MIRAR UN CUADRO. 
20'30 FM-2. 
21'00 EL MIRADOR. 
21'20 CINE-CLUB. 

"Lo que piensan 1111 mujeres". 
La felicidad de un matrimonio se 
ve ensombrEt:ida por el in:urable 
insomnio de ela, aquejada tam
bién de incesante e irreprimibles 
ataques de hf!o. Por si fuera po
co el azar 1 a 11 eva a conocer a un 
at~ondrado. 

22'50 ULTIMAS PREGUNTAS. 
"La aventura bioló~ca". 

23'20 JAZZ ENTRE AMIGOS. 
"Cuarto aniversario". 
8 programa celebra su cuarto 
111ive rsari-o en Pill talla. Y se ofre 
cerán n0tedades anticipada; para 
la próxima temporada y algunos 
de 1 os grupos y solistas naciona
les que se estrenaron en "Jau 
entre amigos" durante el pasado 
<iio. 

00'15 DESPEDIDA Y CIERRE . 
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MARTES 

• 
OCTUBRE 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TE LEDIAR 1 O MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
09'30 CUNA DE LOBOS. 

Capi'tulo 2. 
11'10 OINASTIA. Capítulo t44. 
13'0Q KISSYFUR . 

"Hogar, li.llce hogar". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO-

RIALES. . 
15''00TELEDIARIO1. 
15'35 AMOR Y MATRIMON 10. 

"Dulce eco". 
Una pareja teatral ha compartido 
una carrera llena de éxitos y un 
matrimonio feliz, aunque sin hi
jos. Su jubilación es interrumpida 
por un joven autor qlJ! desea su 
regreso a los escenarios. Alguien 
intenta encontrar una obra lo su
ficientemente i1 teresante para 
atraer a la pareja de ruevo a los 
escenarios. 

.-i6'30 TAL CUAL. 
17'55 -AVANCE TELEDIAR 10. 
18'00 LOS MUNDOS- . DE YUPI. 
18'30 QUE VIENE MUZZY . 

Unidad4. 
18'40 EL MISTERIO DE LA FLOR 

MAGICA. Episodio 13 . 
19'05 LA NAVE TIERRA. 

"Pueblos abélldonados". 
19'30 ENTRE LINEAS. 
20'00 UNA VIDA JUNTOS. 

"Un beso es sólo un beso". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 CONTIGO. 

22'20 SESION DE NOCHE. 
·"El juez de 1 a horca". 
Un salteador, Rov Beíll, es sor
prendido por una banda de rufia
nes cuando acaba de robar un 
banco. Es robado a su vez y colo
cado bajo un árbol para ser cilor
cado, pero se salva milagrosamen
te, tomando cumplida venganza al 
poco tiempo. Desde ese momento 
R oy es el juez y se dedica, de aho
ra en adelíllte, a administrar jus
ticia. 

00'25 TELEDIARIO 3. 
00'45 TELEDEPORTE. 
01'00 TESTIMONIO. 
01'05 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE . 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30.'INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL MUNDO ES UN ESCENA

RIO . 
"Un mundo vuelto de revés". 

16'30 ZARZUELA. 
"Antología de la zarzuela : el exo
tismo en la zarzuela". 

17'30 LOS CONCIERTOS DE POP
GRAMA. 
"The P111adena R oof Orchestra y 
Robert Gordon". 

18'30 POSESION. Capítulo 1. 
David McArthur, un hombre· rico 
y poderoso, sufre un atentado a 
consecuencia del cual muere. An
tes de morir le confiesa a Jane 
And rews que él es su padre y que 
ha testado en su favor. La tranqui 
l a vida de JC11e se ve amenazada 
por este brusco cambio que va a 
experimentar su insólito destino. 

19'30 FLAMENCO AL 0100. 
"La llave de oro". 

20'30 LA AVENTURA DE LAS 
PLANTAS. 
"Guerra o paz". 

21'00 EL MIRADOR. 
21'15 EL TIEMPO ES ORO. 
22'15 TENDIDO CERO. 

22'45 LA BUENA MUSICA. 
"Música desde... Valldemosa". 

23'45 SUPLEMENTOS4. 
"Hacia el futuro". 

00'15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MIERCOLES 
5 

-OCTUBRE 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTtJRA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
09'30 CUNA DE LOBOS.Episodio3. 
1~'10 DINASTIA. c._,ítulo 145. 
13'00 ERASE UNA VEZ ... 

EL HOMBRE. 
"El nacimiento de los Estados 
Unidos". 

13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TE RR ITO

R l ALES. 
15'00 TELEDIARIO 
15'35 AMOR Y MATRIMONIO. 

"Lucifer". 
16'30 TAL CUAL. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 QUE VIENE MUZZY. 

Unidad 3. 
18'40 LOS GEMELOS EDISON. 

"Más allá de arco iris". 
19'05 CIRCO POP: (nueva emisión) 
19'30 HABLANDO CLARO. 
20'00 UN MUNDO DIFERENTE. 

Episocio 14. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 SOLDADOS. "Aviación". 
22'15 CANCION TRISTE DE HILL 

STREET. 
"Basura humélla". 
Un oficial de policía que había 
estado sometido a investigación es 
ag111ajado por mcatar a utta fami-
1 ia de una casa en llamas. Furi-

er, ANIVERSARIO 

GIMNASIO OLIMPIA 
~ iiOueremos celebrarlo 

contigo!! 

MATRICULA GUTIS 

HORARIO. ININTERRUMPIDO DE 8 A 22'30 HORAS 
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11 o encuentra algo sospechoso en 
toda esta historia. Mientras tan to, 
Belk er, Washington y LaRue se 
infiltran en una compañía deba· 
suras que utiliza la extorsión CO· 

mo método de ha:er florecer el 
negocio. Esta compéii ía, por cier
to, des:arga de !il.IS contenedores 
más cadáveres que basura. 

23'05 EL PERRO VERDE. 
24'00 TELEDIARIO 3. 
00'20 TELEDEPORTE. 
00'35 DE~PEDIOA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL MUNDO ES UN ESCENA

/ RIO .. "Los maestros constructo· 
res". 

16'30 ERAMOS TAN JOVENES. 
~ Episodio 3. 
17'30 TRES AL DIA. 
18'30 POSESION. 

Episodio 2. 
19'30 SECUENCIAS. 

"Buster Keaton : un número di fí· 
cil de seguir" 011. 

20'30 EL DESCUBRIMIENTO DE 
LA PINTURA. 
"Movimiento, ritmó y tiaTipo". 

21'00 EL MIRADOR . 
21'15 EL POETA EN SU VOZ. 

"Rafael Alberti". 
21'30 A TRAVES DEL ESl>EJO. 

"Un paso en falso". 
22'40 SUPLEMENTOS4. 
23'10 SE HA ESCRITO UN CRI· 

MEN . "El cadáver viaja en prime 
ra clase". 
Jessica vuelve a Londres con la 
intención de irr.testiga- un crimen 
ocurrido a principios de ;iglo. 
Durante el vuelo tiene lugcr el 
ases in ato del guardaespaldas de 
una bella y rica heredera, desapa
reciendo también el famoso collar 
de 1 a Emperatriz Catalina. 

23 '55 TIEMPO DE CREER '1slam". 

00'10 EUROPA EN JUEGO. 
Resumen de los partidos de 1 os 
equipos españoles que participan 
en competiciones europeas. · 

01'10 DESPEDIDA Y CIERRE. 

JUEVES 
& 

OCTUBRE 
PRIMERA CADENA 

07 '45 CARTA DE AJUSTE . 
07 '59 APERTURA 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
09'30 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 4. 
11'10 DINASTIA. Capítulo 146 . 
13'00 EL CORRECAMINOS. 

"iY sigue cayendo! 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 AMOR Y MATRIMON 10. 

"U na cuestión de voluntad". 
16'30 TAL CUAL. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 OUE VIENE MUZZY. 
18'40 LA ALDEA DEL ARCE. 

"La marea prodigiosa". 
19'05 MUSIOUISIMOS. 
19'30 CON LAS MANOS EN LA 

MASA. 
20'00 MADRE EH IJO. 

"Las vacaciones-de Maggie". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'10 CAPITAN COOK. 

Episodio 8. 
22'15 DERECHO A DISCREPAR . 
23'40 A MEDIA VOZ. 

"Aurora Moreno". 
00'05 TELEDIAR 10 3. 
00'25 TELEDEPORTE. 
00'40 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE . 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES' 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL MUNDO ES UN ESCENA

RIO. 
"Los actores no lo comprenden". 

16'30 TEATRO. 
"Juegos de sociedad" . 

18'30 POSESION. Episodio 3. 
19'30 VOCES DE SE FARAD. 

"La primera dispersión : El judeo 
español en la cuenca mediterrá· 
nea". 

20'30 MAESTROS DE LA ANIMA
CION . 
"Yugoslavia". 

21'00 EL MIRADOR . 
21'15 SUPLEMENTOS4. 

"Campo y mar". 
, 21'45 DOCUMENTAL. 
. 20'00 LOTE RIA PRIMITIVA. 

22'15 JUEVES CINE. 
"Eric, oficial de la Reina". 
En 1938, un grupo de ¡¡lumnos SU· 

fre las novatadas del inicio de cur
so de la Universidad de Ley den". 

24'00 METROPOLIS "URSS 1". 
00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

VIERNES 
7 

OCTUBRE 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS OIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
09'30 CUNA DELOBOS. 

Episodio 5. 
11'10 OINASTIA. Episodio 147 . 

SI SbLO BUSCA CALIDAD EN OPTICA, VISITENOS 
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13'00 MIS QUERIDOS 
MONSTRUOS. Episodio 6. 

13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 AMOR Y MATRIMONIO. 

"Un hombre de tamil ia". 
16'30 TAL CUAL. 
17'55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOSMUNDOS DEYUPI. 
·18'30 LA LINTERNA MAGICA. 
19'30 DICCIONARIO DE LA SA-. 

LUD. "Ojos". 
20'00 MASH. • 

"Extraños compañeros de cama" 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 GATOS EN EL TEJADO. 

"El amor no ocupa lugar". 
22'25 VIERNES CINE. 

"Elegidos para 1 a gloria". 
A finales de los años 40, los pilo
tos de pruebas de 1 a Fuerza Aé
rea norteamericana tienen éllte sí 
un reto formidalj e, en apariencia 
imposible de conseguir: romper la 
barrera del sonido, el mítico 
Ma:h 1. Uno de los pilotos se 
estrella antes de conseguir la me
ta, y ante su tumba, sus compañe
ros se dan cita. Uno de ellos, 
Drnck Yeager, recoge el desafio 
de !il.I compañero. El habrá de 
convertirse en el primer hombre 
que consiga romperla y con !il.I 
proeza dará comienzo la llamda 
era del espacio . 

01'45 TELEDIARIO 3. 
02'05 TELEDEPORTE. 
02'20 RAICES. 

Episodio 3. 
03'10 LARGOMETRAJE. 

"Soy único". 
En 1951, Andy Schids es un jo
ven estudiéllte de Arte Dramático 
en la Univeisidad de Ohio . . Pero 
no es uri alumno más, es el mejor, 
el único. Un actor incomparable 
de enorme talento, que siempre 
está actuando y haciendo chistes. 

04'45 DOCUMENTOSTV. 
05'45 CLIFF. 
06'45 LARGOMETRAJE. 

"El oro de Nápoles". 
Nápol es alberga dentro de !il.I c ora
zón un amplio muestrario huma· 
no, que a su vez presta a la ciudad 
una atmósfera y un ambiente que 
1 a convierten en única en el mundo . 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 EL MUNDO ES UN ESCENA

RIO. "Espectáculo y realismo". 
16'30 CINE ESPAÑOL. 

"Sabían demasiado". 
18'00 CORTOMETRAJE. 
18'30 POSESION. Episodio4. 
19'30 FASES. 
20'30 VIEJO AMIGO. 

"Londres: la Gran Exposición". 
Pro!7ama cultural dedicado a in
formar sobre los !lanados amigos 
del hombre : los perros. 

21'00 EL MIRADOR. 
21'15 RECITAL DE JOSE CARRE

RAS. 
22'15 CERCA DE LAS ESTRE

LLAS. 
00'15 DESPEDIDA Y CIERRE. 

PUERTA DE MADRID 



Fútbol copa d~I .Rey 

El Atlético Madrileño cayó en el Val 

1·D corto resultado en un partido bronco 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, l (Mantecón); Atlético Madri

leño, O. 
R.S.D. ALCALA: Higes, n..,res, Quique, Chuti, Pérez Hur

tado, Moya, Goyo, Dani, Gomis, Manolo Díaz, Coballes. En 
el descanso salieron al terreno de juego Arturo y Mantecón, 
sustituyendo a Moya y Dani. 

ATLETICO MADRILEÑO: Jesús, Pardina, Roca, SOlozábal, 
Osear Vivancos, Fidel, Pinto, Sergio, De Diego, Juan Díaz Ro
mero. A los 24 minutos del partido Mauri sustituyó a ·Roca, 
lesionado y a los 77 Marrero a De Diego. 

ARBITRO: Esquinas Torres, del colegio madril~ño. Le vi
no muy grande el partido pues estuvo francamente mal. No 
tuvo un criterio claro a la hora de mostrar tarjetas por lo que 
sacó la cartulina ·admonitoria en ocasiones en las que no era 
menester y dejó de mostrarla en otras ocasiones claras. Dejó 
que el partido se le fuera de las manos en el primer tiempo, 
cuando no impuso su autoridad en el momento en que los ro
jiblancos madrileños comenzaron a calentar el partido. A par
tir de ahí ya fue un puro despropósito. Mostró tarjetas ama
rillas a Quique, Dani y Coballes por el Alcalá y a Fidel, Pin
to, Juan Díez y Romero por el Atlético. Roja directa a Osear 
Vivancos y a Mantecón por agresión mutua. 

Incidencias · 
Partido de ida de la segunda 

eliminatoria de la Copa del Rey. 
Noche agradable en el Val y me
dia entrada en las gradas. Los so
cios pagaban. El Alcalá tuvo que 
cambiar el color de su camiseta 
y jugar con una azul puesto que 
el Atlético sólo se trajo la roji
blanca. U na treintena de jóvenes 
pertene.:ientes al Frente Atlético, 
el grupo de ultras rojiblancos, se 
desplazó hasta Alcalá e induda
blemente estos seguidores colcho
neros consiguieron dar colorido 
a las gradas, pero también deja
ron patente su mala educación. 
Varios técnicos rojiblancos pre
senciaron el encuentro, entre 
ellos Ovejero y el secretario téc
nico , Rubén Cano. El colegiado 
fue muy protestado. 

- ~l gol 
Minuto 47 . Manolo Díaz pa

sa sobre Mantecón que bate de 
tiro cruzado a Jesús. 

Partido clásico de Copa del 
Rey el que disputaron en la no
che del miércoles el Alcalá y el 
Atlético Madrileño. Se temía la 
visita de los filiales rojiblancos 
porque la noticia que teníamos 
de ellos es la de haber formado 
un equipo bastante fuerte con la 
intención de intentar el ascenso 
a la segunda A. Los filiales que 
juegan esfa temporada en el gru
po tercero de la segunda B van 
a dar mucho de qué hablar, ya 
que ahí está el Sevilla Atlético 
como líder de la clasificación y la 
potencialidad de todos ellos es 
grande. Además , el Atlético Ma-

drileño había tenido la osadía de 
eliminar al Rayo Vallecano de la 
propia Copa del Rey , un equipo 
hecho para la primera división. 
Por si fuera poco , el Madrileño 
venía a Al,calá después de haber 
sufrido un severo correctivo en 
el campo del Sevilla la jornada 
pasada. y se esperaba que llega
ran a hacer pagar los platos 
rotos . 

Pero todo se quedó en eso, 
puesto que el Madrileño pasó por 
el césped del Val sin demostrar 
nada importante. Durante la pri
mera mitad permanecieron muy 
agazapados en su área, eso sí, 
controlando perfectamente los 
ataques del Alcalá y haciendo 
perfectos relevos en su defensa. 
Así no era extraño ver cómo dos 
y hasta tres rojiblancos marca
ban y presionaban al delantero 
alcalaíno que tratara de acercar
se a la meta defendida por Jesús. 
Hasta el minuto 26 no creó el Al
calá una situación de peligro que 
vino con un disparo lejano de 
Goyo que detuvo Jesús. Dos mi
nutos después sería Dani el que 

con otro disparo lejano probaba 
fortuna pero su lanzamiento sa
lió rozando la escuadra. Al Alcalá 
le costaba romper la defensa ro
jiblanca y se veía obligado a lan
zar desde lejos . Por contra, el 
Atlético apenas se dejó ver en 
ataque. 

Tuvo que ser tras el descan
so y con los cambios efectuados, 
que le dieron más mordiente al 
equipo complutense, cuando el 
Alcalá realizara su mejor juego. 
Porque a los dos minutos de rei
niciarse el partido Mantecón ,. re· 
cién incorporado al equipo, ba
tía a Jesús de tiro cruzado y esto 
pareció espolear a Jos compluten
ses. Pero prosiguió el control de 
los madrileños en defensa y ade-. 
más se permitieron el lujo de 
adelantar sus líneas en busca del 
empate. Aún así el Alcalá tuvo 
buenas oportunidades de aumen
tar su cuenta en ocasiones crea
das por Coballes y Goyo. Pero el 
partido estaba visto para senten
cia y en los últimos minutos, 
mientras que el Alcalá parecía 
conformarse con el resultado, los 
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Emilio cruz no estaba muy contento 
rojiblancos trabajaron con prisas 
para intentar empatar pero sin 
efectividad, una efectividad que 

. no tuvo en todo el partido. 
Hay que destacar que el par

tido fue bronco, que los jugado
res se emplearon en algunas oca
siones con dureza y que el cole
giado fue el triste protagonista 
del partido. 

Emilio Cruz 
No parecía estar muy conten

to el técnico rojiblanco con el re
sultado co"sechado por sus hom
bres. 

- El resultado está más dificil que 
al principio de cara al segundo par
tido. Es que en Copa del R~y_ nunca 

OFICl•A E• 

se sabe. Yo en la eliminatoria ante
rior, frente al Rayo, dije que con un 
1-0 en nuestro campo podía valer pa
ra pasar, y nos vali"ó. Nosotros he-

/· 
mos tenido ocasiones, si no claras, 
sí han sido jugadas en las que hemos 
podido definir y llegar con más cla
ridad a portería. Al principio del se
gundo tiempo, ese gol temprano nos 
ha condicionado bastante. No tengo 
nada que objetar a la victoria del Al
calá y lo que yo espero es superar la 
eliminatoria en casa. 

No estaba de acuerdo con no
sotros cuando le comentamos que 
el encuentro había sido embaru
llado, que no había sido vistoso. 

-No, se ha jugado alfú.tbol den
tro de la medida que permiten los sis
temas defensivos. 

También opinó sobre el arbi
traje. 

- Yo de este árbitro siempre ten
go muy buena opinión, lo que ocurre 
es que hoy no ha estado acertado. 

-~aso· S\P" 

ALCALA DE HE•ARES: 
Paseo de Los Curas, 22 
Teléf.: 880 56 62 

GRUP086 
SEGUROS 

Reunión . Unión Ibérica . Más. Técnica Aseguradora. Tempus. Igualatorio de E.M. deSalamanca . Cemsa. Asmev1rca. 
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Goyo 

El centrocampista del Alcalá 
se encuentra en muy buen mo
mento de forma después de que 
comenzara un tanto flojo al ini
ciarse la temporada. Poco a po
co ha cogido la onda y hasta el 
momento está siendo titular en 
un equipo en el que es caro serlo. 

-Me está sacando el «mister» en 
esa posición y parece que lo estoy ha
ciendo bien. 

Goyo también cree que el re
sul~ado se antoja algo escaso pa
ra ir tranquilos al Vicente Cal
derón. 

- Sí, yo pienso que teníamos que 
haber metido algún gol más. Hemos 
tenidn varias oportunidades por lo que 
creo que el resultado es injusto, por 
lo corto. Yo esperaba más del Atléti
co Madrileño pero me he encontrado 
con un eq¡,;.ipo muy simple, muy 
normalito . . 

Segura 
El entrenador del Alcalá no es

taba muy de acuerdo con noso
tros en que el partido había sido 
muy embarullado, muy bronco y .
muy poco vistoso por la razón de 
enfrentarse dos equipQs de Ma-
drid. / 

-¡Qué va! Yo creo que nosotros 
hemos hecho un gran partido. Si ellos 
hubiesen intentado hacer lo qui: no
sotros hemos hecho se hubiera visto 
un gran espectáculo. Es cierto ftUe se 
alteran mucho los nervios en estos en
cuentros y hay jugadores que se pa
san de la raya y sacan a cualquiera 
de quicio. · 

Lo que sí nos comentó José 
Antonio _Segura es el buen mo
mento que está atravesando Hí
ges y la pregunta era obligada al 
encontrarse Alía, el portero re
pescado recientemente, saludan
do a sus compañeros, ¿qué pue
de pasar cuando Alía se vista de 
corto? 

-Pasará que tendremos dos por
teros de una categoría sensacional. Yo 
tengo que reconocer y de hecho lo ha
go, que el mejor portero que hay en la 
categoria es Híges y si no el tiempo 
me dará la razón. 

PUERTA DE MADRID 
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Viajes largos pero menos ~.] .,.&' 

Así pasan el tiempo los jugado ·es 
dé!l , Goyo hace excelentes imitaciones 
aunque no logramos verle ninguna. Imita 
a todo el que se le pone por delante y sus 
shows son muy celebrados por la concu"
rrencia. Pero también hay un grupo de 
tímidos que lo forma Quique, Azcona, 
Nando y el recién fichado Manolo Díaz. 
Son tímidos o personas que tienen un ca
rácter más serio que el de los otros 
compañeros. 

Aprovechamos el viaje que realizó el 
Alcalá a Medina del Campo para hacer 
el desplazamiento con la expedición de 
técnicos, jugadores y directivos y com-

- probar el ambiente que se vive en uno de 
estos viajes. La historia de un viaje con 
el Alcalá comienza, puede comenzar co
mo lo hizo la jomadi pasada, una ma
ñana de domingo cuando a la puerta del 
Municipal del V al van llegando los pri
meros expedicionarios, que son los juga
dores que residen en Alcalá, algunos di
rectivos y Simón, Vitín y Daniel Muñoz, 
utillero, masajista y secretario técnico 
que hizo la labor de delegado de equipo, 
respectivamente. 

Cuando llega el autocar se carga el ma
terial y se pa~te rumbo a Madrid donde 
se va recogiendo al resto de la expedición, 
es decir, Segura-y los jugadores que no 
residen en J.!_Uestra ciudad, aunque cami
no de Madrid se recoge a Flores y Gomis 
en Torrejón y a Sánchez en San Feman
do. Una vez al completo la expedición 
complutense se pone rumbo al lugar don
de se va a jugar el encuentro y los viaje
ros se disponen a pasar el tiempo de la 
mejor forma que pueden. 

Viajes más soportables 
que otras temporadas 

Hay que hacer una importante salve
dad y es que los viajes este año no son 
tan pesados y largos como en otras tem· 
poradas. No hay más que ver que hay seis 
equipos de Madrid y sus alrededores y 
que luego hay desplazamientos que no 
~on largos como el mismo de Medina del 
Campo, el de Avila y el de Tomelloso. 
Para el resto hay que aguantar un míni
mo de cuatro o cinco horas de autocar, 
salvando el caso de los desplazamientos 
a Canarias cuyo problema es notoriamen
te distinto. 

Partidas de mus y 
el encargaao del vídeo 

De cualquier forma y según tendrán 
ocasión de comprobar la semana que vie
ne en la encuesta que realizamos con los 
que formaban la expedición, cada cual 
trata de que el viaje le sea lo más ameno 
posiblf. La primera actividad que tuvi
mos ocasión de comprobar que se reali
zaba en el propio autocar fue varias in
teresantes partidas de mus en las que en 
broma más de uno se jugó la comida. To
do quedaba en broma. Ahora bien, la 
partida continuó más tranquilamente y 
sin el continuo movimiento del autocar, 
en la sobremesa del restaurante de Olme
do que fue donde la expedición procedió 
a tomar el almuerzo. 

Como nota curiosa hay que destacar 
que hay un miembro de la plantilla que 
es el encargado de llevar las películas que 
se pondrán en el vídeo del autocar y que 

P UERTA DE MADRID 

Otras curiosidades 
Ya para terminar les vamos a dar una 

lista de curiosidades que percibimos du
rante el viaje a Medina del Campo. 

Goyo bailó unas sevillana& en el autocar 

Llama la atención el que los jugado
res estuvieron de estreno, puesto que via
jaron con un nuevo chándal de los lla
mados de paseo . Un bonito chándal que 
lleva el logotipo del patrocinador del Al
calá Vetrotex y que es de la firma de 
prendas deportivas Puma, que es la que 
viste al Alcalá. El chándal es azul y tie
ne algunos ribetes rojos y blancos. Los 
jugadores lo han de vestir durante todo 
el desplazamiento. 

todos .sus compañeros andan un tanto de 
uñas con él «porque nos trae unas pelí
culas que son un aburrimiento», comen
tan en broma sus compañeros. Este ju
gador no es ni más ni menos que el capi
tán Flores, que tuvo que soportar como 
sus compañeros abucheaban con sonoras 
-risas la película que se veía en el vídeo, 
ciertamente una aburrida película de 
ciencia ficción. Todas las protestas eran 
formuladas con excelente humor. 

La prensa, leída por todos 
A lo que todos se entregaron con ver

dadera fruición era a empaparse con las 
ú1timas noticias, principalmente las de
portivas. Y aunque los dos más impor· 
tantes periódicos deportivos eran los más 
leídos por todos, no faltaba algún ejem
plar de PUERTA DE MADRID, por 
cierto, muy solicitado. Algunos otros 
componentes de la plantilla se dedicaban 
a ver pasar los minutos sin hacer otra cosa 
que charlar plácidamente, como Arturo 
y Mantecón que hicieron una rueda de 
chistes con el masajista Vitín. 

La comida 
Llegados al restaurante, los jugadores 

comieron tan pronto como estuvo todo 
preparado. Era la una de la tarde cuan
do ya est?ban comiendo para hacer la di
gestión con tiempo y poder jugar el par
tido a las cinco. El menú consistía en una 
sopa de verduras, un filete de ternera con 
puré de patatas y ensalada, y fruta. La 
bebida era agua mineral, aunque Segu
ra de cuando en cuando permite beber un 
vaso de vino para los que así lo deseen, 
aunque en Olmedo no fue el caso. Antes 
de sentarse a la mesa y después de comer 
los jugadores se entregaron a ver la tele
visión. 

Buen humor en el regreso 
Y no era para menos. Aunqui; todos 

destacan que los viajes se hacen pesados, _ 

no hay que ser muy lince para compren
der que los regresos con el sabor dulce de 
la victoria son menos pesados, y como es
te era el caso, el buen humor fue la nota 
de un regreso que estuvo marcado por la 
caravana de entrada a Madrid. Goyo y 
Dani, además de Chuti, que se quedó en 
Alcalá, son los tres con mejor humor de 
la plantilla. Son frecuentes las bromas 
que suelen gastar a sus compañeros. Go
yo, al que se le conoce con el sobrenom
bre de Donato, por el jugador brasileño 
del Atlético de Madrid, se marcó una se
villana en pleno autocar, sevillana que 
fue muy coreada hasta por el propio Jo
sé Antonio Segura. Flores nos sorpren
dió cantando un tango, que nosotros gra
bamos con nuestra grabadora y que lue
go pusimos en el radio-cassete del auto
car para delirio de todos los expedicio
narios . Algo a lo que todos los jugadores 
prestaron buena atención fue a los resul
tados futbolísticos de la jornada que se 
escuchó por la radio del propio autocar. 
Ahí supimos de las preferencias de uno 
y otro jugador, destacando el que el ga
llego Coballes sea un buen aficionado al 
Celta de Vigo y es que mostró gran sa-

, tisfacción por la victoria de su equipo 
frente al Elche en la ciudad ilicitana. 

Los más tímidos 
Ya hemos hablado de los que mejor hu

mor tienen y que siempre están demos
trándolo gastando bromas; Donato, per-

Las Olimpiadas de Seúl fue el tema de 
tertulia del viaje, no en vano cuando los 
jugadores se sentaron en el restaurante 
a ver la televisión, se centraron en la se
gunda c~rlena viendo las distintas com
peticiones deportivas. 

Lo primero que se comentó cuando la 
expedición arribó al campo de la Acción 
Católica, fue el mal estado del terreno de 
juego con continuos baches en el césped. 
Pero lo que más nos llamó la atención fue 
las reducidas dimensiones del vestuario 
y el comentario que hizo el masajista Vi, 
tín al ver la ausencia de una mesa o ca
misa de masaje: «Voy a tener que hacer 
los masajes o las atenciones en el suelo». 

Simón del Fresno es el utillero del Al
calá y hay que decir de él que se pasó to
do el viaje de vuelta durmiendo, a pesar 
del ruido de la radio o el producido por 
el excelente humor de los miembros de 
la expedición. Simón del Fresno se acu
rrucó en uno de los asientos del autocar 
y casi ni se enteró del atasco. Decimos ca
si por un momento del atasco fui
mos varios los que nos bajamos a reali
zar una necesidad fisiológica y entre no
sotros estaba el propio Simón que tuvo 
que apurar porque la caravana avanza
ba y el autocar le esperaba. 

La semana que viene publicaremos el 
resultado de la encuesta que hicimos en
tre los miembros de la expedición sobre 
cómo llevan la cuestión de tener que ha
cer frecuentes viajes largos. 

ACADEMIA DE ARTE 

CLASES DE: Dibujo, Oleo, Estaño, Porcelana rusa, etc. 

Avda. Circunvalación uM-15» (frente Plaza de la Juventud) 
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Ciclismo 

En la XI edición de la vuelta a la Alcarria José Civantos Molino. 

LOS CICLISTAS DE IPLACEA CAMPEONES 
DE LA ETAPA DE AZUOUECA DE HENARES 

Metas volantes: 1° A. Civan
tos Molino. 

Montaña: 1º 
Romero 

Combinada: 
Civantos. 

Migud A. 

1º Antonio 

Este fin de semana pasado ha 
consluído la XI edición de la 
vuelta a la Alcarria, para las ca
tegorías de aficionados y juveni
les, que durante nueve etapas 
han recorrido gran parte de la 
geografía alcarreña por donde los 
ciclistas , venidos de todas las co
munidades de Madrid y Castilla, 
han estado peleando por conse
guir -el triunfo final , que si bien 
en aficionados, desde el princi
pio, estuvo claro, no ocurrió lo 
mismo en juveniles que hasta la 
última etapa, la de Azuqueca de 
Henares , había dudas sobre 

~ quién podría ganar esta vuelta y 
fue aquí donde los lplacea hicie
ron la mejor carrera de toda la 
temporada, estando siempre 
mandando la prueba y dominan
do. Al final metimos a tres hom
bres seguidos en esta etapa, Ma
nolo , Valentín y Raúl. En la eta
pa del sábado, día 24, Guadala
jara, con 135 kilómetros bastante 
duros, los Iplacea y los rurales se 
empeñaron en una lucha cons
tante para definir el líder de ju
veniles. ya que tres corredores 
podían optar al triunfo, Felipe 
Sánchez, Víctor Manuel Gómez 
y Víctor. Moratilla. Estos tres co
rredores estuvieron vigiland'l to
da la etapa. Fue tan severa esta 
vigilancia, que al ver que Mano
lo de Iplacea no se descolgaba , 
decidieron lle.gar junto a meta , 
con lo que tuvieron un retraso de 
treinta minutos sobre los corre
dores de cabeza. Mientras tanto 
los lplacea jugaban su baza, Raúl 
Pérez de la Viña, situado en 
cuarto lugar y éste al llegar a me
ta bien situado podía destronar 
a ~lipe Sánchez con lo que lpla
cea situaba a otro hombre entre 
los primeros con posibilidades. 
Al final no pudo ser porque Raúl 
obtuvo el 8° puesto. 

Al comienzo de la novena y úl
tima etapa, en Azuqueca el do
mingo, los lplacea salieron con 
la orden de torpedear la carrera 
desde la salida y en la primera 
vuelta al circuíto Rico , estira el 
grupo y los pone en fila de uno. 
En la segunda vuelta es Manolo 
que en compañía de un Rural, 
coge metros y esto sirve para po
ner nerviosos a los rurales, que 
ayer se vieron desbordados por 
un equipo modesto de juveniles, 
que los tuvo caos, desorganiza
dos haciéndose la guerra entre 
ellos: Nunca supieron ni pudie-
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ron controlar la carrera . En la 
novena vuelta , los l placea deci
den dar la sorpresa y sale Mano
lo del grupo decidido a demos
trar que no se rinde y si se le co
noce es porque lo suda. 

Sigue así casi toda la carrera, 
cuando en la vuelta 22 es cazado 
y reintegrado al grupo, toma el 
mando Raúl, saltan con él Mo-. 
ratilla y Felipe. Tras varias vuel
tas solos son, de nuevo, absorvi
dos. Manolo pasa mal momento 
físico y moral, comenta que no 
puede y se va a bajar. Desde la · 
curva se le anima a seguir y sus 
compañeros del Coso. y Valentín 
que ayer se portaron fenomenal 
ayudan a Manolo a seguir ade
lante. Van transcurriendo las 
vueltas y cuando queda ocho pa
ra el final, de nuevo es Manolo 
que se ha recuperado y gracias a 
sus compañeros ha sabido pasar 
el bajón anterior. Sale del grupo 
decidido a ganar y esta vez lo va 
a conseguir. Inicia una lucha ti-

[ · Fútbol-Sala 

tánica y a cuatro vueltas del fi
nal habrc un hueco de 45 segun
dos con respecto al grupo. Y así 
se presentaron en meta. 

1° Manolo, 2° Valcntín y 3° 
Raúl, quedando el líder Felipe 
Sánchcz en cuarta posición. 

Para los que allí estuvimos, 
muchas personas de Iplacea nos 
llevamos una gran satisfacción de 
ver a los ciclistas nuestros arro
llar a un potente equipo como el 
Caja Rural que se vino abajo. 

CLASIFICACION GENERAL 
DE LA VUELTA CICLISTA 

A LA ALCARRIA 

Elegancia: 1 ° Marcos Alonso 
Vilumbrales. 

P. Provincial: 1 ° Víctor M. 
Moratilla Solera. 

Calsificación juvenil: 1° Feli
pe Sánchez Sánchez; 2° Víctor 
M. Gómez Gutiérrez, lplacea; 3° 
Raúl Pérez de la Viña, lplacea. 

Sprint especial: 1 ° Antonio 

Equipos: 1 ° Caja Rural. 
Clasificación general indivi

dual: 1° José L. Otero Verdugo. 

PROXIMAS REUNIONES 

. Como es norma el club ciclis
ta lplacea va a celebrar en breve : 
las clásicas reuniones con las dis
tintas categorías. En estas reu
niones se hará un resumen gene
ral de cómo ha ido la temporada 
en todos sus aspectos y se expon
drá cuál va a ser la línea a seguir 
para la próxima temporada así 
corno presentar los sponsor que 
tendremos en la próxima tempo
rada. Tendrán lugar las reunio-. 
nes en la cafetería del polidepor
tivo a las 20,15 horas. 

Infantiles, alevines y prome
sas: 6-10-88. Cadetes y féminas: 
13-10-88. Juveniles: 20-10-88. 
Aficionados: 27-10-88. Ciclotu
ristas: 3-11 -88. Asamblea gene
ral: 10-11-88. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

División 

ALCOBENDAS, O • R.S.D. ALCALA, 3 
ALCOBENDAS: Lucas, Paco, 

José, Martín, Juan, Rubio, An
gel, Rivas, Ramos y Sanz. 

R.S .D. ALCALA: Juanito, 
Pedro, M. Angel, Morales,Jimé
nez, Pinilla, Manolo, Angel y 
Antonio. 

ARBITRO - Señor Calderón: 
Regular; algo casero, pues con 
ello colaboró al malestar reinan
te de ambos equipos. 

GOLES: Los goles fueron 
marcados el 0-1 en el rniriuto 15 
al saque de una falta colando el 
balón por la base del poste dere
cho; el 0-2 lo marcó Manolo en 
el minuto 32 a pase de Pinilla 
que le salió el portero contrario 
y se le pasó por debajo de las 
piernas; el 0-3 lo marcó Pinilla 
en el minuto 34 de jugada indi
vidual regateando a dos contra
rios y colando el balcín al lado 
contrario de la salida del portero. 

El partido fue poco vistoso, 
porque la mala actuación del co
legiado hizo que ambos equipos 
jugaran con muchas marrullerías 
consintiendo todo tipo de entra-

das, en especial las del Alcoben
das, que no se mostró en ningún 
momento capacitado para prac
ticar fútbol-sala. Los alcalaínos 
más sentados en el campo apro
vecharon bien las oportunidades 
concedidas por el contrario. Hay 
que destacar la buena actuación 
de Juanito , el portero alcalaíno, 
que con estupendas intervencio
nes supo dar la confianza nece
saria a sus compañeros para que 
estos fueran, minuto a minuto, a 
hacer jugadas peligrosas, pues el 

Alcobendas se cerraba bien atrás. 
Bien por los alcalaínos, pues se 

sitúan en cabeza de clasificación 
con cuatro puntos en sus dos 
partidos. 

NOTA: El próximo sábado día 
1-10-88, a las 6 de la tarde, en el 
pabellón «El Val» R.S.D. Alcalá 
- Sport-L'equipe. Se hace un lla
mamiento a todos los socios y 
simpatizantes para que acudan a 
apoyar al equipo R.S.D. Alcalá. 

Mariano ROJO 

Para ·a 1C011b ar todo ~ de material eléctrtco 
el mejor precio 

_no hace falta ..._,.enchJfe .. ~ 
. V~a: ~ -

EL NUEVO ALMACEN 
DE SUMIMSTROS ELECTRICOS 
~· MARCA8 ll~AI D Y Dm MIORTACIOll 

e/. Cruz de Guadalajara, 14 Gunto pi. de Tor°") 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 888 02 S7 
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La Gimnástica Meclinense asombró jugando al fuera de juego ... en su propia casa 

1·2 PRIMER TRIUNFO DEL ALCALA EN LA LIGA 
Debutó Manolo Díaz en el Alcalá 

RESULTADO: Gimnástica Medinense, 1 (Cela); R.S.D. Al
calá, 2 (Dani) 

MEDINENSE: Juan Carlos, Mario, Femando 11, Ricardo, 
Pablo, Fran (Bugo, m. 68), Calleja (Ayllón, m. 60), Jesús, Fer
nando 1, Medina y Cela. 

ALCAL.A: Riges, nores, Quique, Sánchez, Pérez Hurtado, 
Moya, (Angel, m. 70), Goyo, Dani, Gomis, Manolo Díaz, 
(Mantecón, m. 56) y Coballes. 

ARBITRO: Bemández Montaño, del colegio extremeño. Ha
bía preocupación en el Alcalá por haber sido designado para 
este partido el árbitro con el cual la temporada pasada el Al-. 
calá había sufrido las dos más amplias goleadas que recibie
ra.-en toda la liga, en Leganés y en A vila, con un arbitraje 

-· caserisimo del colegiado extremeño. Tal era la preocupación 
que a mitad de semana los dirigentes alcalaínos se entrevis
taron con el presidente del Comité Nacional de Arbitros, Jo
sé Plaza que comentó que iba a mandar a un observador pa
ra que emitiera un informe del arbitraje de Bemández Mon
taño en Medina del Campo al tiempo que habló pel'SOnalmente 
con el colegiado reéomendándole tranquilidad ante el parti
do. Pues bien, esta vez hay que decir que Bemández Monta
ño arbitró bien, que no se buscó ningún problema y que sólo 
se encontró con que el juez de línea que cubría el ataque del 
Alcalá le confundió en varias jugadas de fuera de juego. Pe
ro en líneas generales, esta,vo bien. Mostró sólo dos tarjetas, 
una al medinense Femando 11 y"-otra al alcalaíno Riges. 

INCIDENCIAS 

Partido disputado en el estadio de Ac
ción Católica con la asistencia de unos 
1.300 espectadores, entre los que se en
contraban muchos alqtlaínos. Estos, an
tes de comenzar el encuentro recibieron 
la bienvenida desde la megafonía del es· 
tadio lo que fue respondido por un cáli
do aplauso. Deportividad dentro y fue
ra del terreno de juego en tarde de mu
cho calor. El Alcalá vistió con camiseta 
azul, pantalón blanco y medias azules. 

LOS GOLES 

0-1, M. 26. Saque de banda largo de 
Quique sobre el área medinense; se pro· 
duce una melé y Dani marca de cabeza. 

1-1, M. 43. Cela bate a Higes tras re· 
chazar el cancerbero alcalaíno un peligro
sísimo cabezazo a bocajarro. 

2-1, M. 64. Jugada muy elaborada del · 
Alcalá. Coballes cede a Gomis en la fron
tal del área y éste centra para que Dani 

vuelva a batir al despistado Juan Carlos. 
El partido entre medinenses y alcalaí

nos fue muy curioso. Para empezar el 
marco en donde se disputó el encuentro 
presentaba circunstancias que de por sí 
daban al partido un enfoque especial. El 
campo de la Acción Católica es muy cor
tito y aunque es de hierba, el estado que 
presenta es lamentable con continuos ho
yos lo que hace que el balón no Je pueda 
rascar. 

Pero lo que más llamó la atención fue 
la táctica adoptada por el técnico Qamián 
Recio, que curiosamente, al no tener tí
tulo de entrenador nacional no puede 
ejercer como tal y ha de sentarse en el 
banquillo como auxiliar. La Medinense 
jugó en su propio campo con una táctica 
del fuera de juego, es decir, táctica de
fensiva por excelencia, achicando espa· 
cio en un espacio en el que no hace falta 
por ser ya de por sí muy «Chico». Así hu
bo momentos en los que la acumulación 
de hombres en el centro del campo era 
total. Esto pareció desconcertar a los al-

calaínos que caían una y otra vez en el 
fuera de juego durante la primera mitad. 
La medinense, por el contrario, cogió un 
par de veces desprevenida a la defensa 
complutense y Cela, el mejor de los va
llisoletanos, sin lugar a dudas, se plantó 
un par de veces solo ante Higes que con 
gran acierto -está atravesando un exce· 
lente momento de forma- solucionó la 
peligrosa papeleta que se le planteó. 

No obstante, el Alcalá se adelantó en 
el marcador, porque entre otras cosas la 
medinense tiene un flojito equipo que ha
ce aguas por todos los lados, y en un des
piste de su defensa y su portero Dani, de
sequilibró el marcador. Tuvo que ser una 
jugada en la que no había posibilidad de 
fuera de juego, un saque de banda. Pero 
al filo del descanso fue Cela el que vol
vió a igualar el marcador después de otra 
excelente parada de Higes, cuyo rechace 
fue aprovechado por el goleador medi
nense. 

Estaba claro que en el segundo tiem
po, Segura tenía todas las bazas a su fa
vor para conseguir la victoria, o al me
nos un' positivo. Había que desbaratar los 
intentos de los medinenses por hacer el 
fuera de juego adelantando hasta lugares 
insospechados a su defensa. Y la idea de 
Segura fue la de quitarles relevancia a los 

delanteros y que los medios entraran des
de atrás. Los cambios de Mantecón y An
gel fueron importantes en tal sentido, 
porque ellos entraron con peligro desde 
posiciones muy retrasadas y la défensa en 
línea de lo~ vallisoletanos se descompu
so, pues además los delanteros alcalaínos 
anduvieron más cautos y picaron menos 
veces en el anzuelo. Y el Alcalá creó va
rias situaciones de auténtico peligró a tra
vés de Dani (cabezazo en el poste en el 
minuto 51) y Mantecón (remate al poste 
tras cruzar el balón estando solo ante 
Juan Carlos, en el minuto 60 y otro dis
paro que salió rozando el poste en simi
lares circunstancias). 

El gol tenía que llegar para los alcalaí
nos y fue otra vez Dani el que marcó y 
puso el resultado definitivo, aunque en 
los últimos minutos los medinenses ata
caron con denuedo, obliganlio a Higes a 
realizar un par de intervenciones provi
denciales y a que la suerte le apareciera 
al Alcalá en el último minuto cuando un 
delantero medinense no acertó a rema
tar, puesto que no tenía ninguna oposi
ción entre la portería y él. Pero no hu
biera sido justo de haberse producido el 
empate porque el Alcalá demostró mayor 
clase. 

MONTEGO. EL 2 UTROS MAS BRILLANTE. w..v 
~ 
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Damián Recio <técnico del Medinense> 

<<Una cosa es que no se juegue 
y otra que no se intente jugar>> 

Es curiosa la situación del entrenador 
de la Gimnástica. No posee título de en· 
trenador nacional, como ya indicamos en 
la !lfÓnica, que es indispensable para en· • 
trenar en. la categoría. Pues bien, la si· 
tuación no la resuelve la Gimnástica co· 
mo lo hace el Leganés, cuyo entrenador 
Díaz Pablo tampoco tiene título pero se 
lo «presta» sentándose en el banquillo Je· 
sús Güemes. La Gimnástica Medinense 
no presenta entrenador oficialmente pe· 
ro Damián Recio se sienta en el banqui· 
llo en calidad de auxiliar. José Antonio 
Segura estaba un poco molesto por esta 
circunstancia, máxime cuando en la jor· 
nada del domingo se habh celebrado la 
huelga de entrenadores de fútbol por per· 
mitir la Federación Española que dos téc· 
nicos extranjeros de primera división se 
sienten en los banquillos sin ser entrena· 
dores nacionales en España, habiendo re· 
galado los títulos sus respectivas federa· 
ciones, la holandesa en el caso de uno y 
la yugoeslava en el del otro. José Anto· 
nio Segura sí trató de hacer huelga ¡ es· 
tuvo, según nos comentó el propio entre· 
nador del Alcalá, veinte minutos sin sen· 
tarse en el banquiHo, pero ver que Da· 
mián Recio estaba perfectamente acomo· 
dado en su banco - a él no le debe inte· 
resar demasiado una huelga que va con· 
tra sus intereses- hizo cambiar de acti· 
tud a Segura, que se sentó junto a sus ju· 
gadores suplentes. 

Pero pasando a lo que son las declara· 
ciones propiamente dichas de Damián 
Recio, hay que destacar que se encontra· 
ha visiblemente disgustado con el resul· 
tado negativo que había cosechado su 
equipo. 

- La vtTdad er que lo que ha paiado hoy está 
muy clam; una cosa er que no ujueeue y otra co· 
ia tl que no 1e intente ju.ear tampoco. Yo creo que 

. en tite partido, si quitamos lor últimos veinte mi· 
nutor, no hmu11 mmcido PtTdn. Hemos htcho oca-
1irmt1 darúima.1 para mno.lar, PtTo es lo dt simz· 
prt, qut no lo hacmzor y lu~eo en el s~eundo timz
po nos han podido marcar otro par de .~oles . Yo 
no diría qut hay lunares en el equipo -un com
pañero dt lrii mtdioi informativos de Medina del 
Campo /,, hahia comentado que ti lunar dt la Gim
ná itica ti taha m ti medio campo-; ,1 lunar 
f.1 r¡ut ti tquipo tJ ti que tenmzoJ y no hay mái. 

Pero Damián Recio cayó en la contra· 
dicción cuando indicó que su equipo 
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había tenido mala suerte. 
-Si 1111.10/ms //~~amos a puerta _y fallaT110s tantas 

l'fffJ .V rl rquipo w11trario //~ea dos veas a puerta 
.v Ir haff dos .eoles, es para desmoralizar a 
rnalquirra. 

Porque lo que no dejaba de re· 
conocer el técnico medinense era que 
sus líneas tienen carencias muy im· 
portantes. Pero por lo que nosotros 
teníamos curiosidad era por saber 
qué razones había tenido para cm· 
picar esa táctica tan curiosa del fue· 
ra de ji.ego. 

-He reiterado en esa táctica ni más ni menos 
por el miedo que tengo a los balones que van por 
alto, porque me los rematan todos. No tengo otra 
solución que tratar de salir para, si el árbitro o 
ti Hnea quiere señalarlo, bien; o si no, mala sutrlt. 

JOSE ANTONIO SEGURA 

El entrenadÓr del Alcalá era la cara 
contraria a la de Damián Recio. La pri· 
mera victoria del Alcalá llenó de satisfac· 
ción a la expedición complutense y sobre 
todo a su entrenador. 

-Sí, dtntro de la satisfacción que tengo por la 
victoria, y aún reconociendo que hemos tenido sutrlt 
en algunas jugadas, también hay que reconoctT que 
ésta nos ha faltado porque hmzos podido hacer tres 
o cuatro goles. Y sobre todo, tengo la satisfacción 
de que los jugadores vengan contmtos porque he
mos conseguido dos puntos muy importantes, y es 
que el Alcalá no puedt estar con números rojos. 
Esto nos va a dar moral y fuerza par(!. seguir lu-
chando para estar arriba. ' 

Segura estaba algo molesto con el jue· 
go de su rival porque en el fondo se vio 
sorprendido por su curiosa táctica. Fue 
algo irónico cuando se lo planteamos. 
-/,a verdad es que he estado tan 

atmto a mi equipo que no he podido ver a la Gim
•UÍStica Merlintnst. }'t¡ no concibo que un equipo 
tm.ea un Jistmza como el de la Clzmntistua, JU· 
gando al Juera de ju~eo en un campo chiquitito, 
PtTo ellos sabrán lo que hacen. f ,'.r cierto que en 
el primer timzpo nos han .wrprmrlido, P"o como 
ha1 visto, en el rlescan.rn lo hmzoJ arr~~larlo .Y r.n 
el J~~undo timzpo les hmzoJ roto r.l.fuera dtju~~o 
y lts hern11J ·p11did11 meter tm 11 cuatro g11les. 

Sobre el debut de Manolo Díaz tam· 
bién le pedimos opinión. 

-Hay que ttner r.n cutnta que este chico está 
todavía a.mstado. Las plantas hasta que no toman 
ahon11 n11 crecen. Yo creo que puede ser un juga-

dor que aporte muchas cosas al Alcalá. 
Y José Antonio Segura, muy diplomá· 

tico, no quiso opinar sobre el árbitro. 
-Opinar de los árbitros cuando se ha ganado 

el partido es muy jácil. Yo por eso quiero reser
varme la opinión. Para eso estáis vosotros. Yo quie
ro darle f acilidadts al árbitro y por eso no me ht 
traído a un jugador temperamental como Chuti .. 

MANOLO DIAZ 

Era el debutante del Alcalá. Salió con 
el número 10 a la espalda y fue sustituí· 
do por motivos tácticos en el minuto 56 
po.r Mantecón. Es pronto para calificar· 
le debido a que sólo le hemos visto jugar 
durante menos de una hora. Se llama José 
Manuel Díaz Femández y tiene 20 años. 
Hasta ahora sólo había conocido un club, 
el Real Madrid, con el cual empezó en la 
categoría de Benjamines hasta llegar al 
equipo de tercera división que entrena 
Juan Gea. Diez años vestido de blanco ha 
estado este madrileño de nacimiento y de 
residencia hasta que ha tenido «algunos 
problemas» en la Casa ·Blanca que le han 
hecho pedir la carta de libertad y venir· 
se al Alcalá. En su primer partido en liga. 

- Sí, dtsdt luego que es una suerte; mtjor no 
se puedt empezar. Yo creo que hay equipo y gente 
para jugar mucho mefor que hoy. Pero en ese cam· 
po no se podía jugar. 

Manolo Díaz es un centrocampista que 
se desenvuelve por el lado izquierdo y 
que tiene unas cualidades más atacantes 
que defensivas. 

-Sí, juego por la izquierda porque es la pier
na que mefor manefo, la dtrecha la manefo muy 
poco. Y por supuesto soy mucho más ofensivo que 
dejr.nsivo. 

También destacó la victoria de su nue· 
vo equipo ante un rival que es flojo pero 
al que va a ser muy difícil ganar en su 
campo. 

-El Gimnástica es un rival_fiojo, pero va a 
srr muy dificil ganarlrs m su campo porqur ts mu_y 
pequrño .Y no rstá fil muy bum rstado porqur timt 
muchos hoyos, no sahrs por dónde va a botar el 
halón. 

Reconoció su timidez al respondemos 
por el ambiente que se había encontra· 
do al llegar al equipo. 

- Hay muy huen ambiente r.n el equipo, PtTo 
yo soy muy timido y mr cursla mirar. 

Los goleadores 
del grupo 111 

Tras disputarse cuatro jor
nadas en el grupo tercero 
de la segunda división B, 
la lista de goleadores es la 
s iguiente : 

Con cuatro goles: Si
güenza (Plasencia) y Justo 
(Betis Deportivo). 

Con tres goles: Toledano 
(Linares), Moreiras (To
melloso) y Cela (Medinen
se). 

Con dos goles: De Diego 
(Atlético Madrileño), Car
ies (Linares), Martagón y 
Rafa (Sevilla11.tlético), Sa
tur (Badajoz), Astillero 
(Plasencia), Soler (Lega
nés), Hueso y López Mur
ga (Córdoba), Uceda (San 
Sebastián de los Reyes), 
Dani (Alcalá), Juan Ramón 
(Telde) y Conte (Betis 
Deportivo). 

Con un gol : Luna Esla- · 
va, Gálvez y Portugal 
(Córdoba)¡ Pancorbo, Fi
gueroa y Rivera (Tomello
so)¡ Quique (Leganés); 
Montero y Benito (San Se
bastián de los Reyes)¡ Cos
ta, Rebollo, Javi y López 
(Pegaso); Fraga y .Alegre 
(Badajoz)¡ Antoñito, Bae
za, Serrano, Rementeria, 
Andrades y Santi (Sevilla 
Atlético)¡ Roca, Sergio y 
Pardina (Atlético Madrile
ño)¡ Sebas 1, Angelín, :no
res, Jaime y Rebollo (Geta
fe); Femando 1 (Medinen
se)¡ Coballes, Pérez Hurta
do y Gomis (Alcalá), Mez
quida (Linares); Octavio y 
Paisa (Telde)¡ Blanco, F i
gueroa, De la Hoz y Luis 
Oaén); Juan Carlos (Don 
Benito); Monsalvete , Mi
guel Angel, Fede y Torres 
(Betis Deportivo); Miguel 
y Eduardo (Marino) y Al
várez, Yeli, Frias y Robles 
(Avila). 

En propia puerta: Caro 
(Pegaso) y Pariente (Lina- · 
res), a favor del San Sebas
tián de los Reyes y del 
Avila, respectivamente . 

SE TRASPASA 
LOCAL 

MUY CENTRICO 

- 65 m/2 
- Cristal anti-hala 

- Totalmente acondicionado 

Vía Complutense, 24 · 
ALCALA DE HENARES 

Tlfs.: 880 25 12 · 880 25 96 
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A.D. Torrejón, J 
Racing veracruz, a 
Resultado 
engañoso 

Alineaciones 
A.D. TORREJON: Pascual, 

Regino, Villar, Vicente, Valen
tín Villanueva, Navarro, Ruiz 
López, César, Claudio y Bravo. 

Cambios: Fernández por Na
varro y Macías por Vicente. 

RACING VERACRUZ: Emi
lio, Fidel, Vela, Jordi, Alfonso, 
Barrero, Antonio, Verea, Esca
milla, Mora y Z amarreño. 

Cambios: Coque por Escami
lla y Co~gui por Vela. 

ARBITRO: Alberto García 
Enriquez, del colegio madrileño, 
qu·e tuvo una regular actuación, 
negándole al cuadro alcalaíno un · 
posible penalty a Escamilla en 
una patada del portero local que 
l_e costó una lesión por la que tu
vo que ser, a continuación, sus
tituído. 

GOLES 

1-0, M. 23. Rápido contragol
pe del Torrejón por el ala dere
cha que culmina V alentín . de 
fuerte disparo cruzado. 

2-0, M. 64. O tro contragolpe 
del equipo local con gol de Fer
nández. 

3-0, M. 92. Sorprendente dis
paro de Bravo desde cuareata 
metros que se estrella en la escua
dra de la meta de Emilio, intro
duciéndose un~ vez botó en el 
suelo el balón. 

Totalmente injusto el resulta
do cosechado por el V eracruz en 
el campo municipal de San Isi
dro en Torrejón de Ardoz, ya 
que contó con numerosas ocasio
nes de gol que, unas veces por 
auténtica mala suerte y otras por 
el acierto del meta Pascual, de
jaron el casillero del cuadro al
. calaíno a cero. Se pueden conta
bilizar hasta ocho ocasiones cla
rísimas de gol, ya en el primer 
minuto Zamarreño se presenta 
solo ante el meta torrejonero y 
éste desvía su disparo, a conti
nuación las ocasiones fueron dos 
para Alfonso, otra para Varea, 
otra para Varea, otra para Za
marreño yla última clarísima de 
Mora que ya dentro del área dis
para y rebota en el meta local. Lo 
dicho por ocasiones el Racing 
V eracruz este resultado tan 
severo. 

El próximo domingo día 2 de 
octubre el Racing se enfrenta en 
el municipal del Val, a las 12 de 
la mañana al Collado Villalba. 
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Tirso Lorente, entrenador del Cajamadrid 

«Intentamos que la ilusión sea grande 
durante toda la temporada» 

Tirso Lorente, entrenador del Ca
jamadrid, viene por primera vez a 
las páginas de PUERTA DE MA
DRID, y viene en un momento en el 
que la alegría comedida es nota pre
dominante dentro del equipo. La 
victoria frente al Elosúa León, uno 
de los equipos favoritos de la cate
goría, deja al equipo ahorrador co
mo líder. En nuestra primera con
versación con Tirso Lorente quisi
mos. saber quién es el nuevo entre
nador del equipo de baloncesto de 
Cajamadrid. · 

Tirso Lorente Pérez tiene 34 años. 
Antes de sentarse en el banco de en
trenador fue jugador, un balonces
tista que se inició en el colegio Sa
grados Corazones para pasar poste
riormente al Real Madrid en la ca
tegoría de infantiles y juveniles. Vol
vió al colegio donde se estrenó como 
jugador, pero esta vez para estrenar
se como entrenador. En el colegio 
Sagrados Corazones estuvo varios 
años. Posteriormente pasó al desa
parecido equipo del Tempus, que 
luego se convertiría en Inritobanco; 
pasó después al Canoe y entrenó 
también a Villalba. Su último des
tino antes de pasar a dirigir técni
camente a la primera plantilla de Ca
jamadrid fue el Real Madrid, don
de entrenó a varios equipos de sus 
secciones inferiores. 

De lo que no tiene duda Tirso Lo
rente es de que la ilusión con que 
parte el equipo es grande. Después 
de varias temporadas en las que el 
equipo siempre ha partido con una 
vitola de poderoso y figurando en to
dos los pronósticos como máximo fa
vorito, el equipo se ha planteado úna 
mayor modestia, pero la ilusión, si 
cabe, es mayor. 

-Eso estamos intmtando, que la ilusión 
sea grande durante toda la temporada. Los 
jugadores jóvenes tienen la venfaja dt qut su 
ilusión es mucho mayor, pero cuentan con la 
dtsventaja dt su inexperiencia. A ver si con 

.,. 

la ilusión de querer mejorar día a día, con
seguimos mayor experiencia y jugamos como 
de verdad queremos. 

Tirso está contento con su planti
lla, como él mismo nos indicó. 

- Yo estoy muy contento con ellos; no me 
quiero meter en disquisiciones dt si es butna 
plantilla o es mala. Yo estoy muy contento 
con ellos porque se entregan día a día. Están 
entrenando muy bien y por ello se merecen toda 
mi consideración. 

En su debú liguero en el Ruiz de 
V elasco, el Caja dejó una buena im
presión a sus incondicionales, los 
cuales apoyaron al equipo en mayor 
medida de lo esperado, ya que pa
recía, en un principio, que había 
cierto desinterés hacia el equipo de 
baloncesto. El equipo hizo un buen 
partido frente al Efosúa y ganó. 

-Esperemos que ésta sea la tónica dt es
ta temporada. Yo creo que todavía no esta
mos bien, qut estamos al treinta o cuarenta 
por ciento de lo que espero qut podemos ha
cer dentro de la categoría. Lo que pasa es que 
tuvimos un poquito dt suerte al ir a Santia
go y ganar, ya que nos encontramos a un equi
po un poco derrotado de antemano y conse
guimos traernos los dos puntos. Hoy hemos 
jugado con un poco más de intensidad, pero 
no todo el partido, que es lo que nos gustaría. 

También a Tirso Lorente era ne
cesario preguntarle por los objetivos 
y las metas para esta temporada, 
au1.1que se pudiera caer en el riesgo 
de tropezar en la misma piedra que 
en pasadas temporadas. Pero Tirso 
lo tiene claro. 

-El ascenso es un premio muy grandt a 
una temporada muy larga. Nosotros no he
mos hecho más qut empezar y todavía qut· 
dan veintiocho partidos dt lo que es la pri· 
mera Jase; no se putdt hablar todavía dt 
nada. La meta y el objetivo para nosotros es 
mejorar día a día para que esa mejora nos 
dé buenos resultados. 

Por ello tampoco quiere hablar de 
favoritos dentro de esta liga. A to
dos los eqoipos les tiene bastante 
respeto . 

-A todos los equipos les tengo bastante 
respeto. No veo ninguno fácil, al revés, los 
equipos que todo el mundo dice que son más 
fáciles son los qut más desconfianza me 
merecen. 

También hizo una recomendación 
al público de Alcalá. ' 

-Esto es una cosa recíproca; si queremos 
que el baloncesto en Alcalá vaya para arri
ba, no sólo es cosa de los jugadores, es cosa 
de todos, de los jugadores, de los técnicos, 
dt los directivos, dtl público, de los perio
distas. Todo el mundo debemos apoyar. 

EL RIVAL DE CAJAMADRID: 
ANDORRA 

El Caja juega hoy en Andorra su 
tercer partido de esta competición li
guera con la ilusión puesta en traer
se los dos puntos y continuar lide
rando la clasificación de esta primera 
división. El partido frente al Basket 
Club Andorra ha levantado mucha 
expectación en el principado y se es
pera que el público acuda en buen 
número al nuevo pabellón de Les Es
caldes Engordan y. En Andorra te
men al Caja, sabedores de que es uno 
de los favoritos de la competición, 
pero el Basket Club Andorra tiene 
un equipo que va a luchar por el as
censo a la división de honor del de
porte de la canasta. 

Poi: el momento el Andorra se en
cuentra situada en la mitad de la ta
bla clasificatoria después de haber 
perdido frente al Elosúa León con un 
apretado 71-68 en un partido cier
tamente igualado. La jornada ante
rior venció en su nuevo pabellón al 
Badajoz por 81-73; frente a los ex
tremeños el Andorra no anduvo muy 

· fino y c;l partido por parte de ambos 
fue bastante flojo. 

La expedición del Cajamadrid sa
lió ayer a Andorra en avión vía Bar
celona para desde la capital catala
na partir en autocar al principado. 

La ficha técnica del" Basket Club 
Andorra es la siguiente: 

JUGADORES 
Triola ................... Alero, 22 años y 1 '97 
Jaime Guri ............. Pívot, 26 años y 2'02 
Práxcdes ................ Alero, 29 años y 1 '96 
Roca ...................... Base, 20 años y 1 '80 · 
Colón ..................... Base, 27 años y 1 '87 
Estancy ................. Pívot, 23 años y 2'00 
Farfán ................... Alero, 26 años y 1 '93 
De los Aires ...... Ala-Pívot, 20 años y 1 '88 
Férriz ................... Alero, 20 años y 1 '88 
Simms ................... Pívot, 30 años y 2'06 

ENTRENADOR: Eduardo Torres. 
PRESUPUESTO: 65 millones de pesetas. 
Uniforme: Camiseta verde y pantalón verde. 

1 de octubre de ·1988 



1 Baloncesto 

105·82, CAJAMADRID VAPULEO A ELOSUA·LEON 
Nueva derrota del Torrejón <82·78> en Tenerife 

El Elosúa-León que vimos el 
sábado pasado en el Ruiz de Ve
lasco no se parecía en nada al que 
hace unas semanas se llevó el tro
feo Comunidad de Madrid en 
Torrejón; si bien es verdad que 
acusó , en cierta manera, algunas 
bajas importantes, también es 
cierto que delante se encopt_ró 
con un Cajamadrid que jugó de 
una forma casi perfecta y que no 
tuvo ningún problema para va
pulear, sin contemplaciones a sus 
rivales. 

Dos circunstancias marcaron 
el desarrollo del partido; por un 
lado la labor de los tres mosque
teros del equipo alcalaíno en es
ta ocasión: Llorente, Anger y 
Morales; por otro, ese parcial de 
21-4 que los verdes iníringieron 
al Elosúa en los últimos seis mi
nutos de la primera parte. 

Los tableros fueron domina
dos de forma casi constante por 
los de Alcalá; Tirso Lorente ga
nó la partida de una forma clara 
a su entrenador rival Mariano 
Parra que por más tácticas que 
empleó no supo , o mejor no pu
do, con el Cajamadrid. El líder 
indiscutible de los leoneses Wa
llace, fue sometido a un marcaje 
severo por parte de Gaspar; los 
demás compañeros no encontra
ban su sitio en el campo y poco 
a poco las cosas fueron tomando 
un cariz netamente complutense; 
al final de los primeros veinte 
minutos, el electrónico señalaba 
un claro 51-37. 

Si bien en las gradas se respi
raba, por parte de los aficiona
dos , un ambiente de confianza 
en el resultado final , planeaba 
sobre el ambiente el recuerdo de 
la temporada pasada, en donde 
los partidos.se perdían casi siem
pre en el segundo tiempo, des
pués de haber llevado la inicia-
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tiva en el primero. 
Pero parece que Lorente se 

aprendió la lección y en la conti
nuación siguió el festival local, 
con una ventaja que se iba en
sanchando por momentos; los re
botes, tanto defensivos como 
ofensivos, caían una y otra vez 
de lado local y solamente Walla
ce se salvaba de la quema; sus 30 
puntos logrados y los 10 rebotes 
capturadps , hablan por sí solos 
de la labor de este jugador que, 
a la postre, no se vio secundado 
por sus compañeros, que , como 
antes decíamos, echaban bastan
te en falta a Vidal y Ruano , am
bos lesionados y que aún perma
necerán algunas semanas fuera 
de los terrenos de juego. 

Los minutos fueron pasando y 
el juego del Cajamadrid fue ad
quiriendo, a cada momento, una 
mayor brillantez; al final, un da-

ro 105-82 reflejaba a la perfec
ción lo sucedido sobre el parquet, 
y todos tuvimos la sensación de 
que, por fin, los colores de Alca
lá habían· encontrado su sitio en 
el campo; el Elosúa-León, uno de 
los potentes equipos de esta di
visión en la presente temporada, 
salió derrotado, casi nos atreve
ríamos a decir que humillado, 
del Ruiz de Velasco y eso es un 
buen síntOma para el Cajama
drid, que sigue imbatido y del 
que esperamos lo mejor en el fu
turo inmediato. 

A las órdenes de los señores 
Arte~ga y Marín, que tuvieron 
una buena actuación, los equipos 
presentaron los siguientes 
equipos: 

CD Cajamadrid: Morales 
(21 ), Llorente (32), Criado (2), 
Mayoral (7), Anger (18) -
equipo inicial- .Gaspar (1), Lo
rente (12) , Baena (10) y Fincias 
(2). 

Elosúa-León: Urbano (11), 
Herreras (2), Wallace (30), Fer
nández (4), Guerrero (5) -
equipo inicial- Fanjul (2), 
Mendi (12) , Herreras , R. (6), 
González (5). 

Incidencias 
Buena entrada en el Ruiz de 

Velasco (unas 1.500 personas). 
Eliminados: sólo Mayoral por 
parte del Cajamadrid; de

0

ntro de 
los tiros de 3 puntos, 4 por el Ca
ja, ninguno por el Elosúa. 19 
personales para cada uno de los 
contendientes. 

Cualquiera que vea esta foto podría pensar que Llorente se encuen
tra desesperado· y echa de menos una pistola para acabar con sus 
penas. La realidad es que fue el máximo encestador, con 32 puntos. 

No pudo el Torrejón 
con el T enerif e 

Una nueva derrota ha cose
chado el Torrejón en esta segun
da jornada del campeonato de li
ga; esta vez rendía visita a las Is
las Afortunadas para jugar fren
te al T enerife-Sur. Se notó en de
masía la experiencia de los juga
dores locales frente al Torrejón 
y pese a que se puso toda la car
ne en el asador, al final los dos 
puntos se quedaron en Canarias 
con un electrónico final de 82-78 
que lleva a los vecinos de Torre
jón a ocupar una de las últimas 
plazas en la clasificación. 

Los próximos rivales 
Para este fin de semana dos 

nuevos choques en esta división; 
el Cajamadrid viajará a Andorra 
para disputar su encuentro fren
te al Basket Andorra y el Torre
jón recibirá al Santa Coloma; los 
dos rivales ocupan situaci~nes 
parecidas en la tabla y también 
los dos son viejos conocidos de la 
afición complutense; quizás el 
Cajamadrid, pese a jugar fu,era, 
lo tenga algo más fácil que el To
rrejón, pues el Andorra ha sido 
siempre un equipo más bien mo
desto, mientras que los de Santa 
Coloma, con una amplia expe
riencia en la máxima categoría, 
son un equipo peleón y correoso 
que va a plantear un~ dura lu
cha. Esperemos de cualquier ca
so que los cuatro puntos en liti
gio se queden en los casilleros de 
los dos equipos objeto de este 
comentario. 

Antonio MARTIN DIEZ 

PUERTA DE MADRID 



Fútbol Juvenil 
Tras un pésimo primer tiempo 

EL JUVENIL YA ES LIDERTRAS DERROTAR POR 3·1 ALS. ·cASABLANCA 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 3 

(Manolo, Pachu y Luis García); Sta
dium Casablanca, 1 (Rubio). 

ALCALA: Javi, Caja, Berciano, 
Pedro, Ar'agón, Acosta, Y epes (Pa
chu, minuto 62), Luis García, Ma
nolo, Reyes (Osear, minuto 72) y 
Juan jo. 

ST ADIUM CASABLANCA: Ju
lio, Nícol , César, Raúl , Ara, Velar
te (Gil, minuto 61), Rubio (Salame
ro, en el descanso), Valero, Nieves, 
Lafont y Nino. 

ARBITRO: Rojo Sauz. Mostró 
ca'rtulin.as amarillas a Luis García,_ 
del Alcalá y a César, Lafont y Nícol 
del Stadium Casablanca. Vio la ro
ja directa el jugador aragonés Nino 
a los 33 minutos de la segunda mi
tad por una durísima entrada. 

INCIDENCIAS 

Partido disputado en el municipal 
del Val en la tarde del sábado 24 de 
septiembre, con mucho calor y muy 
poco público aunque con algo más 
que la jor~ada anterior. El Casa
blanca vistió camiseta-verde y pan
talón blanco y el Alcalá sus colores 
habituales. Al descanso se llegó. con 
la victoria del equipo aragonés por 
0-1. 

LOS GOLES 

0-1.- Minuto 10. Rubio marca de 
volea batiendo a Javi. 

1-1.- Minuto ~9. Tras varios re
chaces en la portería del Stadium Ca
sablanca, Manolo remata por alto. 

2-1.- Minuto 68. Internada de 
Juanjo por la banda izquierda que 
centra al área pequeña fallando el 
portero del Casablanca que deja pa
sar el balón. Pachu, junto al poste, 
rcrnata a gol. 

3-1.- Minuto 85. Acosta sirve un 
balón a la demarcación de Luis Gar
cía y éste marca de tiro fuerte y 
colocado. 

El juvenil de la R.S .D. Alcalá se 
ha colocado líder del grupo tercero 
de la liga nacional de juveniles tras 
derrotar por 3-1 al Casablanca, uno 
de los favoritos del grupo, que ya el 
año pasado jugara la promoción pa
ra ascender a la división de honor, 
máxima categoría para juveniles. Al 
juvenil del Alcalá ya se le conoce por 
•<juvenil· 3» en lugar de juvenil A por
que tras disputarse la tercera jornada 
ha ganado los tres partidos, habien
do marcado en cada uno de ellos tres 
tantos. Son, pues, seis puntos y dos 
positivos los que tiene en su haber 
el equipo alcalaíno, tras haber juga
do con tres equipos considerados 
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Sobre estas líneas el conjunto del Stadium Casablanca, uno de los 
favoritos del grupo, que fue derrotado por los juveniles del Alcalá. 

como muy fuertes dentro de la cate
goría, Chantrea, Alavés y Casablan
ca. 

El partido frente al Stadium Ca
sablanca tuvo dos mitades muy di
ferenciadas. En la primera parte el 
Alcalá realizó un pésimo encuentro 
llevando claramente la iniciativa el 

- equipo aragonés. Los alcalaínos se 
mostraron demasiado imprecisos y 
se puede deéir que la anticipación y 
la profundidad correspondió siem
pre al Casablanca que pudo resolver 
el partido. Sin embargo, Manolo a 
treinta y dos minutos, pudo empa-

. tar un partido que estaba muy cues
ta arriba para el Alcalá, merced al 
penalti que lanzó. Pero el balón sa
lió fuera. Felipe Frías debió abron
car largamente a sus jugadores en el 
vestuario porque el equipo salió al 
campo de una forma distinta y aun
que el Casablanca no se amilanó y 
no se dedicó a defender a ultranza, 
los jugadores alcalaínos\ mostraron 
una gran profundidad. Los centro
campistas sirvieron pases largos y 
precisos a los puntas , que por velo
cidad se marchaban de sus marcado
res y esto planteó muchos problemas 
al Casablanca. El Alcalá marcó tres 

· goles, pero aún pudo marcar alguno 
más por lo que el público del V al dis
frutó con el juego del equipo. 

Las opiniones 
de los entrenadores 

FERNANDO GRACIA, 
Entrenador del Casablanca 

Se quejaba el entrenador del Sta
dium Casablanca de falta de suerte 
de su equipo durante la primera me
dia hora del prhner tiempo en la que 

pudieron decidir en el resultado pe
ro no lo hicieron. 

- El partido ha tenido dos fases 
diferenciadas. Nosotros hemos podido 
decidir en el primer tiempo, durante 
los primeros treinta minutos, pero nos 
ha faltado suerte para hacerlo. Lue
go ha sido todo lo contrario y al Al
calá le he visto muy bien,- ha tenido 
un poder de reacción muy importan
te. Además, le he visto un equipo bas
tante compacto y conforme ha ido 
avanzando el partido ha ido a más. 
Me ha gustado mucho. Si siguen ju
gando como lo han hecho hoy, creo 
que estará entre los tres primeros. 

FELILPE FRIAS 

El entrenador del equipo complu
tense estaba muy contendo a pesar 
del enfado que tuvo que manifestar 
con sus jugadores durante el 
descanso. 

-Felipe, a este paso , este equipo 
va a ser imparable , sobre todo en los 
segundos tiempos, ¿no crees? 

-Hemos hecho un buen segundo 
tiempo, pero el primero hemos come
tido muchz'simos errores. Hemos in
tentado corregirlos y creo que el equipo 
ha respondido . 

-Hasta ahora los resultados 
son excelentes para el Alcalá, tres . 
partidos jugados y los tres ganados, 
el equipo está líder y lleva nueve go
les a favor y sólo dos en contra. 
¿Contento? 

-Sí. Yo creo que eran tres parti
dos muy dijz'ciles en los que nos ju
gábamos mucho. Los chavales han 
respondido y espero que no se relajen 
ahora porque ahora nos llegan una 
serie de partidos que sobre el papel 
son más fáciles pero no debemos re
lajarnos porque vienen las sorpresas. 
Hoy hemos salido muy confiados y · 
esa confianza de la seguridad de los 
triunfos puede ser peligrosa. 

-El equipo está basando su jue
go de ataque en desplazamientos lar
gos de balón, para lo que hay que te
ner un centro del campo formado 
por jugadores que la pasen muy 
bien , y unos puntas intuitivos y que 
tengan mucha velocidad para des
bordar al defensa, ¿no? 

-Sí, así es. Nosotros intentamos 
atraer al contrario a nuestro campo. 
Luego tenemos grandes lanzadores en 
el medio campo y que cuando les de
jan consiguen dar muy buenos pases. 
Los puntas son muy rápidos y muy 
hábiles y además son muy trabaja
dores, sobre todo el delantero centro, 
que se deja la piel en el campo y es 
normal que haya que cambiarle. 

Protagonistas 
·Los tres goleadores 

PACHU 

Carlos Manuel Blázquez Grande , 
uPachu» tiene diedsiete años y 
afronta su última temporada como 
juvenil. Su demarcación es de delan
tero, «arriba a presionar todo lo que 
pueda ... Contra el Casablanca mar
có su segundo gol de la temporada en 
liga . Le pedimos que nos analizara 
el partido. 

- Nosotros le teníamos mucho res
peto al rival porque sabíamos que era 
muy duro. Hemos empezado perdien
do pero al final del primer tiempo, 
la bronca que ·nos ha echado Fdas ha 
servido para algo. 

Una bronca que funcionó porque 
el equipo no había jugado bien du
rante el primer tiempo y en el segun
do desbordó a su rival. El no estaba 
muy de acuerdo con nosotros. 
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-No hemos funcionado durante 
los pnºmeros veinte minutos, pero des
pués ha habido ocasiones, como la del 
penalti. 

Preguntado por los objetivos que 
se marca dentro de este mundo del 
fútbol nos respondió con alguna 
incertidumbre. 

-No sé, como todos llegar a ju
gar en primera división, pero eso es 
muy 'difícil. Lo intentaré. 

Pero no duda que el objetivo más 
inmediato está en ascender al primer 
equipo. 

-Claro, como cualquiera de mis 
compañeros. 

Y no tiene duda al responder a 
qué dos grandes jugadores le gusta
ría parecerse. 

-Futre y Rugo Sánchez. 

LUIS GARCIA 

El centrocampista alcalaíno tiene 
la virtud, además de ser buen futbo
lista, de su buen humor. El nos re
conoció lo del «juvenil .3». 

- Pues sí, es una curiosidad que 
¡iempre que ganamos lo hacemos por 
tres goles. Siempre es bueno ganar. 

También nos analizó el partido. 
-Al principio hemos empezado 

muy mal, hemos estado despistados 
en los marcajes y lo hemos pagado con 
el 0-1 . En el descanso hemos corre
gido defectos y en el segundo tiempo 
hemos salido a ganar o a perder por 
muchos, hemos salido a por todas. 

Luis García es un auténtico juga
dor comodín que se adapta perfec
tamente a todos los posicionamien
'tos que'hay en el campo. Pero lo que 
llama !a atención es que ahora «nos 
ha salido cerebro». 

-Tengo una virtud que no la tie
nen todos los jugadores y es que pue
do jugar lo mismo de libre, que en 
el centro, que en cualquier puesto. Y 
ahora de cerebro creo que no lo estoy 
haciendo tan mal. 

Luis es el capitán del equipo, pe- .· 
ro ~e lo que nos hemos enterado es 
de que tuvo que «convencer» a sus 

·compañeros en la votación, compro
metiéndose a servirles el champú de 
la ducha, durante toda la temporada. 

-Soy el más veterano del equipo 
y la gente nueva no sabe de qué va 
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la historia y había que decidir de al
guna manera quién iba a ser capi
tán . Yo dije que con el champú. 

Es decir, que Luis se comprome
tió a comprar el champú de toda la 
temporada, y llegados a este punto 
hay algunas diferencias, mientras 
que sus compañeros dicen que no ha 
cumplido su palabra, él insiste que 
sigue aportando el champú religio
samente. De lo que no hay duda es 
que el humor inunda el vestuario al
calaíno. No es para menos. Por úl
timo, muy amablemente nos brindó 
'el gol que había marcado. 

-Quiero brindar el gol que he 
marcado a jesús Cámara y a toda la 
redacción de PUERTA DE 
MADRID. 

Pues muchas gracias. 

MANOLO 

Es el goleador por antonomasia 
del equipo. Lleva cuatro goles en los 
tres partidos. Manolo se está desta
cando como uno de los futbolistas del 
Alcalá que más peligro está creando 
a los contrarios. 

-Es que esa es mi misión; esta
mos dos jugadores en punta y somos 
dos futbolistas distintos pero nuestra 
misión es crear peligro y tratar de ha-
1.er goles. 

Pero teníamos que dejar claro que 
durante el primer tiempo el propio 
delantero, como todos sus compañe
ros habían estado mal sin paliativos. 

-Hemos empezado muy descen
trados y nos han dominado . Han he
cho con nosotros lo que querían pero 
después del descanso y las recomen
daciones del entrenador, las cosas han 
rnmbiado. 

Una de las metas de Manolo es de
mostrarle a Segura, entrenador del 
primer equipo que se ha equivoca
do y que puede tener una oportuni
dad con él, no en vano ya estuvo ha
ciendo la pretemporada. 

- Yo estoy luchando aquí para ver 
si se fija en mí y me lleva cuanto antes 
con el primer equipo. Yo tengo mu
chas ganas. 

Jesús CAMARA 

CLI ICA 
DE TAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 

CONSULTA 
PREVIA pETlCION D_E HORA 

MANAN AS. 

10 a 13'30 h. 

TARDES: 

16'30 a 20'00 h. 

el Bella Vista, 1 - 2° B - Tlf.: 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 

EN Avda. REYES CATOLICOS, 3 bis - Alcalá de Henares 

FRENTE A GRAN PARQUE. 
VENTA DE LA SEGUNDA FASE 

* Pisos de 4 dormitorios '.\. 2 ba1ios 
* Agua caliente y calefacción centralizadas 
• Garaje en el mismo edificio 
• Facilidades para pagar ha.,.ta 20 años 

11\ \\( L\CIO\ \ TR:\VES DEL CITIBAN<OESPANA 

ULTIMOS PISOS 
Infórmese sin compromiso 

en el mismo edificio: 
Avda. Reyes C•tólic~. 3 - bis 

Alalá de He;1ues 

Lunes a viernes : 10 a 2 y 4'30 a 8 
S;íh.Hlns: 11 a 2 

PUERTA DE MADRID 
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